
 

 

Jueves 12 de Octubre 2023 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
CMIC participa en Parlamento Abierto «Rumbo al PEF 2024» 

(2023-10-12, Redacción, Goal mx (Sitio), )  

El vicepresidente de enlace institucional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Solares Alemán, participó en una mesa de diálogo sobre el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. Solares Alemán destacó la necesidad de 
invertir más y mejor en infraestructura, especialmente en el sector energético, para lograr un 
desarrollo sostenible y mejorar la calidad de vida de la sociedad. Advertió que el recorte 
presupuestal en el PEF 2024 pone en riesgo la continuidad de proyectos de infraestructura, lo 
que podría afectar el crecimiento económico y el avance en las brechas de género. Además, 
alertó sobre la reducción presupuestal en sectores como salud, educación, medio ambiente y 
agua, que promueven el desarrollo económico y el bienestar. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Defiende la Corte fondos laborales 

(2023-10-12, Víctor Fuentes, Reforma, . 6)  

La Suprema Corte de Justicia de México ha defendido los fideicomisos de prestaciones laborales 
para los empleados del Poder Judicial Federal (PJF), ante una iniciativa de Morena, partido 
político, que busca extinguir la mayoría de estos instrumentos. La Corte argumenta que la 
extinción de los fideicomisos afectaría los derechos laborales de los trabajadores del PJF, como 
las pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. Además, la desaparición de un fideicomiso 
para la construcción de infraestructura necesaria para implementar reformas, como la penal y 
laboral, podría poner en riesgo obras necesarias para cumplir compromisos internacionales, 
como el Tratado México-Estados Unidos-Canadá. La Corte sostiene que la administración de los 
fideicomisos es transparente y cuenta con mecanismos de rendición de cuentas, por lo que la 
iniciativa aprobada no mejoraría este aspecto. 
 
Pegaría a jubilados rasurada a la Corte 

(2023-10-12, Antonio Baranda, Reforma, . 1)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la desaparición de fideicomisos en el 
Poder Judicial, a pesar de las advertencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
sobre su impacto en los derechos laborales de los trabajadores. La SCJN aseguró que la 
extinción de los fideicomisos afectaría las pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro de los 
trabajadores del Poder Judicial. En total, 600 ex trabajadores de juzgados, tribunales y la Corte 
podrían ver en riesgo sus pensiones complementarias. La iniciativa para desaparecer 13 de los 
14 fideicomisos del Poder Judicial y trasladar los recursos a la Tesorería de la Federación aún 
no ha sido votada, pero sigue en discusión. Entre los fideicomisos se encuentran recursos para 
las pensiones complementarias de ex jueces, ex magistrados y ex mandos, así como para 
infraestructura necesaria para implementar reformas judiciales. 
 
Jaque Mate // Cortar fideicomisos 

(2023-10-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  
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El gobierno de México ha decidido extinguir 13 fideicomisos que apoyan la infraestructura, las 
prestaciones y las pensiones de los funcionarios del Poder Judicial, en un acto de venganza 
contra la Corte por órdenes del Presidente. Esta decisión afecta al Consejo de la Judicatura 
Federal y al Tribunal Electoral, y se suma a una serie de ataques del gobierno al Poder Judicial 
y a varios ministros. El Presidente ha afirmado que esta acción no es para quedarse con los 
recursos, pero los primeros afectados serán los jueces y funcionarios jubilados, que sufrirán un 
desplome de sus pensiones. Además, la decisión de dar tratos preferenciales a algunas 
empresas para "detonar el nearshoring" es considerada injusta y genera distorsiones de 
mercado. 
 
Pega 'Lidia' más a Tomatlán y Autlán; revisan daños 

(2023-10-11, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

El huracán "Lidia" ha dejado 1 muerto y 3 heridos en Jalisco, México. Los municipios más 
afectados fueron Tomatlán y Autlán, donde se llevará a cabo un recorrido para evaluar los daños 
a la infraestructura y viviendas. Se han reportado carreteras bloqueadas por árboles y postes 
caídos, así como ríos y arroyos desbordados. La tormenta también ha dejado a algunas 
localidades sin energía eléctrica. Se han abierto refugios y se está distribuyendo ayuda 
humanitaria por parte de las fuerzas armadas. El huracán "Lidia" ha sido degradado a baja 
presión pero todavía genera lluvias en el norte y noreste del país. 
 
Cortar fideicomisos 

(2023-10-12, Sergio Sarmiento, Reforma.com (sitio), )  

Más que un robo de 15 450 millones de pesos es un acto de venganza La mayoría oficialista en 
la Cámara de Diputados ha decidido castigar a la Corte por órdenes de un Presidente que dice 
que lo suyo no es la venganza La decisión de extinguir 13 fideicomisos que apoyan la 
infraestructura las prestaciones y las pensiones de los funcionarios del Poder Judicial no tiene 
más racionalidad que vengarse de los ministros por haber dictado fallos contrarios a los deseos 
del Presidente 

.. 

 
 
Pide Xóchitl a Industria no creer en encuestas 

(2023-10-11, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )  

La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, ha solicitado a los 
industriales del país que no crean en las encuestas que la sitúan por debajo de Claudia 
Sheinbaum. Gálvez también se pronunció a favor de devolver al Ejército las tareas de seguridad 
nacional y destacó sus diferencias con Sheinbaum, incluyendo su independencia de cualquier 
hombre que la mande y su posición firme ante el ataque de Hamas a Israel. Además, Gálvez 
expresó su oposición a la militarización del país y abogó por que el Ejército regrese a las tareas 
de seguridad nacional. También señaló que su trabajo no es construir trenes, aeropuertos o 
carreteras, ya que para eso está la industria de la construcción. 
 
Urgen desbloquear inversión en electricidad 

(2023-10-12, Silvia Olvera, Reforma, . 6)  

México necesitará más del doble de energía eléctrica en cinco años para satisfacer la demanda 
del nearshoring, lo que requerirá inversiones adicionales en infraestructura. Jaime Salazar 
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Figueroa, director del Comité Organizador de Expo Eléctrica Internacional y Solar Norte, instó a 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a hacer las inversiones necesarias y desbloquear las 
que puede hacer el sector privado. Se estima que estas inversiones requerirán entre 2 mil 
millones y 5 mil millones de pesos en los próximos cinco años. Salazar también enfatizó la 
importancia de invertir en infraestructura, ya que se necesitará un 30% más de tendido eléctrico 
para suministrar las nuevas inversiones. 
 
Defiende Corte fideicomisos laborales y para obras 

(2023-10-11, Víctor Fuentes, Reforma.com (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de México ha defendido los fideicomisos de prestaciones laborales 
para los empleados del Poder Judicial Federal (PJF), en respuesta a una iniciativa de Morena 
que busca extinguir la mayoría de estos instrumentos. La Corte argumenta que la extinción de 
los fideicomisos afectaría los derechos laborales de los trabajadores del PJF, incluyendo 
pensiones, vivienda y cobertura de salud. Además, la desaparición de un fideicomiso para la 
construcción de infraestructura necesaria para implementar reformas legales, como las laborales, 
pone en riesgo proyectos necesarios para cumplir compromisos internacionales, como el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). Los seis fideicomisos en cuestión tienen un saldo de 
más de 13 mil millones de pesos. 
 
Suprema Corte de Justicia de la Nación ve daños en fin de fideicomisos 

(2023-10-12, David Vicenteño, Excélsior (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha afirmado que la extinción de 13 de los 14 
fideicomisos con los que cuenta el Poder Judicial de la Federación afecta los derechos laborales 
de los trabajadores y la operación del órgano autónomo. La Corte argumenta que los derechos 
adquiridos de los trabajadores, como los relacionados con pensiones, vivienda y cobertura de 
salud, se ven afectados por la eliminación de los fideicomisos. Además, la eliminación de un 
fideicomiso que financia la infraestructura necesaria para implementar reformas constitucionales 
y legales, como la reforma laboral, también afectaría la operatividad de la Corte. Por otro lado, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador ha solicitado a la Corte que aclare cómo se adjudicaron 
los contratos para la construcción de sus edificios. 
 
Activo Empresarial // Nearshoring es el inicio de la política, pero falta infraestructura, 
certeza jurídica... 
(2023-10-12, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El gobierno mexicano está incentivando la relocalización de inversiones de Asia a México, 
conocido como nearshoring, con incentivos fiscales. Estos incentivos incluyen deducibilidad 
acelerada de inversión, deducibilidad adicional del 25% durante tres años para gastos de 
capacitación de trabajadores, y se aplicarán en todos los municipios del país. El nearshoring es 
una oportunidad única para México, que podría atraer alrededor de 50 mil millones de dólares de 
inversión anual. Sin embargo, para aprovechar esta oportunidad, se necesita una política 
industrial integral, incluyendo certeza jurídica, infraestructura, mano de obra calificada y cadenas 
de valor. El peso mexicano también se beneficia de la expectativa de que la Reserva Federal de 
Estados Unidos no aumentará su tasa de interés, lo que hace que la economía mexicana sea 
atractiva con una tasa de 11.25%. 
 
Corte defiende fideicomisos 
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(2023-10-12, David Vicenteño, Excélsior, . 1,8)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) afirmó que la extinción de 13 de los 14 
fideicomisos con los que cuenta el Poder Judicial de la Federación (SCJN) afecta los derechos 
laborales de los trabajadores y la operación del órgano autónomo. Señaló que seis de los 
fideicomisos están relacionados con obligaciones patronales, como pensiones, vivienda y 
cobertura de salud, constituyendo derechos adquiridos de los trabajadores. Además, se 
mencionó que hay fideicomisos que atienden necesidades específicas de operación, como el 
desarrollo de infraestructura en implementación de reformas constitucionales en materia de 
justicia federal. Por otro lado, el presidente López Obrador pidió a la Corte aclarar cómo se 
adjudicaron contratos para la construcción de sus edificios. 
 
Empresas. Nearshoring entre amigos 

(2023-10-12, Georgína Navarrete, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La relación comercial entre México y España se ha intensificado en los últimos meses gracias a 
las oportunidades del nearshoring, una práctica que permite a las empresas acercarse al 
mercado norteamericano. Durante los primeros seis meses de 2023, México recibió una Inversión 
Extranjera Directa (IED) de España por 4,224 millones de dólares (mdd), más que en todo 2022. 
Las industrias beneficiadas incluyen la autopartista, farmacéutica, aeronáutica y de servicios 
turísticos. Se espera que la IED española en México cierre 2023 en 5,250 mdd, impulsada por la 
construcción de infraestructura y la relocalización. Además, España es el segundo país inversor 
más importante de México, con unas 7,000 empresas de capital español operando en el país. La 
relación bilateral también es recíproca, con más de 500 empresas mexicanas en España, con 
una inversión acumulada de unos 30,000 millones de euros. 
 
Inclusión financiera y nearshoring, ¿hay relación? 

(2023-10-12, Redacción, Milenio (sitio), )  

El índice de inclusión financiera en México ha mejorado, pasando del puesto 36 al 35 en una lista 
de 42 mercados analizados. Sin embargo, México sigue entre los 10 últimos mercados, lo que 
indica la necesidad de una mayor inclusión financiera. La inclusión financiera es fundamental 
para el progreso económico y la seguridad, lo que resulta en productividad, resiliencia y libertad. 
La mejora en el índice se atribuye a un mayor apoyo económico del gobierno y las empresas, 
avances en planes de seguros y pensiones públicas, y una mayor regulación para proteger al 
consumidor. Además, la relocalización de empresas impulsada por el gobierno, conocida como 
nearshoring, ha promovido una mayor inclusión financiera con mejores paquetes salariales y 
beneficios. Sin embargo, se debe tener en cuenta que la inclusión financiera no solo implica 
ofrecer productos financieros útiles y asequibles, sino también unir las oportunidades económicas 
con los logros económicos. 
 
Vivir Como Reina Y Gastar Como Plebeya // Inclusión financiera y nearshoring, ¿hay 
relación? 

(2023-10-12, Regina Reyes-Heroles, Milenio Diario, . 22)  

México ha mejorado su inclusión financiera, pero aún se encuentra entre los últimos 10 mercados 
analizados en el Índice Principal Global de Inclusión Financiera 2023. Sin embargo, México ha 
experimentado mejoras en la inclusión financiera gracias a la relocalización de empresas, 
impulsada por el gobierno, y el nearshoring. A pesar de esto, México todavía enfrenta desafíos 
en términos de inclusión financiera, con una baja proporción de adultos con cuentas bancarias y 
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una baja proporción de empresas con acceso a servicios financieros. Las economías más 
grandes y antiguas, como Estados Unidos y Canadá, también enfrentan desafíos en la inclusión 
financiera debido a una infraestructura de servicios financieros insuficiente. Sin embargo, México, 
junto con otras economías de América Latina, ha experimentado avances en la inclusión 
financiera, en parte gracias a las fintech. 
 
Xóchitl Gálvez propone cinco puntos para aprovechar 'nearshoring' y "dejar de hacernos 
pendejos" 

(2023-10-11, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La coordinadora del frente amplio por México, Xóchitl Gálvez, presentó cinco ideas para fortalecer 
el nearshoring durante una reunión del Consejo Directivo de la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). Las ideas incluyen hacer cumplir el 
estado de derecho, recuperar la seguridad, invertir en energías limpias, construir infraestructura 
y fortalecer el capital humano. Gálvez enfatizó la importancia de la seguridad, la energía limpia y 
la infraestructura para atraer empresas extranjeras a México. También destacó la necesidad de 
capital humano para sectores como la electromovilidad, aeronáutica, semiconductores, 
inteligencia artificial, robótica, industria del entretenimiento y farmacéutica. 
 
Alertan riesgo en nearshoring si no se invierte en electricidad 

(2023-10-12, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

El director del comité organizador de Expo Eléctrica Internacional y Solar Norte, Jaime Salazar 
Figueroa, ha advertido que se necesitarán inversiones adicionales en infraestructura eléctrica 
para capitalizar la oportunidad del nearshoring. A pesar de que hay suficiente suministro eléctrico 
para el corto plazo, se espera que el nearshoring aumente la demanda en los próximos años, lo 
que requerirá inversiones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) o del sector privado. 
Salazar Figueroa estima que se necesitarán inversiones de entre dos mil y cinco mil millones de 
pesos en los próximos cinco años. Si no se realizan estas inversiones, se perderán las 
oportunidades generadas por el nearshoring, que se espera que dure al menos cinco años más. 
Por otro lado, Alejandro Fajer Botaya, director de operaciones en Quartux, pronostica que el 
almacenamiento de energía crecerá un 200% en los próximos años en México, debido a la oleada 
de inversión extranjera directa en el país y en la región norte. 
 
CTM: construcción de viviendas en Tampico da empleo a más de mil trabajadores 

(2023-10-11, Jesus Alberto García, Milenio (sitio), )  

La construcción de viviendas en Tampico ha mantenido a 1000 de los 1500 trabajadores de la 
construcción ocupados en proyectos durante los últimos dos meses. La mayoría de los proyectos 
se centran en la construcción de edificios de más de tres pisos en el centro de Tampico y en la 
avenida Hidalgo. También se están construyendo nuevas casas en terrenos previamente 
ocupados. Se espera que la construcción de centros comerciales y torres habitacionales en Punta 
Loma emplee a más de 300 personas en los próximos meses. Esta actividad de construcción ha 
sido posible gracias a la iniciativa privada y las obras municipales, incluyendo el mercado de 
pescados "La Puntilla" y la pavimentación de calles. 
 
Extinción de 13 fideicomisos afectaría derechos laborales de trabajadores y operatividad: 
Corte 

(2023-10-11, Redacción, Milenio (sitio), )  
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha advertido que la extinción de 13 
fideicomisos, aprobada por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 
Diputados, afectará los derechos laborales de los trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación (PJF). Seis de estos fideicomisos están relacionados con obligaciones patronales, 
incluyendo pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. La SCJN argumenta que estos 
derechos adquiridos están reconocidos por la Constitución y la Ley Federal de Trabajadores al 
Servicio del Estado. Además, la extinción de fideicomisos como el de Desarrollo de 
infraestructura afectaría la implementación de reformas constitucionales y legales, así como los 
compromisos del país. La SCJN insiste en que los fideicomisos no se utilizan para pagar 
prestaciones a los ministros de la Corte. 
 
Deja Lidia dos muertos más y estragos en tres entidades 

(2023-10-12, De Los Corresponsales, La Jornada, . 131)  

El huracán Lidia ha causado daños significativos en Jalisco, Nayarit y Colima, incluyendo la 
muerte de dos personas y lesiones a otras dos. Las localidades afectadas han quedado 
incomunicadas, con daños en puentes, deslizamientos de tierras, inundaciones y cortes de 
energía eléctrica. En Autlán, Jalisco, se ha emitido una declaración de emergencia debido a los 
desbordamientos de los arroyos y ríos, que han causado daños en el hospital regional, comercios, 
viviendas y vehículos. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes está 
trabajando para restablecer la conexión terrestre interrumpida por derrumbes y árboles caídos. 
Se han reportado daños en al menos siete puentes en Colima, dejando a varias comunidades 
incomunicadas. Bahía de Banderas, Nayarit, se encuentra en alerta debido a la crecida del río 
Ameca, que divide la ciudad de Puerto Vallarta. Se han reportado cortes de energía eléctrica y 
problemas de abastecimiento de agua potable y telefonía móvil en la zona. 
 
Suman tres muertos por el huracán Lidia 

(2023-10-12, De Los Corresponsales, La Jornada, . 40,31)  

El huracán Lidia ha causado daños significativos en varias localidades de Jalisco, Nayarit y 
Colima, incluyendo deslaves, derrumbes, inundaciones y cortes de energía eléctrica. En Autlán, 
Jalisco, se ha emitido una declaratoria de emergencia debido al desbordamiento de un arroyo y 
un río, que han causado daños en infraestructuras, comercios, viviendas y vehículos. En Colima, 
un hombre de 52 años ha sido encontrado sin vida cerca de un puente. Varios puentes también 
han sufrido daños en Minatitlán, Villa de Alvarez y Coquimatlán, dejando a varias comunidades 
incomunicadas. Las autoridades están trabajando para restablecer la conexión terrestre 
interrumpida por estos daños. La crecida del río Ameca ha mantenido a Bahía de Banderas, 
Nayarit, en alerta, y la ciudad ha sufrido cortes de energía eléctrica y falta de agua potable y 
telefonía móvil. Las autoridades están evaluando los daños y trabajando para restaurar la 
infraestructura dañada. 
 
Perjudica derechos laborales, advierte la Corte 

(2023-10-12, Redacción, La Jornada, . 8)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha advertido que la desaparición de 13 de sus 
14 fideicomisos afectaría a los trabajadores, a pesar de las declaraciones del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Seis de estos fideicomisos están relacionados con obligaciones 
patronales, como pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro, lo que constituye derechos 
adquiridos por los trabajadores. La eliminación de estos fideicomisos causaría un daño directo a 
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las finanzas del Poder Judicial de la Federación y pondría en riesgo el cumplimiento de acuerdos 
internacionales, como el Tratado de Libre Comercio de México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC). Además, la SCJN advierte que la desaparición del fideicomiso para el desarrollo de 
infraestructura podría afectar la implementación de reformas constitucionales en materia de 
justicia federal. 
 
Tormenta tropical 'Max' deja daños a carreteras de Guerrero 

(2023-10-11, Javier Trujillo, Amílcar Salazar Méndez, Milenio (sitio), )  

La tormenta Max ha causado daños significativos en seis municipios de Guerrero, afectando más 
de 3,800 viviendas y negocios, así como infraestructura vial y de agua potable. Hasta el momento, 
se han reportado dos muertes y tres personas rescatadas. Las autoridades están trabajando para 
restablecer los servicios de agua potable y electricidad en las áreas afectadas. Se han establecido 
18 albergues para 344 personas, y las escuelas han sido cerradas debido a las inundaciones. 
Además, varias carreteras han quedado bloqueadas, dejando a algunas comunidades 
incomunicadas. Se han reportado 37 derrumbes y nueve socavones en varios municipios. En 
Acapulco, unas 200 familias y 40 vehículos quedaron varados debido a las inundaciones. 
 
Innovación, infraestructura y competencia, elementales para nearshoring 

(2023-10-11, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio), )  

El presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE), 
Enrique Bojórquez, afirmó que el nearshoring, o relocalización de empresas, es una oportunidad 
para México, pero para aprovecharla se requiere innovación, instituciones e infraestructura. Por 
su parte, el codirector de inversiones de Franklin Templeton Investments, Luis Gonzali, consideró 
que las medidas anunciadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para 
promover el nearshoring provocarán que diversas empresas adelanten sus inversiones en el país. 
Además, el Banco de México (BdeM) señaló que los aumentos en las tasas de interés no han 
incrementado la morosidad en las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) o en los 
bancos que operan en el país. 
 
Competencia 2.0 // Los problemas del nearshoring 

(2023-10-12, Carlos Mena, El Financiero, . 8)  

El nearshoring, la reubicación de operaciones empresariales, ha generado oportunidades para 
México, pero también desafíos. La competencia económica es un factor crucial para facilitar el 
nearshoring, y la política de competencia debe ser una política de Estado para atraer inversiones. 
Sin embargo, existen barreras regulatorias y una gran concentración de mercado en México, que 
podrían afectar la relocalización de empresas. La Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece) ha reconocido estos desafíos y ha instado a que se eliminen prácticas monopólicas y 
barreras de competencia. Otros países, como Brasil, República Dominicana, Uruguay y 
Argentina, están compitiendo por atraer empresas que buscan relocalizarse, ofreciendo ventajas 
como certidumbre legal y competencia económica. México debe tomar medidas para evitar 
perder esta oportunidad, colaborando entre el sector público y privado. 
 
Claroscuros de la inversión en México 

(2023-10-12, Carlos Serrano Herrera, El Financiero (Sitio), )  

La inversión en México ha experimentado un crecimiento significativo este año, con un aumento 
del 20% en la inversión fija bruta entre enero y julio. Este crecimiento se debe en parte a la 
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construcción residencial y a la inversión en maquinaria y equipo. Sin embargo, la construcción 
residencial ha sufrido una contracción del 1.3% este año, lo que se atribuye a la cancelación de 
permisos, la eliminación de subsidios a la vivienda de interés social y la promoción de la 
autoconstrucción. Por otro lado, la construcción no residencial ha crecido a una tasa 
impresionante del 43%, impulsada en parte por la inversión privada y pública, incluyendo 
proyectos de infraestructura como la refinación, el Tren Maya y el Corredor Transístmico. Sin 
embargo, estos proyectos no generarán mayores externalidades positivas a la economía y 
algunos podrían generar pérdidas. Se sugiere que los proyectos de inversión pública deberían 
ser seleccionados por análisis de costo-beneficio, considerando impactos ambientales, 
externalidades sociales y costos de financiamiento. 
 
Incentivos fiscales para potenciar el #Bestshoring en México 

(2023-10-12, Gabriel Yorio, El Financiero (Sitio), )  

El Gobierno de México ha emitido un segundo decreto para impulsar la inversión en diez sectores 
clave de la economía, en colaboración con el presidente Biden. Este decreto, conocido como 
Nearshoring, incluye incentivos fiscales para acelerar las decisiones de inversión de las empresas 
que consideran a México como su próximo destino. Los sectores incluidos en el decreto, con un 
valor de producción de 4 billones de pesos y empleando a 2.6 millones de trabajadores, incluyen 
la fabricación de partes para vehículos automotores, la agroindustria, la fabricación de productos 
farmacéuticos y más. Este decreto tiene el potencial de atraer 18 mil 500 millones de dólares de 
inversiones adicionales y podría generar un crecimiento en el PIB de hasta el 4.0% en 2024. 
México busca captar la mitad de la demanda de relocalización de empresas en América Latina. 
 
Los tormentosos últimos años 

(2023-10-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 10,11)  

El último año de cada gobierno en México ha sido históricamente turbulento, con crisis 
económicas y políticas. A medida que el último año del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador se acerca, es útil recordar los años finales de los últimos ocho sexenios. Por ejemplo, 
en 1976, el último año del gobierno de Luis Echeverría, se vivió una ruptura de la estabilidad 
económica y financiera, con una crisis en la balanza de pagos. En 1982, durante el último año de 
José López Portillo, se produjo una estatización de la banca y una fuerte depreciación de la 
moneda. El último año del gobierno de Miguel de la Madrid, en 1988, fue testigo de una fractura 
en el PRI y una transformación del sistema político. En 1994, el último año del gobierno de Carlos 
Salinas de Gortari, hubo una insurrección zapatista y una crisis económica y financiera. En 2000, 
el último año del gobierno de Ernesto Zedillo, la oposición ganó la presidencia por primera vez 
en décadas. En 2006, el último año del gobierno de Vicente Fox, hubo una crisis de legitimidad 
política. En 2012, el último año del gobierno de Felipe Calderón, no hubo crisis política o 
financiera. En 2018, el último año del gobierno de Enrique Peña Nieto, AMLO ganó la presidencia 
por amplio margen. No se sabe qué ocurrirá en el año 2024 o en los últimos meses de 2023, pero 
se espera que los efectos benéficos del nearshoring se hagan sentir en la economía. 
 
Claroscuros de la Inversión en México 

(2023-10-12, Carlos Serrano Herrera, El Financiero, . 10)  

La inversión en México ha experimentado un crecimiento significativo este año, con un aumento 
del 20% en la inversión fija bruta entre enero y julio en comparación con el año anterior. Este 
crecimiento se ha observado tanto en la construcción como en la inversión en maquinaria y 
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equipo. Este dinamismo puede ser atribuido en parte al fenómeno del nearshoring, con empresas 
anticipando nuevas inversiones y actividad económica. Sin embargo, la construcción residencial 
ha experimentado una contracción del 1.3% este año, posiblemente debido a la cancelación de 
permisos, la eliminación de subsidios a la vivienda de interés social y la política de fomento a la 
autoconstrucción. Por otro lado, la construcción no residencial ha crecido a una tasa 
impresionante del 43%, impulsada por la inversión privada y pública, aunque algunos proyectos 
insignia pueden no generar externalidades positivas a la economía. 
 
Chocan por extinción de fideicomisos del PJFE 

(2023-10-12, Diana Benítez, El Financiero, . 1,32,33)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha advertido que la eliminación de los 
fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) afecta a los trabajadores y limita las 
funciones de la Judicatura en México. La SCJN señala que los fideicomisos están reconocidos 
en la Constitución y en la Ley Federal de Trabajadores al Servicio del Estado, y representan 
derechos de los trabajadores del PJF. Al menos seis fideicomisos están relacionados con 
obligaciones patronales, como pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. La SCJN afirma 
que la desaparición de estos fondos limita la operatividad del PJF y perjudica a la sociedad 
mexicana. Además, la SCJN señala que la eliminación de fideicomisos también afecta la 
infraestructura de la Judicatura, ya que se utilizan para financiar la implementación de 
obligaciones derivadas de reformas constitucionales y legales. 
 
Colaborador Invitado // Incentivos fiscales para potenciar el #Bestshoring en México 

(2023-10-12, Gabriel Yorio, El Financiero, . 6)  

El gobierno de México ha emitido un segundo decreto para impulsar la inversión en diez sectores 
clave de la economía, con el objetivo de atraer inversiones adicionales de hasta 18,500 millones 
de dólares. Este decreto, conocido como "Nearshoring", incluye incentivos fiscales para sectores 
como la fabricación de partes para vehículos automotores, la agroindustria y la fabricación de 
productos farmacéuticos. Estos incentivos, que incluyen deducciones aceleradas de inversiones 
y gastos de capacitación de trabajadores, buscan acelerar la toma de decisiones de inversión de 
las empresas que consideran a México como su próximo destino. México ha sido reconocido 
como el "Bestshoring" en América Latina, atrayendo 174 anuncios de inversión por un total de 
74,000 millones de dólares. 
 
Corte defiende fideicomisos del Poder Judicial: 'Habrá afectaciones a trabajadores, no a 
ministros' 

(2023-10-11, Pedro Hiriart, El Financiero (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha advertido que la extinción de los 
fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) afectará a los trabajadores y limitará las 
funciones de la judicatura en México. Señalan que al menos seis fideicomisos están relacionados 
con obligaciones laborales y de seguridad social, como pensión, vivienda y cobertura de salud, y 
representan derechos adquiridos por los trabajadores. La desaparición de estos fondos limita la 
operatividad del PJF y perjudica a la sociedad mexicana. Además, la SCJN destaca que la 
extinción de un fideicomiso específico para el Desarrollo de infraestructura afecta la 
implementación de reformas constitucionales y tratados internacionales, como el T-MEC. La 
Corte subraya que la información sobre los fideicomisos es pública y transparente. 
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Canadienses exigen modernización de su sistema financiero 

(2023-10-12, Erika Pedroza Luna, El Financiero, . 27)  

La organización Fintechs Canada ha lanzado la campaña "Choose More" para presionar al 
gobierno federal de Canadá a cumplir con los compromisos relacionados con la banca abierta 
(Open Finance) y la modernización de los pagos. La campaña busca abordar las altas comisiones 
bancarias que los canadienses pagan, las pérdidas comerciales debido a estas comisiones y la 
dificultad para ser propietario de una vivienda. Fintechs Canada es una asociación sin fines de 
lucro que busca abrir mercados y permitir más opciones para los canadienses. La campaña 
"Choose More" proporciona información sobre el sistema financiero actual y ofrece una 
plataforma para que los ciudadanos aboguen por las reformas necesarias. Canadá es uno de los 
países con más empresas de tecnología financiera en el mundo. 
 
Xóchitl Gálvez dice que estímulos al nearshoring en México violan el T-MEC, ¿por qué? 

(2023-10-11, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), )  

El decreto de estímulos para impulsar el nearshoring en México debe ser extendido a todos los 
sectores para cumplir con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), según 
Xóchitl Gálvez, virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México. Gálvez también 
enfatizó la necesidad de aumentar la capacidad de electricidad y asegurar una infraestructura 
adecuada para aprovechar el nearshoring. Además, destacó la importancia de una propuesta de 
presupuesto más responsable para fortalecer la seguridad y mejorar la salud. Por otro lado, el 
decreto de estímulos fiscales para empresas que deseen reubicarse en México, establecido por 
la Secretaría de Hacienda, permite la deducción acelerada de inversiones de 56 a 89 por ciento 
en 2023 y 2024. 
 
Los problemas del nearshoring 

(2023-10-12, Carlos Mena, El Financiero (Sitio), )  

El nearshoring, la reubicación de operaciones de empresas, ha sido una oportunidad para 
México, pero también presenta desafíos. Otros países compiten por atraer estas inversiones, por 
lo que México debe hacer ajustes inmediatos para mantenerse competitivo. La presidenta de la 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ha destacado la necesidad de eliminar 
regulaciones anticompetitivas y la concentración de mercado, entre otros desafíos. Se necesita 
una agenda integral para atraer estas inversiones, incluyendo cambios regulatorios pro 
competitivos y la colaboración entre el sector público y privado. Otros países, como Brasil, 
República Dominicana, Uruguay y Argentina, también están haciendo esfuerzos para atraer 
empresas que buscan relocalizarse. 
 
Escenario inmobiliario 2023 amplía horizontes 

(2023-10-11, Claudia Olguín, El Financiero (Sitio), )  

La demanda de espacios de manufactura está creciendo, especialmente en el nicho de 
autopartes y accesorios con destino a Estados Unidos. Los inversionistas están interesados en 
este sector debido al efecto del nearshoring, que ha aumentado del 42 al 46 por ciento de las 
importaciones de automóviles entre 2019 y la primera mitad de 2023. Los inversionistas esperan 
que las rentas y la ocupación de los sectores de manufactura, transporte y logística sigan 
aumentando, lo que ha llevado a un aumento en los precios de arrendamiento. Los mercados 
inmobiliarios preferidos por los inversionistas incluyen Monterrey, Tijuana y Ciudad de México, 
pero se espera una desaceleración de la demanda debido a la falta de tierra con infraestructura. 
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Se prevé un movimiento de reubicación hacia mercados con más espacio disponible, como 
Guadalajara, Saltillo y Reynosa. 
 
Chocan poderes por la eliminación de fideicomisos 

(2023-10-12, Diana Benítez, Pedro Hiriart, El Financiero (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha afirmado que la extinción de los 
fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) afecta a los trabajadores y limita las 
funciones de la Judicatura en México. Al menos seis fideicomisos están relacionados con 
obligaciones patronales, tales como pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. La SCJN 
insiste en que estos derechos son adquiridos y no prestaciones adicionales. Además, la 
desaparición de estos fondos limita la operatividad del PJF y perjudica a la sociedad mexicana. 
La SCJN también señaló que la cancelación de los fideicomisos del PJF afectará a los "lujos de 
los ministros", según el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Xóchitl busca ser conocida por sus propuestas 

(2023-10-12, Diego Badillo, El Economista, . 1,48,49)  

La senadora Xóchitl Gálvez, del Partido Acción Nacional (PAN), ha presentado su propuesta para 
el desarrollo de infraestructura en México, enfocándose en la construcción de viviendas. Destaca 
que el país necesita 10 millones de viviendas, y su plan busca generar un millón de ellas por año. 
Además, propone la construcción de más carreteras y la ampliación de puertos, entre otras 
medidas. Gálvez también aboga por un sistema de seguridad universal, con énfasis en 
pensiones, vivienda, salud y cuidados, para alejar a los jóvenes de organizaciones criminales. 
 
Afores aumentan inversión en Fibras a un máximo histórico de 2.95% 

(2023-10-12, Santiago Rentería Nolasco, El Economista, . 13)  

La relocalización de empresas (nearshoring) está impulsando el desarrollo económico de México, 
y las afores están aprovechando la oportunidad para invertir más en proyectos de infraestructura. 
La inversión en Fibras, un indicador de la inversión de las afores en proyectos de infraestructura, 
alcanzó un nuevo máximo histórico al cierre de agosto, representando el 2.95% de los activos 
administrados por las afores. Las afores participaron con 163,159 millones de pesos en las Fibras, 
un crecimiento anual del 13.7%. El presidente de Amafore, Guillermo Zamarripa, comentó que 
las afores participan en el nearshoring con el financiamiento de proyectos, y que los Fibras son 
parte de la oportunidad de inversión de las siefores. El CEO de Fibra Upsite, Rodolfo Balmaceda, 
explicó que el aumento en la inversión de las afores en los fideicomisos es por el nearshoring. El 
fondo de capital privado Discovery Americas prevé que el nearshoring añadirá un 1.5% al PIB de 
México. 
 
Inversiones en Querétaro ascienden a S52,917 millones 

(2023-10-12, Viviana Estrella, El Economista, . 40)  

La entidad de Querétaro ha recibido inversiones por más de 52,917.5 millones de pesos a través 
de 89 proyectos de inversión, generando 26,786 puestos de trabajo entre 2022 y septiembre de 
2023. La inversión extranjera acumulada durante este período ha sido de casi 2,904 millones de 
dólares, proviniendo principalmente de Alemania, Estados Unidos, México y Países Bajos. La 
relocalización de proveeduría, o nearshoring, ha sido un factor importante en estas inversiones, 
con al menos 14 de los 56 proyectos en cartera relacionados con ampliaciones de empresas. Sin 
embargo, el secretario de Sedesu, Marco Antonio Del Prete Tercero, señala que no se tiene 
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registro de un aumento directo de las nuevas inversiones chinas, ya que algunas empresas de 
ese origen están optando por adquirir compañías mexicanas para acceder al mercado 
norteamericano, lo que no se registra como IED. El nearshoring también presenta retos para 
Querétaro, como la disponibilidad de suelo industrial, suministro eléctrico, talento y capacidades 
de proveeduría. 
 
El reto es que me conozca el 50% de los mexicanos que no me conoce: Xóchitl Gálvez 

(2023-10-12, Diego Badillo, El Economista, . 48,49)  

La senadora hidalguense, Nuvia Mayorga, destaca la importancia de la infraestructura, la energía 
limpia y el agua en el desarrollo económico de México. Además, propone un sistema de seguridad 
universal que incluya pensiones, vivienda, salud y un sistema nacional de cuidados, con el 
objetivo de alejar a los jóvenes de organizaciones criminales. La senadora enfatiza que estas 
propuestas no son de campaña, sino una realidad actual que requiere atención. 
 
Querétaro ha concretado 47 proyectos de inversión privada en lo que va de 2023: Sedesu 

(2023-10-11, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

Querétaro ha recibido inversiones por más de 52,917.5 millones de pesos a través de 89 
proyectos de inversión entre 2022 y septiembre de 2023, generando 26,786 puestos de trabajo 
a largo plazo. La inversión extranjera, principalmente de Alemania y Estados Unidos, ha 
representado casi 2,904 millones de dólares. La secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) 
tiene una cartera de 56 proyectos de inversión que podrían atraer inversiones por 94,543.9 
millones de pesos y crear 16,056 empleos. Alrededor del 25% de estos proyectos son 
ampliaciones de empresas, posiblemente relacionadas con la relocalización de proveeduría 
(nearshoring). La secretaría también está atendiendo los retos del nearshoring, como la 
disponibilidad de suelo industrial, suministro eléctrico, talento y capacidades de proveeduría. 
 
El reto es que me conozca el 50% de los mexicanos que no me conoce: Xóchitl Gálvez 

(2023-10-12, Diego Badillo, El Economista (sitio), )  

La Coordinadora del Frente Amplio por México destaca 10 puntos que considera necesarios para 
generar prosperidad en el país. Estos incluyen el Estado de derecho y combate a la extorsión, 
seguridad pública, energía limpia y agua, infraestructura de comunicaciones, capital humano y 
gasto inteligente de los recursos públicos, manejo responsable de la economía, reducción de la 
desigualdad, desarrollo regional y un sistema de seguridad social con énfasis en pensiones, 
servicios de salud, vivienda y un sistema nacional de cuidados. La senadora también destaca la 
importancia de desarrollar infraestructura, como puertos secos y carreteras, para impulsar el 
desarrollo económico. Además, propone un sistema de seguridad universal que incluya 
pensiones, vivienda, salud y un sistema nacional de cuidados, para alejar a los jóvenes de 
organizaciones criminales. 
 
Piden dar beneficios a los textiles 

(2023-10-12, Luis Romero, El Sol de México, . 15)  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) ha solicitado que los beneficios fiscales 
ofrecidos a las empresas extranjeras para aprovechar el nearshoring también se extiendan a los 
sectores textil, de vestuario y calzado. El organismo argumenta que estos beneficios fiscales 
incentivarán las inversiones y la competitividad en el país. Por otro lado, la candidata a la 
presidencia, Xóchitl Gálvez, presentó propuestas para aprovechar el nearshoring, incluyendo el 
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respeto a la ley, seguridad pública, energía, infraestructura y capital humano. El decreto que 
otorga los beneficios fiscales será válido para los ejercicios fiscales de 2023 y 2024. 
 
Eliminación de fideicomisos afecta derechos del 60% del personal del Poder Judicial: 
SCJN 

(2023-10-11, Redacción, Alfredo Fuentes, El Sol de México (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha acusado que la eliminación de 13 de los 
14 fideicomisos en control del Poder Judicial de la Federación, aprobada por la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, afecta los derechos del 60% del 
personal operativo y compromete la implementación de compromisos del Estado mexicano. La 
SCJN argumenta que la extinción de los fideicomisos viola lo establecido en la Constitución y la 
Ley Federal de Trabajadores al Servicio del Estado, así como otras seis legislaciones, ya que 
estos instrumentos no son prestaciones adicionales, sino derechos adquiridos. El Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) también ha señalado que la extinción de los fideicomisos limita la 
operatividad del Poder Judicial y el derecho al acceso a la justicia, afectando la implementación 
de reformas y los compromisos del Estado mexicano. Además, un fideicomiso destinado a 
proyectos de infraestructura, que también desaparecerá, atiende los espacios en los que se 
imparte justicia y que están al servicio de todos los usuarios. 
 
Industriales llaman a cerrar polarización entre futuras candidatas para elecciones 2024 

(2023-10-11, El Sol de México, Luis Romero, El Sol de México (sitio), )  

Los industriales de México han instado a las aspirantes presidenciales a una democracia 
responsable y al diálogo constructivo para construir un mejor país. Durante una reunión de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), se discutieron los desafíos que enfrenta el 
país y se presentaron propuestas para aprovechar el fenómeno del nearshoring, la relocalización 
de empresas. La senadora Xóchitl Gálvez presentó cinco puntos clave para aprovechar el 
nearshoring, incluyendo el respeto a la ley, la seguridad pública, la energía, la infraestructura y el 
capital humano. Los industriales también expresaron su preocupación por la polarización y la 
violencia en las elecciones presidenciales de 2024. 
 
El huracán "Lidia" se degrada a categoría 2, pero sigue causando daños en diferentes 
estados 

(2023-10-11, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México (sitio), )  

El huracán "Lidia" ha causado daños significativos en los municipios de Autlán y Tomatlán en 
Jalisco, México. Las autoridades están evaluando los daños en infraestructuras, viviendas y 
carreteras, y brindando apoyo a las familias afectadas. En Autlán, el desbordamiento del arroyo 
El Cangrejo ha causado daños materiales en viviendas e incluso en el hospital regional. Se 
reporta una persona fallecida en Pihuamo, que intentó cruzar un río durante la noche y se ahogó. 
El Plan DN3-E ha sido activado para brindar asistencia a las familias afectadas. 
 
¿Cómo elegir la maquinaria ligera adecuada para tu proyecto de construcción? 

(2023-10-12, Redacción, La Crónica de Hidalgo HGO (sitio), )  

La maquinaria ligera es esencial en la industria de la construcción para tareas como excavación, 
compactación, elevación, iluminación y demolición. Los tres principales tipos de maquinaria ligera 
son la neumática, la eléctrica y la de combustión. La maquinaria neumática ofrece un rendimiento 
eficiente y constante, mientras que la maquinaria eléctrica es versátil y silenciosa, lo que es 
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beneficioso para entornos urbanos o sensibles al ruido. Por otro lado, la maquinaria de 
combustión es transportable y potente, adecuada para tareas que requieren fuerza y rendimiento. 
La elección adecuada de maquinaria ligera es fundamental para el éxito y la eficiencia de los 
proyectos de construcción. Se recomienda evaluar las necesidades del proyecto, las condiciones 
del sitio, la capacidad y potencia requerida, buscar asesoramiento de expertos, considerar la 
marca y calidad, comparar precios y opciones de alquiler, verificar la disponibilidad de repuestos 
y servicio técnico, asegurar la capacitación y seguridad, y cumplir con las regulaciones. 
 
En reconstrucción se han entregado más de 20 mil viviendas: Luz Elena González, titular 
de la SAF 

(2023-10-12, Arturo R. Pansza, La Prensa, . 1,7)  

La Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) del gobierno capitalino, Luz Elena González 
Escobar, informó que se han entregado más de 20 mil viviendas como parte del programa de 
reconstrucción. Además, se ha invertido más de 2 mil millones de pesos en infraestructura y se 
ha destinado un recurso adicional de 16 mil millones de pesos para la renovación de 
infraestructura. La SAF ha logrado un desendeudamiento temporal real acumulado del 10.3% 
entre diciembre de 2018 y julio de 2023. No se han incrementado ni creado nuevos impuestos, 
pero se ha mejorado la recaudación, lo que ha permitido una mayor inversión en vivienda e 
infraestructura. 
 
EXPO CIHAC reitera su compromiso por la industria de la construcción 

(2023-10-11, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

La trigésima tercera edición de EXPO CIHAC, un evento líder en la industria de la construcción 
en América Latina, se llevará a cabo del 11 al 13 de octubre en el Centro Citibanamex. Este año, 
el evento se enfocará en "recuperar la grandeza de CIHAC" y contará con la participación de más 
de 450 expositores. La industria de la construcción en México representa el 7% del PIB y emplea 
a más de 6 millones de personas. Sin embargo, enfrenta desafíos como la escasez de mano de 
obra y materiales, así como la incertidumbre regulatoria. Además, el sector vivienda enfrenta un 
déficit habitacional de más de 9 millones de casas. La industria de la construcción es responsable 
del 40% de las emisiones de CO2 y del 35% del consumo de energía en el mundo. EXPO CIHAC 
2023 destaca las oportunidades en el desarrollo de proyectos de infraestructura y el 
"nearshoring". La industria de la construcción contribuye con el 7% del PIB de México y es un 
motor clave para el crecimiento económico del país. 
 
Estos son los riesgos de prescindir de un arquitecto en una construcción 

(2023-10-11, El Sol del Centro, Cobertura 360 (sitio), )  

La autoconstrucción de viviendas es una alternativa para las personas que no pueden acceder a 
un crédito para adquirir una vivienda, pero puede presentar riesgos. El 57.3% de las viviendas 
propias en México fueron autoconstruidas, según la Encuesta Nacional de Vivienda de 2020. Sin 
embargo, la autoconstrucción puede resultar en defectos estructurales y problemas jurídicos. 
Expertos en arquitectura enfatizan la importancia de recurrir a profesionales para el desarrollo de 
proyectos habitacionales. La industria de la construcción es la segunda que más contamina a 
nivel internacional, por lo que los arquitectos deben actualizarse para contribuir a la reducción de 
la huella ecológica. Aunque la autoconstrucción seguirá siendo una opción, se deben fortalecer 
los programas de orientación y acompañamiento para garantizar la seguridad de las viviendas. 
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USG revoluciona la construcción residencial en México 

(2023-10-11, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

USG, líder mundial en sistemas de construcción ligera, ha presentado en México su innovadora 
solución, USG Structo-Steel®, que permite la construcción de viviendas a medida en solo dos 
semanas. Este avance, que ya está siendo adoptado por desarrolladores de viviendas en todo 
México, podría ser la respuesta al déficit de viviendas en el país. USG Structo-Steel® es un 
sistema de construcción en galvanizado que combina software de cálculo y equipo de fabricación 
para elaborar estructuras con envolvente térmica, utilizando soluciones USG. Las ventajas del 
sistema incluyen un menor peso, mayor flexibilidad de diseño, rapidez en la construcción, 
eficiencia energética y acústica mejorada, y reducción de mano de obra y desperdicio de 
materiales de construcción. USG, con más de un siglo de experiencia, está posicionada para 
liderar esta transformación en la industria de la construcción. 
 
Programa de reconstrucción, ha entregado más 20 mil viviendas en la CDMX 

(2023-10-11, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

La Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) del gobierno de la Ciudad de México ha 
invertido más de 11 mil 742 millones de pesos en la reconstrucción de viviendas dañadas por el 
sismo de 2017. Se ha entregado más de 20 mil viviendas y se ha destinado un recurso adicional 
de 16 mil millones de pesos para la renovación de infraestructura. La titular de la SAF, Luz Elena 
González Escobar, destacó que no se han incrementado ni creado nuevos impuestos, pero se 
ha mejorado la recaudación, lo que ha permitido una inversión superior a los doce mil millones 
de pesos en vivienda. Se ha reducido la pobreza y la desigualdad en la ciudad, con 5.1 millones 
de personas escapando de la pobreza en los últimos años. Además, se ha destinado 15 mil 
millones de pesos a la política social, sumando un total de 62 mil millones de pesos entregados 
directamente a la población más vulnerable. 
 
EXPO CIHAC REITERA SU COMPROMISO POR LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN 

(2023-10-11, Redacción, Pasaporte Informativo (Sitio), )  

La trigésima tercera edición de EXPO CIHAC, la feria líder en la industria de la construcción, 
ingeniería, arquitectura y diseño de interiores en América Latina, se llevará a cabo del 11 al 13 
de octubre en el Centro Citibanamex. El evento contará con la participación de más de 450 
expositores y se centrará en "recuperar la grandeza de CIHAC, restableciendo lo que se tenía 
antes de la pandemia". La industria de la construcción en México representa el 7% del PIB del 
país y emplea a más de 6 millones de personas. Sin embargo, enfrenta desafíos como la escasez 
de mano de obra y materiales, así como la incertidumbre regulatoria. Además, el sector vivienda 
enfrenta un déficit habitacional de más de 9 millones de casas. La industria de la construcción es 
responsable del 40% de las emisiones de CO2 y el 35% del consumo de energía en el mundo, 
por lo que EXPO CIHAC 2023 destaca las oportunidades en el desarrollo de proyectos de 
infraestructura y "nearshoring". 

 
CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
José Medina Mora presenta candidatura por su cuarto período en Coparmex 

(2023-10-11, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha presentado su candidatura para dirigir el organismo por un cuarto período. El 
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sindicato patronal inició el proceso de selección de presidente para 2024, que concluirá el 7 de 
diciembre en la Asamblea Ordinaria Electiva. Medina Mora, fundador y presidente del Consejo 
de Administración de CompuSoluciones, puede reelegirse por cuatro períodos según los 
estatutos de la Coparmex. El período de registro se abrió el 1 de octubre y se cerrará el 15 de 
octubre. 
 
Romería 2023: ¿Se trabaja o no el 12 de octubre? Esto dice la Ley del Trabajo 

(2023-10-11, Karla Victoria Rodriguez, Milenio (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en Jalisco ha informado que 
algunas empresas darán la opción de trabajar de manera remota o concederán el día como 
opción de vacaciones en el contexto de la Romería, una tradicional celebración que se lleva a 
cabo el 12 de octubre. La COPARMEX detalló que, aunque es difícil tener una medición precisa, 
algunas empresas reportan que darán facilidades en los horarios de trabajo, mientras que otras 
concederán la solicitud como opción de día de vacaciones. César Castro, coordinador del 
Consejo de Cámaras de Industriales Jalisco, reconoció que habrá ausentismo en empresas 
debido a la relevancia de la fecha. Por otro lado, la Romería 2023 se está preparando con la 
expectativa de una asistencia de 2.4 millones de personas, superando los números del año 
pasado. 
 
Caen 80 árboles Puerto Vallarta por 'Lidia'; afectaciones a casas "se pueden reparar", 
asegura alcalde 

(2023-10-11, Juan Carlos Munguía, Milenio (sitio), )  

El huracán 'Lidia' causó daños en Puerto Vallarta, Jalisco, derribando alrededor de 80 árboles y 
varios postes de luz. A pesar de la intensidad del huracán, no se reportaron víctimas. Los 
residentes de asentamientos irregulares fueron evacuados antes de la llegada del huracán. El 
presidente municipal de Puerto Vallarta, Luis Michel, atribuyó el saldo blanco a las sesiones con 
los tres órdenes de gobierno y las cámaras empresariales. Se han restablecido el 75% de los 
servicios eléctricos en las zonas afectadas por la caída de árboles. 
 
Triplica Nuevo León la atención privada de salud; supera al promedio nacional 
(2023-10-11, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

El número de consultas médicas privadas en Nuevo León, México, representa un 31,3% de la 
población, según un análisis de Coparmex Nuevo León con datos de Inegi. A nivel nacional, la 
tasa de consultas médicas privadas es del 11,3%. A pesar de que Nuevo León tiene una baja 
tasa de informalidad laboral, lo que permite a la mayoría de los trabajadores y sus familias 
acceder a los servicios médicos del IMSS, el número de consultas médicas privadas ha 
aumentado en un 31% en los últimos 10 años. El presidente de Coparmex Nuevo León, Gabriel 
F. Chapa Muñoz, expresó su preocupación por la falta de cobertura médica y la necesidad de 
más clínicas del IMSS y personal médico. Nuevo León es un destino popular para el turismo 
médico, pero las familias locales aún necesitan una mayor cobertura médica. Además, el estado 
tiene la mayor cantidad de personal médico en el país, con 19.545 médicos, seguido de Jalisco 
con 11.604 médicos. 
 
Postulan a José Medina Mora para un cuarto periodo en Coparmex 

(2023-10-11, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  
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José Medina Mora Icaza, actual presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), ha sido postulado por el Centro Empresarial de Jalisco para un cuarto 
periodo al frente de la organización. Medina Mora Icaza aceptó la postulación y destacó su 
compromiso con el sector empresarial. La Asamblea Ordinaria Electiva, en la que se determinará 
quién presidirá la Confederación y quienes integrarán el Consejo durante 2024, se llevará a cabo 
el 7 de diciembre. Otros organismos del sector privado que también deberán renovar su dirigencia 
en los siguientes meses son las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco-Servytur), así como de Cámara de Industriales (Concamin). 
 
Coparmex apuesta por la educación financiera en conferencia en UP 

(2023-10-11, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) organizó una conferencia 
sobre finanzas inteligentes, dirigida a alumnos de la Universidad Panamericana (UP). La 
conferencia fue impartida por Adalberto Ortiz Ávalos, presidente de la Comisión de Inclusión 
Financiera de la COPARMEX CDMX y co-fundador de Peibo. Durante la conferencia, Ávalos 
compartió sus errores iniciales en los negocios y destacó la importancia de mantenerse positivo 
y perseverar para alcanzar el éxito. También enfatizó la importancia de mantener una relación 
emocionalmente sana con el dinero. Los alumnos elogiaron la iniciativa de la COPARMEX y 
expresaron su interés en futuras actividades. Fátima Sierra, líder del capítulo COPARMEX en la 
UP, reafirmó su compromiso de organizar eventos para brindar a los estudiantes herramientas y 
conocimientos, y anunció el COPARTANK, un evento previsto para mayo de 2024 para incubar 
proyectos de negocios de los estudiantes. 
 
Falta de inversiones y desconfianza, los riesgos de cambiar el costo del TUA en las 
aerolíneas, advierte la Coparmex 

(2023-10-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El gobierno de México ha propuesto reducir los costos de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) 
cobrada por los concesionarios de aeropuertos en el país, como el Grupo Aeroportuario del 
Sureste (Asur), el Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA) y el Grupo Aeroportuario del Pacífico 
(GAP). Sin embargo, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), ha calificado esta medida como una falta grave al Estado de Derecho 
y una señal negativa para los inversionistas internacionales. Mora argumenta que, aunque los 
títulos de concesión permiten ajustes en los ingresos, el gobierno debería haber llegado a un 
acuerdo con los concesionarios antes de hacer esta reducción. La COPARMEX ha pedido a las 
autoridades que reviertan esta decisión, ya que podría inhibir nuevas inversiones y generar 
desconfianza. 
 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reúne con la titular de la Cofece 

(2023-10-12, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ha solicitado un presupuesto de 774 
millones de pesos para 2024, un incremento del 18% respecto al año anterior. La titular de la 
Cofece, Andrea Marván Saltiel, explicó que este organismo autónomo ha generado un beneficio 
de 34 mil millones de pesos para los mexicanos, a pesar de tener el presupuesto más bajo de 
todas las instituciones autónomas. La Cofece ha impuesto multas por casi 5 mil millones de pesos 
en 2022, lo que ha fortalecido las finanzas públicas. Saltiel también destacó la importancia de la 
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cooperación con el Consejo Coordinador Empresarial, que representa aproximadamente el 80% 
del Producto Interno Bruto del país. 
 
José Medina Mora busca la reelección como presidente de Coparmex 

(2023-10-12, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

José Medina Mora, actual presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha presentado su candidatura para liderar la organización en lo que sería su cuarto 
período. El proceso de selección del presidente para el año 2024 y de consejeros nacionales ha 
comenzado, y la votación se llevará a cabo el 7 de diciembre. José Medina Mora, fundador y 
presidente del Consejo de Administración de CompuSoluciones, se unió a Coparmex en enero 
de 2021 y tiene la posibilidad de ser reelegido para un cuarto período en la presidencia. 
 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reúne con la titular de la Cofece 

(2023-10-12, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio), )  

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, junto con el Grupo de Trabajo Gobierno, se reunió 
con la titular de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), Andrea Marván Saltiel, 
para discutir el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. Durante la 
reunión, se destacó la importancia de la Cofece para mantener una economía saludable y se 
cuestionó el presupuesto solicitado por el organismo. Los diputados expresaron su interés en 
conocer las investigaciones en curso de la Cofece, así como su relación con el Consejo 
Coordinador Empresarial. Marván Saltiel explicó que el presupuesto de la Cofece ha disminuido 
en un 30% en términos reales y que el anteproyecto para 2024 es de 774 millones de pesos. 
Además, se discutió la necesidad de aumentar las multas impuestas por la Cofece para cubrir el 
daño causado por las empresas infractoras. 
 
Migrantes en Tijuana trabajan en industria, construcción y restaurantes: CCE 

(2023-10-12, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Espinoza Jaramillo, destacó 
la inclusión laboral de migrantes en Tijuana, mencionando la comunidad haitiana como un 
ejemplo de éxito. Sin embargo, señaló que los migrantes enfrentan dificultades para abrir cuentas 
bancarias, un requisito importante para la formalidad del empleo. Espinoza Jaramillo instó a las 
autoridades y las instituciones bancarias a flexibilizar los requisitos para abrir cuentas bancarias, 
lo que aumentaría las contrataciones de personas en situación de movilidad. Más de la mitad de 
los migrantes que llegan a Tijuana son mexicanos que huyen de la inseguridad en estados como 
Michoacán, Guerrero y Oaxaca. 
 
COPARMEX CDMX hace un llamado a las empresas para subirse al E-Commerce y hacer 
negocios en todo el mundo 

(2023-10-11, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

La COPARMEX CDMX ha destacado la importancia del comercio electrónico para las empresas 
mexicanas, especialmente en la Ciudad de México, que concentra el 30% de las ventas en línea 
en México. Con un valor de mercado de más de 500 mil millones de pesos en el último año, la 
industria del comercio electrónico ha experimentado un crecimiento significativo. La COPARMEX 
CDMX se ha comprometido a promover el comercio electrónico entre las empresas mexicanas, 
mejorar la infraestructura y los servicios logísticos, e impulsar la adopción de nuevas tecnologías. 
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La I Expo e-Commerce Experience ha sido un éxito y se ha anunciado la realización de la II 
edición para los primeros meses del próximo año. 
 
Convoca IEMS y SEM a empresarios a abrir frente común por la educación 

(2023-10-11, Redacción, Víctor Americano (Sitio), )  

La directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado 
(IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, ha exhortado a los miembros del Consejo Coordinador 
Empresarial de Michoacán (CCEEM) a unirse para aumentar la cantidad de jóvenes que ingresan 
y se mantienen en las aulas de clase. Actualmente, más de 127 mil jóvenes estudiantes de nivel 
medio superior y superior han optado por la educación como único camino de desarrollo y 
bienestar. Sosa Olmeda ha destacado la importancia de la pertinencia educativa para adaptarse 
a las necesidades laborales y sociales del estado y el país, y ha resaltado la actualización de 
programas y planes de estudio. Se ha trabajado en la implementación del modelo dual de 
educación y se ha garantizado la actividad académica en los centros educativos a través del 
trabajo interinstitucional del Gobierno de Michoacán. 
 
COMUNICADO DE LA COMISIÓN DE ELECCIONES DE COPARMEX 

(2023-10-11, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha registrado la precandidatura 
de José Medina Mora Icaza para presidir el organismo empresarial por un cuarto periodo a partir 
de enero de 2024. El proceso electoral se desarrollará conforme a los estatutos y a los principios 
democráticos de Coparmex. José Medina Mora Icaza aceptó la postulación y destacó su 
compromiso con el sector empresarial, así como su intención de impulsar y robustecer el Modelo 
de Desarrollo Inclusivo, incentivar la participación ciudadana y el fortalecimiento democrático, y 
contribuir a superar los desafíos de seguridad y pobreza en México. La Asamblea Ordinaria 
Electiva se llevará a cabo el 7 de diciembre de 2023. 
 
Medina Mora repetirá en Coparmex 

(2023-10-11, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

José Medina Mora Icaza ha sido postulado como presidente nacional de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) para el 2024, siendo el único candidato 
registrado. La convocatoria para aspirantes a presidente nacional e integrantes del Consejo 
Nacional fue publicada el 30 de septiembre, y el periodo de registro concluyó el 15 de octubre. 
Medina Mora Icaza, quien ha sido presidente de Coparmex durante tres periodos previos, aceptó 
la postulación y expresó su compromiso con el sector empresarial. La Asamblea Ordinaria 
Electiva se llevará a cabo el 7 de diciembre para determinar quién presidirá la Confederación y 
quiénes integrarán el Consejo durante el 2024. 
 
En Coparmex buscan reelección de Medina Mora 

(2023-10-11, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha presentado la 
precandidatura de José Medina Mora Icaza para presidir el organismo empresarial por un cuarto 
periodo a partir de enero de 2024. La convocatoria para aspirantes a Presidente nacional e 
integrantes del Consejo Nacional fue publicada el 30 de septiembre, y el periodo de registro 
concluye el 15 de octubre. Medina Mora Icaza aceptó la postulación, refrendando su compromiso 
con el sector empresarial. Entre sus objetivos, de ser reelegido, se encuentra impulsar y 
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robustecer el Modelo de Desarrollo Inclusivo (MDI), incentivar la participación ciudadana y el 
fortalecimiento democrático de cara a 2024, y contribuir a superar los desafíos de seguridad y 
pobreza en México. 
 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Reunión de trabajo con COFECE (Parte 9) 

(2023-10-11, Varios, Canal Congreso 45.3, )  
 

.. 

 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló de la decisión 
unilateral sobre las tarifas aeroportuarias. 
(2023-10-11, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista José Medina Mora presidente de la Coparmex habló de la decisión unilateral tarifas 
aeroportuarias mal recibida por el sector y el mercado financiero que contempla que las 
concesiones puedan ser modificadas lo que puede tener efectos en la inversión La revisión de 
las concesiones es cada cinco años pero debe contra con la aceptación del concesionario pero 
no es la primera decisión unilateral del Gobierno ejemplo de ello es lo sucedió con Ferrosur La 
Coparmex se pronunció sobre las modificaciones de las tarifas aeroportuarias (Contexto) 

.. 

 
 
En entrevista, José Medina Mora, titular de COPARMEX, habla sobre riesgos por cambio 
de tarifas. 
(2023-10-11, Paul Lara, 90.5 Imagen, )  

En entrevista José Medina Mora titular de COPARMEX habla sobre riesgos por cambio de tarifas 
El conductor Paul Lara comentó que COPARMEX ha emitido alerta ante posibles riesgos que 
ocurrirían por causa de que la AFAC y la SICT hayan acordado reducciones en las tarifas para 
vuelos de avión junto con tres grupos aeroportuarios José mencionó que fue bueno llegar a 
acuerdos al respecto pero se podrían prever caídas en la bolsa y eso puede ser una mala señal 
No se descarta que haya una recuperación al respecto pero tras ejemplos como el freno de 
labores por parte de Ferrosur (del Grupo México) está la probabilidad de que se repitan las 
mismas vulnerabilidades en términos comerciales y de inversiones Incluso puede ser algo 
perjudicial para México en materia de near-shoring entre las buenas noticas resalta que la SHCP 
intervenga en la relocalización para que se vea impulsada en el país La caída de la economía en 
México ha sido por irregularidades como las que ya se aludieron anteriormente Las concesiones 
aeroportuarias han buscado impulsar las mayores ventajas al sector aéreo nacional así como al 
AICM Si las tarifas bajan será algo bueno que destacar pero el problema es el método se teme 
porque no se recurra al correcto 

.. 

 
TREN MAYA 

 
Alerta Claudia contra división 

(2023-10-12, María Elena Sánchez, Reforma, . 8)  

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, hizo un llamado a la unidad durante su 
visita a Coahuila. Sheinbaum destacó la importancia de dejar atrás los agravios y trabajar juntos 
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para ganar. En su discurso, mencionó los logros del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
como las pensiones a adultos mayores, becas a jóvenes y el Tren Maya. También apoyó la 
iniciativa para desaparecer los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Sheinbaum 
enfatizó la importancia de la unidad con el pueblo y la necesidad de pensar en los más humildes 
y necesitados. Acompañada por el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y empresarios 
y deportistas, Sheinbaum firmó un acuerdo de unidad. 
 
El sacrificado de Morena 

(2023-10-12, Luis Cárdenas, El Universal (sitio), )  

El INE podría cambiar las reglas de paridad para las elecciones del próximo año en las 9 
gubernaturas que se disputarán, con la posibilidad de tener 5 mujeres y 4 hombres. Esto ha 
generado controversia entre las tribus cuatroteras, ya que podría afectar a candidatos con más 
ventaja, como Omar García Harfuch en la Ciudad de México. Algunas candidatas seguras 
incluyen a Rocío Nahle en Veracruz y a Sasil de León en Chiapas. En Morelos y Tabasco, las 
encuestas favorecen a la 4T, lo que podría llevar a una candidata mujer. En Jalisco, Guanajuato, 
Puebla y Yucatán, se espera que los candidatos hombres se impongan. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador ha sido criticado por su postura sobre el conflicto en Israel, donde se 
espera que condene el terrorismo de Hamas. 
 
Expropia AMLO 68 hectáreas en Quintana Roo para el Tren Maya 

(2023-10-12, Víctor Gamboa, El Universal, . 10)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador emitió un decreto para la expropiación de terrenos 
en Quintana Roo, destinados a la construcción de obras de infraestructura ferroviaria y operación 
del Proyecto Tren Maya. El decreto argumenta causas de utilidad pública, como la prestación de 
un servicio público de transporte de pasajeros y carga ferroviaria, la generación de oportunidades 
laborales y la protección y rehabilitación de áreas naturales protegidas. El Tren Maya, con un 
recorrido de 1525 kilómetros, es un proyecto destinado a incrementar la derrama económica del 
turismo en la península de Yucatán, crear empleos, impulsar el desarrollo sostenible y proteger 
el medio ambiente. 
 
En la Mira // El sacrificado de Morena 

(2023-10-12, Luis Cárdenas, El Universal, . 9)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) podría cambiar las reglas de paridad para las elecciones del 
próximo año, lo que podría afectar la candidatura de Omar García Harfuch en la Ciudad de 
México. En Veracruz, Rocío Nahle parece ser una candidata segura, mientras que en Chiapas, 
Sasil de León también podría ser una opción. En Morelos, Margarita González Saravia o Lucy 
Meza podrían tronar la aspiración de Rabindranath Salazar. En Jalisco, Carlos Lomelí Bañuelos 
podría ceder su lugar a Claudia Delgadillo. En Guanajuato, Ricardo Sheffield tendría ventaja, 
mientras que en Puebla, Alejandro Armenta e Ignacio Mier son los favoritos. En Yucatán, Jorge 
Carlos Ramírez Marín o Rommel Pacheco podrían imponerse. Si el INE cambia las reglas, las 
candidatas mujeres podrían ganar en Jalisco, Veracruz, Chiapas, Morelos y Tabasco, mientras 
que los varones podrían ganar en la Ciudad de México, Guanajuato, Puebla y Yucatán. 
 
Obras son amores 

(2023-10-12, Lourdes Morales Canales, El Universal, . 12)  
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La próxima semana se discutirá la Ley de Ingresos de la Federación, que determina la 
recaudación y los recursos disponibles para el presupuesto del próximo año. Antes de aprobar el 
presupuesto, se debe analizar el costo de tres obras emblemáticas de la administración actual: 
la refinería Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles, todas bajo responsabilidad 
de las fuerzas armadas. La refinería ha costado el doble de lo presupuestado, con una inversión 
adicional de 170 mil millones de pesos prevista para el próximo año. El Tren Maya ha costado 
3.3 veces más de lo presupuestado, con una inversión adicional de 120 mil millones de pesos 
propuesta para el próximo año. El Aeropuerto Felipe Ángeles ha costado el doble de lo 
presupuestado. Los informes de fiscalización de la Auditoría Superior de la Federación revelan 
irregularidades y opacidad en el manejo de los recursos por parte de las fuerzas armadas. A 
pesar de esto, las arcas siguen abiertas para estas obras. 
 
Expropian 68 hectáreas más en Quintana Roo para construcción del Tren Maya 

(2023-10-11, Víctor Gamboa, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha emitido un decreto para la expropiación de 68 
hectáreas de terrenos de un ejido en Quintana Roo a favor de Fonatur Tren Maya. El decreto 
señala que la construcción de infraestructura ferroviaria y la operación del Proyecto Tren Maya 
son acordes con el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024. El Instituto de Administración y 
Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) determinó que el monto total de indemnización 
asciende a 27 millones 535 mil 640 pesos. Este proyecto tiene como objetivo beneficiar al turismo 
nacional y extranjero, así como el transporte de carga ferroviario para facilitar el intercambio de 
mercancías con el resto del país. 
 
Obras son amores 

(2023-10-12, Lourdes Morales Canales, El Universal (sitio), )  

La administración federal de México ha destinado importantes sumas de dinero a proyectos como 
la refinería Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles, todos bajo la responsabilidad 
de las fuerzas armadas. Sin embargo, estas obras han excedido significativamente sus 
presupuestos iniciales y han sido objeto de irregularidades y falta de transparencia. Por ejemplo, 
la refinería Dos Bocas, cuyo costo inicial era de 160 mil millones de pesos, ha gastado el doble 
de lo presupuestado y se prevé una inversión adicional de 170 mil millones de pesos para el 
próximo año. El Tren Maya, con una inversión inicial de 156 mil millones de pesos, ha costado 
3.3 veces más de lo presupuestado y se espera una inversión adicional de 120 mil millones de 
pesos. El Aeropuerto Felipe Ángeles, cuyo costo inicial era de 75 mil millones de pesos, ha tenido 
un costo dos veces mayor y ha recibido un incremento del 79% en apoyos fiscales. Estas obras 
revelan una planeación inadecuada, opacidad y ejercicio ineficiente de recursos. 
 
Análisis Superior // Decisión correcta 

(2023-10-12, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, anunció un decreto que ofrece estímulos fiscales a 
empresas que se reubiquen en México, con el objetivo de aprovechar el nearshoring. Este 
decreto, que se aplica a 10 sectores clave de la economía, incluye incentivos como la deducción 
acelerada de inversiones y una deducción adicional de 25% durante tres años para gastos de 
capacitación de trabajadores. Por otro lado, el Ejército mexicano realizó una feria de empleo para 
pilotos y sobrecargos, en el marco de la operación de Mexicana de Aviación, que competirá con 
Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris. A pesar de la falta de aviones, se espera que la aerolínea 
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comience operaciones el 1 de diciembre. En otro tema, el Banco de México puso en circulación 
una moneda de 20 pesos para conmemorar los 200 años del Heroico Colegio Militar. Por último, 
el Presidente López Obrador opinó sobre la decisión de la Comisión de Cambios de disminuir el 
programa de coberturas, destacando que el tipo de cambio ha bajado de los 18 pesos por dólar. 
 
Luisa Alcalde defiende estrategia de seguridad: "¿Por qué habríamos de cambiar?" 

(2023-10-11, Silvia Arellano, Milenio (sitio), )  

Luisa María Alcalde, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), defendió la estrategia de 
seguridad en México durante su comparecencia en el Senado. Alcalde destacó que la estrategia 
actual ha dado resultados, con una disminución del 24% en la incidencia delictiva y una reducción 
del 80% en los secuestros en el país en los últimos cinco años. También mencionó la importancia 
de la Guardia Nacional en esta estrategia. Alcalde respondió a las críticas de la senadora del 
PAN, Lilly Téllez, afirmando que los datos provienen del Inegi. Además, mencionó que los 
militares apoyan en diversas funciones, como la construcción del Tren Maya y el aeropuerto, 
aprovechando sus habilidades y experiencia. Por otro lado, Xóchitl Gálvez, senadora del PAN, 
pidió que no se ratifique a Ernestina Godoy como fiscal capitalina, mientras que Kenia López 
Rabadán mostró una imagen de Alcalde exigiendo la aparición de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa, señalando que aún faltan por encontrar a 40 jóvenes más. 
 
Desde San Lázaro // Venganza y perversidad contra el Poder Judicial 
(2023-10-12, Alejo Sanchez Cano, El Financiero, . 29)  

La extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) ha causado 
controversia entre el bloque oficialista y el bloque opositor en la Cámara de Diputados. La medida 
permitirá que el gobierno de AMLO se apropie de 15 mil millones de pesos para financiar obras 
como la refinería Dos Bocas y el Tren Maya. Esta persecución contra el Poder Judicial es una 
respuesta a la falta de recursos económicos del gobierno. La iniciativa de extinción de los 
fideicomisos viola la autonomía del Poder Judicial y pone en riesgo su trabajo. Se espera que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación se pronuncie en contra de esta medida. 
 
Venganza y perversidad contra el Poder Judicial 
(2023-10-12, Alejo Sanchez Cano, El Financiero (Sitio), )  

La extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) ha generado 
controversia en la Cámara de Diputados, con el bloque opositor amenazando con presentar una 
controversia constitucional para revertir la reforma. Esta medida es parte de la persecución del 
presidente López Obrador contra los impartidores de justicia y la falta de recursos económicos 
para financiar obras como la refinería Dos Bocas y el Tren Maya. La extinción de los fideicomisos 
afecta a más de 55,800 trabajadores del Poder Judicial. La iniciativa de extinción viola la 
autonomía del Poder Judicial y se espera que sea impugnada ante la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. Esta situación complica aún más el entorno político, social y económico del país en 
vísperas de las elecciones. 
 
Sedatu expropia otras 68 hectáreas para el Tren Maya 

(2023-10-12, Redacción, El Economista, . 2)  

El Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) ha determinado una 
indemnización de 27 millones 535 mil 640 pesos para el ejido, basada en el valor comercial de la 
superficie a expropiar para el megaproyecto en el sureste mexicano. El decreto establece que la 
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indemnización se realizará en 30 días, a partir de la notificación de la autoridad responsable. Se 
espera que el megaproyecto, que incluye la construcción de una refinería, un tren y una planta 
de energía eléctrica, genere más de 400 mil empleos. 
 
Expropian 68 hectáreas más para el Tren Maya 

(2023-10-12, Jesús Vázquez, El Economista, . 41)  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha publicado un nuevo decreto 
expropiatorio para incorporar 68.3 hectáreas de tierra en Quintana Roo al proyecto del Tren Maya. 
El decreto establece que el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales ha 
determinado una indemnización de 27.5 millones de pesos para el ejido Xma ben y anexas. El 
Tren Maya generará oportunidades laborales y redistribuirá la riqueza a lo largo de la península, 
además de funcionar como corredor humanitario en caso de desastre natural. Esta expropiación 
es parte de una serie de acciones que han tenido lugar desde junio de 2022 para la construcción 
del Tren Maya. 
 
Sedatu expropia otras 68 hectáreas para el Tren Maya 

(2023-10-11, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha publicado un decreto 
expropiatorio para incorporar 68.3 hectáreas de tierra en Quintana Roo al Tren Maya. El ejido 
Xmabén y anexas del municipio Felipe Carrillo Puerto dieron su consentimiento para la 
enajenación de la superficie en julio de 2022. El Instituto de Administración y Avalúos de Bienes 
Nacionales (Indaabin) determinó una indemnización de 27 millones 535 mil 640 pesos al ejido 
por el valor comercial de la superficie a expropiar. Este es el último de varios decretos de 
expropiación emitidos por la Sedatu para el Tren Maya, que busca generar oportunidades 
laborales y redistribuir la riqueza en la península. 
 
"Con igualdad se hará realidad" 

(2023-10-12, Redacción, El Heraldo de México, . 24,25)  

Joaquín Díaz Mena Huacho, conocido como Huacho, es un político mexicano y miembro del 
Partido del Trabajo (PT). En una entrevista con Sofía García para Heraldo Media Group, Díaz 
Mena destaca que Yucatán está experimentando una transformación bajo el liderazgo de Andrés 
Manuel López Obrador, quien ha visitado el estado en varias ocasiones. Díaz Mena menciona el 
proyecto del Tren Maya como una de las obras que ha beneficiado a los yucatecos. 
 
CONFIDENCIAL 

(2023-10-12, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

En su columna, Rogelio Rodriguez Mendoza destaca la importancia de aprender a votar cruzado 
para evitar que un solo partido tenga el control mayoritario del Poder Legislativo. Menciona que 
en las elecciones de 2018, la mayoría de los votantes eligió a candidatos del partido del 
presidente, lo que ha permitido que se aprueben decisiones que repercuten negativamente en 
los ciudadanos, como la asignación de recursos al Tren Maya, el aeropuerto y la refinería en lugar 
de áreas sensibles como la salud y la seguridad pública. Rodriguez Mendoza señala que es 
responsabilidad de las autoridades electorales enseñar a los votantes a razonar su voto y a 
considerar las consecuencias de entregar el control total a un solo partido. 
 
Xóchitl Gálvez increpa desde tribuna a Luisa María Alcalde; esto le respondió la titular de 
Segob 
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(2023-10-12, Proceso, Dossier Político SON (sitio), )  

La senadora panista Xóchitl Gálvez criticó a la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, 
por el manejo de la seguridad y el desprecio a los órganos autónomos. Gálvez también pidió que 
el proceso para designar al Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, cargo para el que 
la actual titular Ernestina Godoy busca la reelección, sea auténtico y sin simulaciones. Alcalde, 
por su parte, destacó los avances en infraestructura como el Tren Maya y el Tren del Istmo, y 
rechazó que haya desilusión con el gobierno, citando encuestas que muestran una aprobación 
del 70% para el presidente. También mencionó el caso del fiscal de Morelos, Uriel Carmona, 
quien trató de modificar elementos probatorios en un caso de feminicidio, y afirmó que su 
gobierno está comprometido con la justicia y la no impunidad. 
 
PAN defenderá al Poder Judicial contra embestidas presupuestales de Morena 

(2023-10-12, Redacción, Mexiqueño Edomex (Sitio), )  

Diputados locales del PAN se oponen a la reducción presupuestaria del Poder Judicial de la 
Federación, aprobada por Morena y el presidente López Obrador. Consideran que esta reducción 
de 15 mil millones de pesos es un golpe directo a los trabajadores de este poder. Los diputados 
también critican que los recursos se destinen a proyectos como el Tren Maya, estadios de béisbol 
y refinerías viejas, en lugar de a los órganos autónomos. Anuncian que buscarán regresar el 
dinero arrebatado a estos órganos y proteger la división de poderes a través de medidas 
legislativas y, si es necesario, acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
La contradicción 

(2023-10-12, Javier Sicilia, Contra Poder de Chiapas CHIS (Sitio), )  

El artículo analiza la confrontación entre el nacionalismo obradorista y el universalismo exaltado 
por la oposición en México. El autor argumenta que ambos enfoques son incompatibles con los 
ideales de la Ilustración, ya que el nacionalismo de la 4T ha pisoteado las instituciones y la 
democracia, mientras que la oposición confunde los ideales con la globalización económica. El 
autor sostiene que la realidad en México es una combinación de despotismo y oscurantismo, 
alimentada por la lógica neoliberal. El nacionalismo de la 4T, encarnado en proyectos como el 
Tren Maya, ha ganado terreno, pero su intrusión en el control de la vida va de la mano con la 
libertad promovida por los narcocorridos y la publicidad, lo que ha llevado a un orden del caos y 
la barbarie. El autor concluye que la confrontación entre el fanatismo nacionalista y el 
neoliberalismo zombi ha dejado de lado la razón y la tolerancia. 
 
Rutilio Escandón se reúne con el embajador de la India en México, Pankaj Sharma 

(2023-10-12, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, se reunió con el embajador de India en 
México, Pankaj Sharma, para discutir la colaboración entre Chiapas e India en diversos ámbitos, 
incluyendo la economía, la política y la cultura. El embajador Sharma destacó la importancia del 
Tren Maya en el desarrollo económico y turístico de Chiapas, y señaló que varias empresas indias 
han mostrado interés en invertir en el estado. Por su parte, el gobernador Escandón Cadenas 
enfatizó la importancia de fortalecer las relaciones comerciales, turísticas y culturales entre 
Chiapas e India. 
 
Complementos 

(2023-10-12, Luis Linares Zapata, El Mañana TAMPS (sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador ha supervisado de cerca los grandes proyectos de 
su sexenio, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la refinería Dos Bocas, que están 
cerca de su conclusión. Sin embargo, dos proyectos ferroviarios, el Tren Maya y el Corredor 
Transístmico, requerirán más tiempo para su puesta en marcha. La administración del Tren Maya, 
a cargo de militares, necesita establecer conexiones con agencias turísticas para atraer 
visitantes. Por su parte, el Corredor Transístmico, a cargo de la Marina Armada, aún necesita 
establecer conexiones con navieras mundiales y promocionar sus servicios. Ambos proyectos 
deben considerar las necesidades y solicitudes de los futuros usuarios para lograr una conexión 
exitosa de intereses. La administración actual debe desplegar habilidades adicionales para 
asegurar el éxito de estos proyectos. 
 
Aprendamos a votar cruzado 

(2023-10-12, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El artículo critica la falta de conocimiento sobre cómo votar adecuadamente en México, lo que 
lleva a dar demasiado poder a los gobiernos. Se menciona el caso de Morena, el partido en el 
poder, que ha utilizado su mayoría en el Congreso para aprobar proyectos como el Tren Maya, 
a pesar de dejar sin recursos áreas como la salud y la seguridad pública. El autor argumenta que 
los ciudadanos deberían aprender a votar de manera cruzada, es decir, no solo por un partido, y 
sugiere que las autoridades electorales deberían educar a los electores sobre los riesgos de dar 
un control mayoritario del Poder Legislativo a un solo partido. Se menciona que en junio se 
celebrarán elecciones presidenciales y legislativas en México. 
 
Anuncia unidad en medio del caos 

(2023-10-12, Mary Vázquez, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El municipio de Matamoros fue el escenario de la firma del compromiso de unidad en el estado 
de Coahuila entre militantes de Morena, liderados por Claudia Sheinbaum Pardo y Mario 
Delgado. Sheinbaum Pardo hizo un llamado a la unidad en el estado, destacando la importancia 
de la unidad con el pueblo en lugar de repartirse los puestos entre los militantes. Mencionó 
proyectos insignia del gobierno federal como el Tren Maya y Sembrando Vida, que generarán 
empleo y desarrollo en el sureste del país. También destacó el proyecto Agua Saludable para La 
Laguna, que garantizará el abastecimiento de agua en la región. Sheinbaum Pardo instó a los 
coahuilenses a seguir el proyecto del gobierno para erradicar la corrupción y destacó la iniciativa 
del presidente López Obrador para eliminar 14 iniciativas, incluyendo la elección popular de 
ministros de la Suprema Corte de Justicia. Mario Delgado reiteró la importancia de trabajar por el 
proyecto de nación y destacó el liderazgo de Sheinbaum Pardo en las encuestas para la 
presidencia. 
 
Actividad industrial, en aumento 

(2023-10-12, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

La actividad industrial en Campeche creció un 8% a tasa anual en junio, debido a las obras de 
construcción del Tren Maya, según el Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad 
Federativa del Inegi. Esto coloca a Campeche en el octavo lugar entre las 32 entidades 
federativas del país en términos de crecimiento industrial. En junio, la entidad tuvo un desplome 
del 10.4% en el sector minero, pero un aumento del 50.3% en la generación, transmisión, 
distribución y comercialización de energía eléctrica. En el sector de la construcción, Campeche 
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se ubicó en el segundo lugar nacional, con un aumento del 332.2%, impulsado por el proyecto 
del Tren Maya. En las industrias manufactureras, Campeche experimentó un aumento del 0.1%. 
 
Publican decreto expropiatorio en QRoo para el Tren Maya 

(2023-10-12, Redacción, Al Momento 4T Online (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano ha publicado un decreto expropiatorio 
para adquirir un terreno de 68 hectáreas en Quintana Roo, México, para la construcción del Tren 
Maya. Las tierras, pertenecientes al ejido "Xmaben y Anexos", serán transferidas a la empresa 
Fonatur Tren Maya para la construcción de infraestructura ferroviaria. La indemnización asciende 
a 27 millones 535 mil 640 pesos. 
 
A Estribor / Juan Carlos Cal y Mayor 

(2023-10-12, Redacción, Aquí Noticias CHIS (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto un recorte del 30% al 
presupuesto de la Corte Suprema de Justicia, lo que podría afectar los derechos laborales y 
prestaciones médicas de los empleados judiciales. Este recorte se justifica bajo la idea de la 
"austeridad republicana", aunque se ha cuestionado la autenticidad de esta austeridad. Mientras 
se recorta el presupuesto de la Corte, los costos de las megaobras, como la refinería de Dos 
Bocas y el tren Maya, se han triplicado, lo que sugiere un derroche de recursos. Este recorte 
presupuestal es parte de una embestida contra el poder judicial, similar a lo que ha ocurrido en 
otros países latinoamericanos gobernados por autócratas de izquierda. Sin embargo, la división 
de poderes y la independencia judicial son fundamentales para la democracia. La única forma de 
frenar estas iniciativas es a través del voto ciudadano en las elecciones de 2024. 
 
El recorte a la Corte 

(2023-10-12, Redacción, Portavoz CHIS (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está impulsando una iniciativa para 
recortar el presupuesto del poder judicial en un 30%, lo que podría afectar los derechos laborales 
y prestaciones médicas de los empleados. Esta medida se justifica bajo el pretexto de la 
austeridad republicana, a pesar de que el presidente ha aumentado su seguridad personal y ha 
gastado millones en proyectos como la refinería de Dos Bocas y el tren Maya. La iniciativa 
también busca que los jueces sean elegidos mediante voto popular, lo que podría politizar sus 
decisiones. Esta embestida contra el poder judicial es similar a la que han llevado a cabo otros 
líderes autocráticos de izquierda en América Latina. Sin embargo, la división de poderes es 
esencial para mantener la legalidad y evitar abusos de autoridad. La única forma de frenar esta 
iniciativa es a través del voto ciudadano en las elecciones de 2024. 
 
GANSO FRACASADO 

(2023-10-12, Miguel A. Rocha Valencia, Latitud Megalopólis CDMX (sitio), )  

El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, ha sido criticado por su fracaso en la industria 
petrolera, a pesar de un aumento en la inversión pública y el endeudamiento. Las metas de 
producción no se alcanzaron y las pérdidas por robo de gasolina aumentaron en un 200%. 
Además, se reveló que Pemex envió crudo a Cuba y Venezuela, lo que llevó a la cancelación de 
un crédito de 800 millones de dólares por parte del Banco de Exportaciones e Importaciones de 
Estados Unidos. El fracaso de la 4T en materia petrolera se suma a los problemas en otros 
proyectos, como Dos Bocas y el tren Maya. 
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Taxistas incumplen requisitos para un aumento de tarifas: Imoveqroo 

(2023-10-12, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

Ilana Gritzwsky, residente de Cancún, México, está desaparecida en Israel junto con su novio 
israelí, Matan, tras el inicio del conflicto bélico en la región. Ilana, de ascendencia israelí, se mudó 
a Kibutz Nir Oz, cerca de la Franja de Gaza. Su hermano, Jaim Gritzewsky, un fotógrafo de 
mascotas, está trabajando para localizarlos y traerlos de regreso a México. Ilana es una de los 
11 quintanarroenses que estaban en Israel durante los ataques, y es la única que sigue 
desaparecida. Su padre, Benito Gritzewsky, ha contactado a la embajada mexicana en Israel 
para obtener ayuda en la búsqueda. 
 
Taxistas incumplen requisitos para un aumento de tarifas: Imoveqroo 

(2023-10-12, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

El transporte público en Quintana Roo, México, está experimentando problemas de movilidad 
debido a la llegada de proyectos de infraestructura como el Tren Maya. Los taxistas han solicitado 
autorización para aumentar sus tarifas, argumentando dificultades para cubrir sus gastos 
operativos. Sin embargo, los sindicatos no han cumplido con la entrega del estudio de movilidad 
requerido, por lo que se les ha negado la autorización para aumentar las tarifas. Mientras tanto, 
el conflicto bélico en Israel no ha afectado el turismo en Quintana Roo, ya que la mayoría de los 
turistas israelíes llegan desde los Estados Unidos. Sin embargo, dos mexicanos, incluida una 
residente de Cancún, siguen desaparecidos en Israel después del inicio del conflicto. Su 
hermano, Jaim Gritzewsky, está trabajando para localizarlos y traerlos de regreso a México. 
 
La difícil tarea de Xóchitl 
(2023-10-12, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La candidata Xóchitl Gálvez necesita reflexionar sobre su campaña, ya que su relevancia en la 
sociedad parece estar disminuyendo. Aunque su perfil es adecuado para la débil oposición, su 
credibilidad se ha visto afectada por acusaciones de plagio. Para competir con Claudia 
Sheinbaum, Gálvez debe desarrollar una agenda ciudadana que aborde temas como el desarrollo 
económico, la recaudación fiscal y la seguridad. También debe destacar los errores y la 
corrupción del gobierno actual, incluyendo la falta de seguridad pública y los proyectos de 
infraestructura que aún no se han realizado, como el tren maya. Gálvez debe rodearse de buenos 
voceros y representantes para mejorar su imagen. 
 
Aprendamos a votar cruzado 

(2023-10-12, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

El autor critica la falta de conocimiento de los ciudadanos a la hora de votar, lo que resulta en un 
exceso de poder para los gobiernos. Señala que, aunque Morena no tiene la mayoría absoluta 
en el Congreso, ha aprobado muchos de los deseos del presidente, como el presupuesto, 
dejando de lado rubros importantes como la salud y la seguridad. El autor argumenta que los 
árbitros electorales, como el INE, deberían educar a los votantes sobre los riesgos de que un 
solo partido controle los tres poderes públicos. El próximo 2 de junio, los mexicanos votarán para 
elegir al nuevo presidente y renovar el Congreso de la Unión, y el autor enfatiza la importancia 
de no permitir que un solo partido tenga un control mayoritario del Poder Legislativo. El texto 
concluye con menciones a un magistrado acusado de agresiones, insultos y terror, y una 
referencia a un correo electrónico para contactar al autor. 
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No todo es Tulum ni el AIFA: estos son los futuros nuevos aeropuertos de México 

(2023-10-12, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) abrió sus puertas el 21 de marzo de 2022, una 
obra del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) que busca reducir la 
congestión en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Además, se esperan 
varias inauguraciones de nuevos aeropuertos en México en diciembre, incluyendo el Aeropuerto 
Internacional Felipe Carrillo Puerto de Tulum y el Aeropuerto Internacional de Creel en 
Chihuahua. Otros proyectos en marcha incluyen el Aeropuerto Internacional de Chalacatepec en 
Jalisco, el Aeropuerto Internacional Ojos Negros en Baja California, la ampliación del Aeropuerto 
de Tamuín en San Luis Potosí, y la nueva terminal del Aeropuerto Internacional de Mérida en 
Umán, Yucatán. Estas obras buscan mejorar la conectividad y promover el turismo en diferentes 
regiones de México, incluyendo las áreas que se beneficiarán del Tren Maya. 
 
Gobierno de AMLO expropia 68 hectáreas más en Quintana Roo para el Tramo 6 del Tren 
Maya 

(2023-10-12, Redacción, Frecuencia QRO (sitio), )  

El gobierno de México ha publicado un decreto para la expropiación de más de 68 hectáreas en 
Quintana Roo, que serán utilizadas para el Tramo 6 del Tren Maya. La indemnización por la 
expropiación será de 27 millones 535 mil 640 pesos. La Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano se encargará de ejecutar la expropiación después del pago. El presidente 
López Obrador ha anunciado que inaugurará la obra el 15 de diciembre de este año, en el tramo 
de Palenque a Cancún. Sin embargo, se ha establecido un "tiempo de reserva" hasta septiembre 
de 2024. 
 
Defenderá al Poder Judicial el PANCDMX 

(2023-10-12, Redacción, Basta, . 10)  

El Partido Acción Nacional (PAN) ha manifestado su rechazo al recorte presupuestal de 15 mil 
millones de pesos al Poder Judicial de la Federación, realizado por Morena y el presidente López 
Obrador. Los diputados panistas han advertido que, de ser necesario, acudirán a la Suprema 
Corte de Justicia para impugnar esta disminución presupuestaria. Este recorte afecta 
directamente a los trabajadores y la operatividad del Poder Judicial. El PAN ha criticado que el 
gobierno federal le reste dinero a los organismos autónomos, como el Poder Judicial, para 
financiar proyectos "inútiles" como el Tren Maya, estadios de béisbol o la revitalización de 
refinerías antiguas. 
 
México y San Diego estrechan lazos de colaboración para impulsar la actividad turística 

(2023-10-12, Redacción, México Ruta Mágica (sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, se reunió con la Cámara Regional 
de Comercio de San Diego para discutir la importancia del turismo en la relación entre México y 
Estados Unidos. Torruco Marqués destacó que Estados Unidos es el mercado emisor más 
grande de turistas internacionales a México, con 13 millones de llegadas en 2022, un aumento 
del 24% desde antes de la pandemia. También mencionó que California es el estado emisor 
principal, con 643 vuelos de San Diego a México en 2022 y 91 mil pasajeros. Torruco Marqués 
presentó los proyectos de infraestructura turística impulsados por el gobierno mexicano, incluido 
el Tren Maya, que consta de más de mil 554 kilómetros, 34 estaciones y 190 experiencias 
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turísticas de alto impacto. La reunión buscó fortalecer la colaboración entre ambos destinos y 
promover el flujo de viajeros. 
 
ITINERARIO 

(2023-10-12, Redacción, Medios Obson SON (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra nervioso y desesperado debido a la 
falta de avances en tres de sus principales obras: el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y el 
Aeropuerto de Santa Lucía. El Tren Maya está retrasado y no será terminado antes de que 
concluya su mandato, mientras que la Refinería Dos Bocas no ha refinado gasolina desde su 
inauguración y se espera que comience a hacerlo hasta 2025 o 2026. Por su parte, el Aeropuerto 
de Santa Lucía presenta deficiencias y falta de conectividad. Estos fracasos podrían afectar la 
campaña de la candidata oficialista Claudia Sheinbaum Pardo, ya que la oposición podría 
aprovecharlos para socavar la imagen del gobierno. Además, el líder indígena de la Tribu 
Rarámuri de Chihuahua ha criticado los programas gubernamentales, como Sembrando Vida, 
por no apoyar adecuadamente a las comunidades indígenas. Por otro lado, el presupuesto para 
la ganadería en México ha disminuido significativamente durante el gobierno de López Obrador, 
lo que ha afectado a los pequeños ganaderos. En otro tema, los diputados de Morena y sus 
aliados han reducido el presupuesto del Poder Judicial en 15 mil millones de pesos, al 
desaparecer 13 de los 14 fideicomisos con los que contaba. Esta acción ha sido criticada por su 
falta de transparencia y por despojar al Poder Judicial de recursos necesarios. 
 
Rutilio se reúne con embajador 

(2023-10-12, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, se reunió con el embajador de la India en 
México, Pankaj Sharma, para discutir la colaboración entre Chiapas y la India en áreas 
económicas, políticas y culturales. Escandón Cadenas destacó la importancia de fortalecer la 
relación comercial, turística y cultural entre ambos lugares, mencionando proyectos como el Tren 
Maya y el hangar de carga del Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo. El embajador 
Sharma expresó su interés en cooperar en áreas como la tecnología, la farmacéutica, la 
automotriz, la manufactura, la química y la agricultura. 
 
Tras La Puerta Del Poder // Todo cruje en lo electoral 
(2023-10-12, Roberto Vizcaíno, MEX Diario Imagen, . 7)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, bajo la sombra del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, enfrenta reclamos de aspirantes de Morena a la Jefatura de Gobierno en la 
Ciudad de México, quienes exigen retirar su apoyo a Omar García Harfuch y abrir la contienda. 
Por otro lado, Xóchitl Gálvez, también candidata presidencial, debe decidir sobre los perfiles de 
los cargos en juego, como las gubernaturas de varios estados y las diputaciones federales y 
senadurías. Ambas candidatas enfrentan tensiones y conflictos internos en sus equipos y 
alianzas. Además, Marcelo Ebrard ha intensificado sus denuncias de fraude y operaciones 
financieras opacas para imponer a Sheinbaum, mientras que un grupo de legisladores afines a 
Ebrard y Ricardo Monreal podría buscar recortar los presupuestos destinados a las obras de 
AMLO, como el Tren Maya y Dos Bocas. 
 
Concluye la segunda supervisión a bordo del Tren Maya, en Quintana Roo 

(2023-10-12, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  
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El director general de la empresa Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, informó que la segunda 
supervisión a bordo del Tren Maya se realizó con resultados satisfactorios. Durante el recorrido 
de 649 kilómetros, desde la estación Cancún Aeropuerto, en Quintana Roo, a la estación 
Escárcega, en Campeche, se mejoró el confort del pasajero, se probaron servicios como el aire 
acondicionado, los sanitarios y el internet, entre otros. Además, se recorrieron más de mil 800 
kilómetros con velocidades promedio de poco más de 80 kilómetros por hora. Se espera que el 
Tren Maya sea inaugurado en diciembre de 2023. 
 
Concluye la segunda supervisión a bordo del Tren Maya, en Quintana Roo 

(2023-10-12, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El director general de la empresa Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, informó que la segunda 
gira de supervisión a bordo del Tren Maya se realizó con resultados satisfactorios del 6 al 8 de 
octubre. Durante la gira, se recorrieron 649 kilómetros desde la estación Cancún Aeropuerto, en 
Quintana Roo, hasta la estación Escárcega, en Campeche. Se enfocaron en mejorar el confort 
del pasajero, incluyendo pruebas de aire acondicionado, sanitarios e internet. El informe integral 
del tramo 3 del Tren Maya fue presentado en la conferencia matutina del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. El tramo de 159 kilómetros, que consta de 60 km de vía doble 
electrificada, se completó con un 80% de avance en las seis estaciones y la cochera y la base de 
mantenimiento están a punto de concluirse. Se informó que el Tren Maya será inaugurado en 
diciembre de 2023. Además, se informó sobre los avances del Programa de Mejoramiento de 
Zonas Arqueológicas, que concluyó al 100% los trabajos de conservación e investigación en 
Oxkintok, Uxmal, Kabah, Sayil, Xlapak y Chacmultún, y al 99% en Dzibilchaltún. 
 
Va a haber consolidación de la 4T en Tabasco: Javier May 

(2023-10-12, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

Javier May Rodríguez, ex secretario de Bienestar y responsable del Tren Maya, se encuentra en 
buen ánimo para la encuesta final de Morena para designar Coordinador de Defensa de la 
Transformación en Tabasco. May Rodríguez ha estado realizando encuentros con militantes y 
simpatizantes de Morena en los municipios, en preparación para la visita de Claudia Sheinbaum 
Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Transformación. May Rodríguez 
expresó su confianza en la consolidación de la Cuarta Transformación en Tabasco. 
 
Aprueban continuación voluntaria en el ISSSTE para trabajadores dados de baja del 
régimen obligatorio 

(2023-10-11, Redacción, Proceso (sitio), )  

La Cámara de Diputados de México aprobó un proyecto de decreto que permite a los trabajadores 
dados de baja del régimen obligatorio del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) solicitar la continuación voluntaria. Esta medida, que ya existe 
en la Ley del Seguro Social, busca garantizar la seguridad social de los trabajadores que han 
dedicado su vida al servicio público. El diputado Anuar Roberto Azar Figueroa del Partido Acción 
Nacional (PAN) señaló que esta aprobación es coherente con lo establecido en la Constitución 
de 1917, que establece las bases de la seguridad social. 
 
México y San Diego estrechan lazos de colaboración para impulsar la actividad turística 

(2023-10-11, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  
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El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, se reunió con el 
presidente de la Cámara Regional de Comercio de San Diego, Jerry Sanders, y otros líderes 
empresariales, para fortalecer la colaboración turística entre California, Estados Unidos y Baja 
California, México. México y Estados Unidos son socios estratégicos en el turismo, con Estados 
Unidos siendo el principal mercado emisor de turistas internacionales a México. California es el 
estado emisor de turistas más grande de México, y San Diego en particular tiene un gran potencial 
para el crecimiento turístico. Se destacaron los proyectos de infraestructura turística en México, 
como el Tren Maya, que incluye 190 experiencias turísticas de alto impacto. La reunión fue parte 
de una serie de encuentros bilaterales para impulsar la actividad turística y las inversiones entre 
California, Estados Unidos y Baja California, México. 
 
Plan INE tensa a partidos Quieren 5 mujeres y 4 hombres. La baraja se complica y los 
precandidatos se alborotan 

(2023-10-11, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha propuesto que se postulen 5 mujeres en 9 de las 
candidaturas a las gubernaturas en las elecciones de 2024. Sin embargo, tanto el oficialismo 
como la oposición han mostrado preocupación por esta propuesta. En el caso de Morena, solo 
en dos estados las mujeres tienen un panorama favorable, como en Tabasco, donde Javier May 
Rodríguez lidera las encuestas por 39 puntos, seguido por Yolanda Osuna Huerta. Otros posibles 
candidatos incluyen a la Senadora Mónica Fernández Balboa, al exencargado del proyecto del 
Tren Maya Javier May, y a Raúl Ojeda. 
 
Proyectos prioritarios impulsan oferta de oficinas en Mérida 

(2023-10-11, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

El mercado corporativo de Mérida, en Yucatán, ha registrado un importante volumen de 
construcciones, alcanzando los 41,000 metros cuadrados (m²) al cierre del segundo trimestre de 
2023. Esto representa cerca de una tercera parte del inventario corporativo de la ciudad, lo que 
se espera que aumente en los próximos dos años. La construcción de proyectos prioritarios del 
Gobierno Federal, como el Tren Maya, ha generado un creciente interés de inversionistas 
nacionales y extranjeros en la región. Los corredores de Cabo Norte, García Lavín y Montejo 
concentran la mayoría de las construcciones en el mercado corporativo de Mérida. El mercado 
corporativo de Mérida tuvo una vacancia del 12.4% al cierre del primer semestre de 2023, con 
precios de renta estabilizados en los últimos tres meses. Se espera una recuperación sostenida 
del mercado corporativo en México a lo largo de 2023, con una creciente demanda en el sector 
industrial. Las tendencias que marcarán el mercado este año incluyen los espacios flexibles y el 
modelo de coworking. 
 
Delitos contra mujeres dentro del Ejército, envueltos en la opacidad 

(2023-10-11, Redacción, Cuestione (Sitio), )  

La filtración de más de 4 millones de correos electrónicos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) reveló numerosos casos de acoso y abuso sexual dentro de la institución, incluyendo 
altos cargos superiores a subalternas y civiles. A pesar de las denuncias, la Sedena ha procesado 
solo el 5.6% de los casos, lo que demuestra una falta de rendición de cuentas y transparencia. 
Además, la presencia de mujeres en las Fuerzas Armadas ha disminuido en un 26% en los 
últimos cuatro años. La directora regional de Global Thought Mx, Daira Arana, señaló que la 
estructura jerárquica y la violencia simbólica dentro del Ejército contribuyen a la perpetuación de 
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la violencia de género. El aumento de responsabilidades de las Fuerzas Armadas, como su 
participación en proyectos gubernamentales como el Tren Maya, ha aumentado su poder y 
opacidad, lo que pone en riesgo a las mujeres y dificulta la rendición de cuentas. 
 
¿Por qué habríamos de cambiar la estrategia de seguridad?: Luisa María Alcalde 

(2023-10-11, DAVID JARDÓN, La Silla Rota (sitio), )  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, defendió la estrategia de seguridad del 
gobierno federal durante su comparecencia en el Senado de la República. Aseguró que la 
estrategia ha producido resultados positivos, citando una disminución del 24% en la incidencia 
delictiva en los últimos cinco años. Sin embargo, los legisladores de oposición, como Lilly Téllez 
y Kenia López Rabadán, cuestionaron estas afirmaciones y expresaron preocupación por la 
situación de seguridad en el país. Alcalde respondió citando datos del INEGI que indican una 
reducción en la percepción de inseguridad entre la población. Además, destacó proyectos de 
infraestructura como el Tren Maya como ejemplos de cómo el gobierno está trabajando para 
mejorar la seguridad y el bienestar de los mexicanos. 
 
Heineken México Expande su Presencia con Nueva Fábrica en Yucatán 

(2023-10-11, Redacción, Voz de la Empresas (Sitio), )  

Heineken México ha anunciado una inversión de 8,700 millones de pesos para construir su octava 
planta cervecera en México, ubicada en el estado de Yucatán. El proyecto, que comenzará en 
2024, creará alrededor de 2,000 empleos en la región. La planta abastecerá principalmente al 
mercado del sureste de México, con el 90% de su producción destinada a esta región y el 10% 
restante exportado a los Estados Unidos. La inversión se alinea con la política de promover 
inversiones en el sureste mexicano, aprovechando las infraestructuras existentes en la región, 
como el tren maya y la ruta del Istmo de Tehuantepec. La planta se construirá con tecnología 
sostenible y utilizará energía renovable. México es líder mundial en exportaciones de cerveza, 
con un récord de 6,031 millones de dólares en embarques en 2022. 
 
Xóchitl Gálvez increpa desde tribuna a Luisa María Alcalde; esto le respondió la titular de 
Segob 

(2023-10-11, Redacción, Proceso (sitio), )  

La senadora panista Xóchitl Gálvez criticó a la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, 
durante su comparecencia ante el Senado de la República. Gálvez cuestionó el manejo de la 
seguridad y la falta de justicia en el país, así como el desprecio del gobierno por los órganos 
autónomos. También pidió un proceso auténtico y sin simulaciones para designar al Fiscal 
General de Justicia de la Ciudad de México. Gálvez afirmó que el gobierno no ha cumplido con 
las expectativas y mencionó la falta de resultados en temas como la seguridad, la violencia, la 
migración y los derechos humanos. En respuesta, Alcalde destacó los avances en infraestructura 
como el Tren Maya y citó encuestas que muestran una aprobación del 70% para el presidente. 
También mencionó el caso de la fiscalía de Morelos, donde se acusa a su titular de modificar 
elementos probatorios en un caso de feminicidio. 
 
A cinco años de Gobierno, ¿cómo van los proyectos prioritarios? 

(2023-10-11, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

El Gobierno Federal de México está trabajando en varios proyectos de infraestructura, incluyendo 
el Tren Maya, el Tren Interurbano México-Toluca y el Corredor Interoceánico del Istmo de 
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Tehuantepec, entre otros. El Tren Maya, que será inaugurado en diciembre de 2021, tiene como 
objetivo impulsar el desarrollo del sureste del país y aumentar la conectividad en la península de 
Yucatán. La línea FA, con 329 km de longitud, se conectará con el Tren Maya, permitiendo el 
movimiento eficiente de carga y pasajeros. 
 
México y San Diego estrechan lazos de colaboración para impulsar la actividad turística 

(2023-10-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, se reunió con el 
presidente de la Cámara Regional de Comercio de San Diego, Jerry Sanders, y otros miembros 
del organismo para fortalecer la colaboración entre California, Estados Unidos, y Baja California, 
México. Torruco Marqués destacó la importancia del turismo en la relación entre México y 
Estados Unidos, con 13 millones de turistas estadounidenses visitando México en 2021. 
California es el principal estado emisor de turistas a México, con 643 vuelos de San Diego a 
México en 2022. Torruco Marqués presentó los proyectos de infraestructura impulsados por el 
Gobierno de México, como el Tren Maya, un proyecto de más de mil 554 kilómetros con 34 
estaciones y 190 experiencias turísticas. Desde 2019, la Secretaría de Turismo ha organizado 
seminarios y reuniones con actores clave del turismo en varios estados de Estados Unidos. 
 
Respalda Ana Paty Peralta entrega de tarjeta de bienestar 

(2023-10-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La presidenta municipal de Cancún, Ana Paty Peralta, asistió a la entrega de tarjetas del 
Programa Pensión para Bienestar de las Personas Adultas Mayores, beneficiando a 100 
cancunenses. Peralta destacó el apoyo del Gobierno de México a las familias del país, 
mencionando el aumento del programa al 25% para el próximo año. Además, agradeció el apoyo 
del gobierno federal, mencionando proyectos como el Tren Maya, que beneficiará a comunidades 
del sureste mexicano que estuvieron olvidadas por años. El director regional de Programas para 
el Desarrollo en Benito Juárez y Puerto Morelos, William Martín Jiménez Miguel, aseguró a los 
beneficiarios que las tarjetas recibirán transferencias de apoyo directamente de la Tesorería de 
la federación, sin intermediarios. 
 
PAN defenderá al Poder Judicial local y federal contra embestidas presupuestales de 
MORENA 

(2023-10-11, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Diputados locales del PAN se oponen a la reducción de presupuesto al Poder Judicial de la 
Federación, aprobada por MORENA y López Obrador. El diputado Diego Garrido López afirma 
que esta reducción perjudica a los trabajadores, jubilados y personal de base del Poder Judicial. 
Por su parte, el diputado Ricardo Rubio Torres compara al gobierno federal con la gestión de 
Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México, que redujo el presupuesto de órganos autónomos. 
El diputado Federico Chávez Semerena pide a AMLO, Sheinbaum y MORENA respetar los 
poderes y no interferir en decisiones internas. El diputado Aníbal Cañez Morales se une al 
llamado del GPPAN federal para proteger la división de poderes y, si es necesario, impugnar la 
decisión de AMLO ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Xóchitl Gálvez increpa desde tribuna a Luisa María Alcalde; esto le respondió la titular de 
Segob 

(2023-10-11, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  
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La senadora Xóchitl Gálvez del PAN criticó a la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, 
por la crisis interna del país, incluyendo la violencia, los desaparecidos y las violaciones a los 
derechos humanos. Gálvez también cuestionó el manejo de la seguridad, el desprecio por los 
órganos autónomos y la falta de justicia. Además, pidió un proceso auténtico para designar al 
Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, acusando al gobierno de querer un Legislativo 
obediente y un Poder Judicial debilitado. Alcalde respondió citando la aprobación del presidente 
López Obrador y mencionando el reconocimiento de la infraestructura del Tren del Istmo y el Tren 
Maya. También mencionó el caso de la fiscalía de Morelos y la implicación de su titular en un 
caso de feminicidio. 
 
Recortes presupuestales, una táctica de "extorsión" de la 4T: Juan Ortiz 

(2023-10-11, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  

El partido Morena en México está proponiendo recortes presupuestales significativos para el 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) y el Poder Judicial, lo que ha generado críticas sobre un posible intento de paralizar el 
trabajo de estas instituciones. El analista político Juan Ortiz sugiere que estos recortes son una 
forma de extorsión presupuestal contra instituciones que no se alinean completamente con la 
agenda del gobierno. Ortiz argumenta que estos recortes no reflejan un genuino principio de 
austeridad, sino que amenazan el derecho a la información y acceso a la justicia. Estos recortes 
representan solo el 0.8% del déficit presupuestal proyectado para 2024, que se cubrirá con una 
deuda de 1.7 billones de pesos. 
 
Gobierno expropia 68 hectáreas más para Tren Maya en Quintana Roo 

(2023-10-11, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El Gobierno de México ha expropiado 68 hectáreas, 89 áreas y 91 centiáreas de Quintana Roo 
para la construcción del Tren Maya. Estos terrenos, ubicados en el ejido "Xmaben y Anexos" en 
el municipio de Felipe Carrillo Puerto, serán entregados al Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur) para la construcción de obras de infraestructura ferroviaria. Los propietarios recibirán 
una indemnización de $27 millones 535 mil 640 pesos. El Tren Maya es uno de los proyectos 
prioritarios del presidente Andrés Manuel López Obrador, que busca construir más de 1,500 
kilómetros de vía férrea en cinco estados del sureste del país. Desde el inicio de su construcción, 
se han expresado preocupaciones sobre su impacto en los derechos humanos de los pueblos 
indígenas y en el medio ambiente. 
 
COMISIÓN SE REÚNE CON REPRESENTANTES DEL SECTOR CAMPESINO Y GANADERO 

(2023-10-11, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio), )  

El diputado del PAN, Javier Castrellón Garza, criticó la falta de voluntad para cambiar las cosas 
en el país, señalando que se destinarán 160 mil millones de pesos adicionales para el Tren Maya 
en 2024. Afirmó que el dinero existe, pero se ha utilizado en proyectos como el Tren Maya, Dos 
Bocas y el Aeropuerto, que han resultado tres veces más costosos de lo estimado. Además, 
destacó la falta de apoyo a la ganadería y agricultura, con recortes en el presupuesto para estas 
áreas. 
 
Luis Linares Zapata: Complementos 

(2023-10-11, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/2b87902818ce2bdc730fdde384d17720?file
https://www.efinf.com/clipviewer/687a04f8209646d7950d9a679788815e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d5baaac9bde45f90af523543e68d0136?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cf574f42a551e0e4402d9a481ae0d278?file


 

 

El presidente López Obrador ha supervisado de cerca los grandes proyectos de infraestructura 
de su gobierno, incluyendo el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la refinería Dos Bocas y 
los complejos ferroviarios del Tren Maya y el Corredor Transístmico. Mientras que el aeropuerto 
y la refinería están en funcionamiento, los proyectos ferroviarios necesitarán más tiempo para 
completarse. El Tren Maya, que será administrado por Fonatur, requerirá asociaciones con 
agencias turísticas para atraer a los visitantes a las atracciones culturales a lo largo de su ruta. 
Por otro lado, el Corredor Transístmico aún no ha establecido conexiones con las navieras 
mundiales, que serán esenciales para el transporte y carga en los puertos de Salina Cruz y 
Coatzacoalcos. La administración actual, a cargo de la Marina Armada, se enfoca en completar 
la estructura básica de los proyectos, pero se necesitarán habilidades adicionales para su 
operación exitosa. Estos proyectos, junto con la refinería, representan enormes y complejos 
negocios públicos que requerirán habilidades logísticas y administrativas para su funcionamiento 
eficiente. La presente administración se espera que complete la estructura básica, mientras que 
la siguiente deberá encargarse de su redondeo. 
 
PAN defenderá al Poder Judicial contra embestidas presupuestales de Morena 

(2023-10-11, Redacción, PAN, CDMX, Mensaje Político (Sitio), )  

Diputados locales del PAN se oponen a la reducción presupuestaria de Morena y el presidente 
López Obrador al Poder Judicial de la Federación, afirmando que esto afecta a los trabajadores. 
Los diputados del PAN buscarán devolver el dinero a los órganos autónomos que Morena les ha 
quitado para proyectos como el Tren Maya. Además, impulsarán medidas legislativas para 
proteger la división de poderes y, si es necesario, acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación para impugnar la decisión de AMLO. 
 
PAN defenderá al Poder Judicial local y federal contra embestidas presupuestales de 
MORENA 

(2023-10-11, Redacción, CCO Noticias (sitio), )  

El PAN se opone a la reducción presupuestaria al Poder Judicial de la Federación por parte de 
MORENA y López Obrador, considerándolo un golpe a la clase trabajadora. Denuncian que esta 
medida busca influir en las decisiones del Poder Judicial. El PAN también critica la reducción de 
presupuesto a los órganos autónomos, como el Instituto Electoral, por parte de Claudia 
Sheinbaum en la Ciudad de México. El diputado Ricardo Rubio Torres acusa a Sheinbaum de 
actuar al estilo de AMLO, restándole dinero a los órganos autónomos. El PAN promete revertir 
esta situación y devolver el dinero a los órganos autónomos, en lugar de destinarlo a proyectos 
como el Tren Maya o la construcción de estadios de béisbol. 
 
PRIMERO LA DIPLOMACIA 

(2023-10-11, Redacción, La Política me da risa MX (sitio), )  

El gobernador de Texas, Greg Abbott, ha mostrado hostilidad hacia México, especialmente en 
temas migratorios y de narcotráfico. Abbott ha implementado medidas que han sido consideradas 
agresivas y violatorias de los derechos humanos de los migrantes. México ha enviado notas 
diplomáticas para manifestar su inconformidad con estas medidas. Abbott ha respondido que 
México debería asegurar su frontera si se preocupa por la vida humana. Además, Abbott ha 
obstaculizado el transporte de carga hacia Estados Unidos, generando daños económicos. El 
gobierno mexicano ha reclamado la falta de respuesta de Estados Unidos a notas diplomáticas 
anteriores. La tensión entre ambos países se ha intensificado, con acusaciones de intervención 
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en asuntos internos. Sin embargo, los congresistas estadounidenses acusan al gobierno 
mexicano de no hacer lo suficiente para detener el tráfico de drogas hacia Estados Unidos. Las 
diferencias entre ambos países han existido desde su independencia, pero es importante buscar 
el beneficio de ambos pueblos a través de la diplomacia y el derecho internacional. 
 
Eugenio Derbez asegura tener miedo de vivir en México dice que no piensa regresar por 
eso prefiere v 

(2023-10-11, Redacción, Noticias ZMG (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el actor Eugenio Derbez han estado 
en desacuerdo por la construcción del Tren Maya en el sureste del país. Derbez ha participado 
en la campaña Selvame del Tren, que busca detener la construcción del Tramo 5 Sur del Tren 
Maya debido a su impacto ambiental. López Obrador ha descalificado a los participantes de la 
campaña, llamándolos "deshonestos" y "adversarios". Derbez ha negado recibir dinero por su 
participación y ha exigido la detención de la construcción. El actor también ha hablado sobre su 
veto de Televisa, que atribuye a López Obrador. Además, ha enfrentado críticas por su 
preferencia por el inglés en lugar del español en sus publicaciones en redes sociales. 
 
Tren Maya: así será su 'transbordo' con el nuevo aeropuerto de Tulum 

(2023-10-11, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El primer tramo del Tren Maya, que irá de Palenque, Chiapas, a Cancún, Quintana Roo, 
comenzará a funcionar el 15 de diciembre, coincidiendo con la inauguración del nuevo Aeropuerto 
Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto en Quintana Roo. La estación Tulum Aeropuerto 
conectará el Tren Maya con el nuevo aeropuerto. Sin embargo, el tramo 5 sur del Tren Maya, 
donde se ubica la estación Tulum Aeropuerto, quedará pendiente y podría completarse a 
principios de 2024. El diseño de la estación fue elaborado por talento mexicano y se basa en 
principios de sostenibilidad. El Tren Maya contará con 34 estaciones en total, distribuidas en 
Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo. 
 
Tren Maya: Conoce las estaciones que llegarán a Tulum 

(2023-10-11, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto de infraestructura ferroviaria en México, está programado para ser 
inaugurado el 15 de diciembre. Dos de las estaciones más importantes son las que conectarán a 
Tulum y el nuevo aeropuerto de la ciudad. La estación de Tulum ha sido diseñada con un enfoque 
en la sostenibilidad y una reinterpretación de los patrones mayas. La luz natural es una prioridad 
en toda la estructura, con un juego de luces y sombras que recorre el espacio. El Aeropuerto 
Internacional de Tulum "Felipe Carrillo Puerto" se inaugurará el 1 de diciembre de este año. 
Aunque Tulum conectará el Tramo 5 y el Tramo 6 del Tren Maya, el Tramo 5 no estará listo en la 
inauguración en diciembre. 
 
Comisión se reúne con representantes del sector campesino y ganadero 

(2023-10-11, Redacción, Nuevo México Plural EDOMEX (sitio), )  

El diputado del PAN, Javier Castrellón Garza, criticó el gasto excesivo en proyectos como el Tren 
Maya, Dos Bocas y el Aeropuerto, que han sido tres veces más costosos de lo anunciado. Afirmó 
que hay dinero, pero falta voluntad para cambiar las cosas en el país. Castrellón Garza señaló 
que se planea destinar 160 mil millones de pesos adicionales para el Tren Maya en 2024. 
 
Mexico: AMLO y sus megaobras Complementos 
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(2023-10-11, Luis Linares Zapata, El Delfín (Sitio), )  

El Tren Maya, uno de los grandes proyectos de la administración actual, ha avanzado 
significativamente en su construcción y se espera que esté en funcionamiento en 2024. Sin 
embargo, aún se requiere una estructura complementaria para asegurar su éxito comercial, 
incluyendo contactos con agencias turísticas y servicios logísticos adicionales. La administración 
del proyecto, a cargo de militares, deberá trabajar en conjunto con estas entidades para organizar 
una operación de gran envergadura que atraiga a millones de usuarios y les brinde acceso a las 
riquezas culturales de la región. De manera similar, el Corredor Transístmico, también a cargo 
de la Marina Armada, necesita establecer conexiones con navieras mundiales y promocionarse 
entre los clientes potenciales de parques industriales y servicios conexos. La administración 
actual ha logrado avanzar en la estructura básica de estos proyectos, pero se necesitará la 
colaboración de otras entidades para una administración eficiente y rentable. 
 
Plan INE tensa a partidos | Quieren 5 mujeres y 4 hombres. La baraja se complica y los 
precandidatos se alborotan (nota de SinEmbargo) 

(2023-10-11, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

El proyecto del INE para obligar a los partidos a postular 5 mujeres en 9 de las candidaturas a 
gobernadores en las elecciones de 2024 ha generado reclamos. Aunque Morena ya tenía previsto 
que fueran 4 candidatas, sólo en dos estados las mujeres morenistas tienen un panorama 
favorable. En Tabasco, Javier May Rodríguez lidera las preferencias, seguido por Yolanda Osuna 
Huerta. En Quintana Roo, la Senadora Marybel Villegas Canché lidera las preferencias, seguida 
por Mara Lezama Espinosa. Por otro lado, el TEPJF confirmó la sanción al Gobernador de 
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, por violencia política de género contra la 
Senadora Guadalupe Covarrubias Cervantes. 
 
México y San Diego estrechan lazos de colaboración para impulsar el turismo 

(2023-10-11, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, se reunió con el presidente de la 
Cámara Regional de Comercio de San Diego, Jerry Sanders, para fortalecer la colaboración entre 
California, Estados Unidos y Baja California, México. Torruco Marqués destacó la importancia del 
turismo para ambos países, con Estados Unidos siendo el principal mercado emisor de turistas 
internacionales a México. Durante la reunión, se presentaron proyectos de infraestructura como 
el Tren Maya, que abarca más de 1,500 kilómetros y 34 estaciones. Además, se discutieron las 
oportunidades de inversión en el sector turístico. 
 
Cuestionan a Alcalde por violencia, desapariciones y crisis migratoria 

(2023-10-11, Redacción, W Radio (Sitio), )  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, fue cuestionada por la aspirante presidencial 
de oposición, Xóchitl Gálvez, sobre la ola de violencia, los desaparecidos, la crisis migratoria y la 
violación de los derechos humanos en México. Alcalde defendió la estrategia de seguridad actual, 
argumentando que ha reducido la incidencia delictiva en un 24% en cinco años. Sin embargo, la 
senadora Lilly Téllez, del PAN, calificó estas afirmaciones como falsas. Alcalde también defendió 
la militarización en la seguridad pública y otras áreas, citando ejemplos como la participación de 
ingenieros militares en proyectos como el Tren Maya. Varios senadores criticaron lo que 
consideraron una persecución política a los opositores, pero Alcalde negó estas acusaciones. 
También aseguró que las elecciones de 2024 serán libres, pacíficas y ordenadas. 
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Gobierno de AMLO expropia 68 hectáreas más en Quintana Roo para el Tramo 6 del Tren 
Maya 

(2023-10-11, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El gobierno de México ha publicado un decreto para expropiar más de 68 hectáreas en Quintana 
Roo para la infraestructura del Tramo 6 del Tren Maya, que conectará Cancún y Tulum. La 
indemnización por la expropiación será de 27 millones 535 mil 640 pesos. La Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano será responsable de ejecutar la expropiación. El 
presidente López Obrador planea inaugurar la obra el 15 de diciembre de este año, pero se ha 
establecido un "tiempo de reserva" hasta septiembre de 2024. 
 
Publican nuevo decreto expropiatorio de terreno en Q Roo para obras del Tren Maya 

(2023-10-11, Redacción, CCO Noticias (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha publicado un nuevo decreto 
expropiatorio de un terreno de 68 hectáreas en Quintana Roo para la construcción de 
infraestructuras del Tren Maya. El terreno pertenecía al ejido "Xmaben y Anexos" y ahora quedará 
a nombre de Fonatur Tren Maya, S.A. de C.V. La indemnización asciende a 27 millones 535 mil 
640 pesos. Además, la Sedatu publicó una fe de erratas para corregir un dato del decreto 
expropiatorio anterior para el Tren Maya en Campeche. 
 
Resumen Informativo Ya Cierra. 
(2023-10-11, Yuridia Sierra, 90.5 Imagen, )  

*Gobierno expropió 68 hectáreas más para Tren Maya en Quintana Roo *Chihuahua detendrá 
distribución de libros de texto gratuitos *En Baja California se contempla la creación de un 
albergue para las familias desplazadas de la guerra entre Israel y Palestina *Cientos de miles de 
peregrinos comenzaron a llegar este domingo en mayor cantidad a la Basílica de Guadalupe en 
Ciudad de México *Wilman Monje Morales ex alcalde de Gutiérrez Zamora Veracruz abanderado 
de Movimiento Ciudadano fue asesinado a balazos la mañana de este miércoles 11 de octubre 
en ese municipio 

.. 

 
 
En su comparecencia en la Cámara de Diputados, Raquel Buenrostro, titular de la 
Secretaría de Economía, dijo que la 4T se ha caracterizado por un desarrollo económico 
más justo y equitativo. 
(2023-10-11, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora Maricarmen Cortés señaló que en su comparecencia en la Cámara de Diputados 
Raquel Buenrostro titular de la Secretaría de Economía dijo que la 4T se ha caracterizado por un 
desarrollo económico más justo y equitativo Además que la economía mexicana se ubica en el 
lugar 14 de las 20 economías más grandes del mundo El conductor José Yuste añadió que 
Raquel Buenrostro dijo que empezaron a reducir las brechas económicas y desarrollo entre norte 
y sur a través del Tren Maya de Dos Bocas y el Interoceánico Maricarmen Cortés aseguró que 
no hay estacionamiento en la terminal de Zinacantepec del Tren México-Toluca José Yuste dijo 
tque las demás estaciones del Tren México-Toluca eran Santa Fe por donde estaba la IBERO la 
otra sería Vasco de Quiroga y terminaba en Observatorio En el caso del Tren Maya José Yuste 
afirmó que va estar igual de subsidiado y lo va operar la Sedena Maricarmen Cortés aseguró que 
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no hay manera de comprar un boleto en Mexicana de Aviación José Yuste expresó que en sus 
primeros años Interjet era una aerolínea muy fuerte que parecía competir con Aeroméxico pero 
luego los costos se le fueron al cielo José Yuste dijo que si gana Claudia Sheinbaum Raquel 
Buenrostro suena fuerte para ser secretaria de Hacienda A: AMLO Alfredo del Mazo AMLO 
Aeromar 

.. 

 
 
En opinión, Enrique de la Madrid, analista, gobernador de Sinaloa confirmó que protege a 
funcionario acusado de acoso sexual, extinción de fideicomisos del Poder Judicial 
(2023-10-11, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión Enrique de la Madrid analista gobernador de Sinaloa confirmó que protege a 
funcionario acusado de acoso sexual extinción de fideicomisos del Poder Judicial Señaló que tras 
esto se le vino el mundo encima y con razón porque al final del día es una declaración 
irresponsable ilegal porque no le corresponde al Ejecutivo determinar quién o no cometió una 
falta es indebido que diga que lo protege Comentó que personajes superficiales ignorantes con 
los que se ha tendido que lidiar se debe revisar el tema de cómo se está legislado el tema de 
acoso y hostigamiento Como sociedad se debe condenar estas conductas y crear MP’s 
femeninos y capacitarlos Respecto a la aprobación del Poder Legislativo de extinguir fideicomisos 
al Poder Judicial consideró que es un ataque al Poder Judicial iba a decir que se iba ir al Tren 
Maya a Dos Bocas Señaló que sale barato tener jueces bien pagados el mensaje será cómo 
ayudar a los mexicanos Consideró que para que meten presupuesto a obras que ya fueron 
inauguradas Este gobierno es frívolo Leonardo Curzio conductor comentó que los jueces deben 
tener derecho a una pensión que por justicia merecen 

.. 

 
 
La Comisión Federal de Electricidad dio a conocer que a partir del 31 de octubre el costo 
del recibo de la luz podría llegar a ser más elevado. 
(2023-10-11, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

La Comisión Federal de Electricidad dio a conocer que a partir del 31 de octubre el costo del 
recibo de la luz podría llegar a ser más elevado luego de que el 1 de mayo se dio a conocer el 
inicio de un subsidio en algunas entidades debido a la entrada de una ola de calor que azotó al 
país El apoyo se dio en beneficio de las familias mexicanas pues con la llegada del verano 
muchas personas suelen utilizar el aire acondicionado y abanicos lo cual trae un incremento en 
el recibo de la luz Al terminar la nota conductor debatió sobre el tema 

.. 

 
 
Análisis sobre el presidente AMLO destacó la presencia del periodista español Ignacio 
Ramonet (Avance). 
(2023-10-11, Vicente Serrano, Portal Sin Censura TV, )  

La mesa de análisis sobre el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la presencia del 
periodista español Ignacio Ramonet estuvo dirigida por Vicente Serrano y estuvieron Karla Motte 
historiadora; Alina Duarte colaboradora y Víctor Aramburu colaborador A: Sandra Cuevas; PJF; 
Luisa María Alcalde; Segob; Sedena; Salinas Pliego; INE; PRD; Claudia Zavala; INAI; Claudia 
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Sheinbaum; Morena; Eduardo Verástegui; FMI; Tren Maya; Tren Transístmico; Dos Bocas; Alicia 
Bárcena; SRE; AIFA 

.. 

 
 
En la opinión de Juan Kaye, colaborador, AMLO decidió destruir a las cadenas 
proveedoras, productoras y distribuidoras de medicamentos a nivel nacional. 
(2023-10-11, Eduardo Ruiz Healy, Canal 121 Telefórmula, )  

En la opinión de Juan Kaye colaborador AMLO decidió destruir a las cadenas proveedoras 
productoras y distribuidoras de medicamentos a nivel nacional Ellas tenían la logística de la 
distribución El conductor Eduardo Ruiz Healy dijo que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que México contará con la farmacia más grande y en donde estarán todas las 
medicinas del mundo Pero se tendrá que pensar en fechas de caducidad porque algunas se 
caducan rápido y otras toman más tiempo "Me imagino que hay todo un plan atrás de esto así 
como con el Tren Maya y con la refinería de Dos Bocas donde nos está costando lo doble o hasta 
lo triple lo que proyectaba originalmente" Juan Kaye recordó que las Compras Consolidadas las 
hacía desde hace muchos años el Seguro Social y el Seguro Social compraba en forma 
consolidada para todo el sistema de salud del país; incluyendo la Secretaria de Salud y a los 
gobiernos estatales Comentó Juan Kaye que Juan de Villafranca presidente de la AMELAF hizo 
un proyecto muy "ambicioso" sobre el cual habría que afinar algunos detalles A: INSABI PRI 
Bimbo Ciro Gómez Leyva 

.. 

 
 
Resumen Informativo Imagen Informativa Tercera Emisión 

(2023-10-11, Esteban Arce, 90.5 Imagen, )  

*Esta noche llegó a México el avión de la SEDENA con 135 mexicanos a bordo procedente de 
Tel Aviv fueron recibidos por sus familiares y por la comitiva de la SRE SEDENA y FAM Entre los 
pasajeros estaba el equipo de gimnasia rítmica *Gobierno de Chihuahua detendrá la distribución 
de los libros de texto gratuitos de la SEP luego de que un tribunal ordenara frenar la distribución 
de los materiales tras un amparo promovido por un padre de familia El 13 de octubre habrá 
audiencia con el fin de resolver la suspensión provisional *Gobierno de México determinó la 
expropiación de 68 hectáreas 89 áreas y 91 centiáreas de Quintana Roo para la construcción del 
Tren Maya La superficie se entregará al FONATUR y los propietarios recibirán indemnización de 
27 millones 535 mil 640 pesos *Al comparecer ante el Senado Luisa María Alcalde titular SEGOB 
garantizó que el proceso electoral del 2024 se realizará de manera ordenada pacífica y libre 
destacó que la tarea pendiente es demostrar que se ha terminado con el autoritarismo la 
corrupción y el fraude electoral *Esta tarde Adán Augusto López se reunió en Palacio Nacional 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador no dio declaraciones sobre la causa de la 
reunión 

.. 

 
 
Municipios abandonados en caso de desastre. (Reportaje) 

(2023-10-11, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  
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Municipios abandonados en caso de desastre A finales de septiembre se registró una tormenta 
que dejo múltiples afectaciones en Jalisco cuando la población se estaba recuperando llegó el 
huracán Lidia Cuando el presidente AMLO llegó al poder desapareció el Fideicomiso Fondo de 
Desastres Naturales(FONDEN) que era usado principalmente para apoyar a las personas 
afectadas por los desastres pero en la actualidad los gobierno locales indicaron que es 
complicado recibir apoyo del gobierno federal Actualmente los recursos del FONDEN se usan en 
la construcción del Tren Maya y otras obras 
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En su comparecencia en la Cámara de Diputados, Raquel Buenrostro, titular de la 
Secretaría de Economía, dijo que la 4T se ha caracterizado por un desarrollo económico 
más justo y equitativo. 
(2023-10-11, José Yuste, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, Canal 121 Telefórmula, )  

La conductora Maricarmen Cortés señaló que en su comparecencia en la Cámara de Diputados 
Raquel Buenrostro titular de la Secretaría de Economía dijo que la 4T se ha caracterizado por un 
desarrollo económico más justo y equitativo Además que la economía mexicana se ubica en el 
lugar 14 de las 20 economías más grandes del mundo El conductor José Yuste añadió que 
Raquel Buenrostro dijo que empezaron a reducir las brechas económicas y desarrollo entre norte 
y sur a través del Tren Maya de Dos Bocas y el Interoceánico Maricarmen Cortés aseguró que 
no hay estacionamiento en la terminal de Zinacantepec del Tren México-Toluca José Yuste dijo 
tque las demás estaciones del Tren México-Toluca eran Santa Fe por donde estaba la IBERO la 
otra sería Vasco de Quiroga y terminaba en Observatorio En el caso del Tren Maya José Yuste 
afirmó que va estar igual de subsidiado y lo va operar la Sedena Maricarmen Cortés aseguró que 
no hay manera de comprar un boleto en Mexicana de Aviación José Yuste expresó que en sus 
primeros años Interjet era una aerolínea muy fuerte que parecía competir con Aeroméxico pero 
luego los costos se le fueron al cielo José Yuste dijo que si gana Claudia Sheinbaum Raquel 
Buenrostro suena fuerte para ser secretaria de Hacienda A: AMLO Alfredo del Mazo AMLO 
Aeromar 
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En la opinión de Juan Kaye, colaborador, AMLO decidió destruir a las cadenas 
proveedoras, productoras y distribuidoras de medicamentos a nivel nacional. 
(2023-10-11, Eduardo Ruiz Healy, 103.3 Radio Fórmula, )  

En la opinión de Juan Kaye colaborador AMLO decidió destruir a las cadenas proveedoras 
productoras y distribuidoras de medicamentos a nivel nacional Ellas tenían la logística de la 
distribución El conductor Eduardo Ruiz Healy dijo que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que México contará con la farmacia más grande y en donde estarán todas las 
medicinas del mundo Pero se tendrá que pensar en fechas de caducidad porque algunas se 
caducan rápido y otras toman más tiempo "Me imagino que hay todo un plan atrás de esto así 
como con el Tren Maya y con la refinería de Dos Bocas donde nos está costando lo doble o hasta 
lo triple lo que proyectaba originalmente" Juan Kaye recordó que las Compras Consolidadas las 
hacía desde hace muchos años el Seguro Social y el Seguro Social compraba en forma 
consolidada para todo el sistema de salud del país; incluyendo la Secretaria de Salud y a los 
gobiernos estatales Comentó Juan Kaye que Juan de Villafranca presidente de la AMELAF hizo 
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un proyecto muy "ambicioso" sobre el cual habría que afinar algunos detalles A: INSABI PRI 
Bimbo Ciro Gómez Leyva 
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Alistan llegada de primer vuelo de mexicanos desde Israel 
(2023-10-11, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )  

El primer vuelo de mexicanos evacuados de Israel por la situación de conflicto con Hamas ha 
aterrizado en la Base Militar de Santa Lucía, junto al AIFA. El vuelo, que duró más de 20 horas, 
transportaba a 143 mexicanos, incluyendo niños y mujeres embarazadas. Un segundo vuelo 
también está en camino, aunque no se ha confirmado si hará una escala en Carolina del Norte, 
un lugar que no estaba originalmente en la ruta del vuelo. Los ataques entre Hamas e Israel han 
dejado más de mil 200 muertos en territorio israelí y mil 100 en territorio palestino. 
 
'Todo el tempo sentimos miedo' 
(2023-10-12, Jorge Ricardo, Reforma, . 13)  

Un total de 287 mexicanos que estaban en Israel han sido repatriados al país en dos aviones de 
la Fuerza Aérea Mexicana. Los mexicanos expresaron su felicidad por estar fuera de la zona de 
conflicto, pero también su tristeza por dejar a sus seres queridos en Israel. Los vuelos de regreso 
a México tuvieron una duración de 20 horas y pasaron por cuatro países: Turquía, Irlanda, 
Canadá y Estados Unidos. El primer avión llegó a la base militar de Santa Lucía a las 19:05 horas, 
seguido de un segundo avión dos horas después. Entre los repatriados se encontraba un equipo 
de gimnasia rítmica que estaba entrenando en Israel. Los mexicanos expresaron su 
agradecimiento a las autoridades mexicanas por su ayuda en la repatriación. 
 
La Marina contrata seguridad privada para vigilar el AICM 

(2023-10-12, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,4)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está en proceso de contratar casi 5 
mil elementos de seguridad privada para proteger sus instalaciones, a pesar de la instrucción 
presidencial de utilizar el Servicio de Protección Federal. Esta contratación se produce después 
de que la Secretaría de Marina (Semar) asumiera el control total del AICM. Además, la Semar ha 
recibido el control de puertos, aduanas, una aerolínea y la construcción del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Aterriza en Santa Lucía avión con primeros 135 mexicanos repatriados de Israel 

(2023-10-11, Redacción, David Vicenteño, Excélsior (Sitio), )  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) aterrizó en la Base Militar de Santa 
Lucía con los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel después de la ofensiva de Hamás. 
Entre los repatriados se encuentran 30 menores, tres embarazadas y el equipo de gimnasia 
rítmica femenina que realizaba un campamento de entrenamientos en Israel. El avión cubrió una 
ruta de más de 22 horas de vuelo, con escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos. 
La Secretaría de Relaciones Exteriores confirmó el aterrizaje del avión en el Aeropuerto Felipe 
Ángeles. Por otro lado, la embajada de México en Israel auxilió a los connacionales varados en 
la zona de conflicto y la embajada israelí coordinó un vuelo especial para ciudadanos israelíes 
desde la Ciudad de México. 
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"¡Viva México!" corean connacionales provenientes de Israel a su llegada 

(2023-10-12, Redacción, La Jornada Estado de México (sitio), )  

El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana que trae de vuelta a los connacionales varados en 
Israel ha aterrizado en la Base Aérea Militar No.1 en Santa Lucía, Estado de México. Entre los 
135 pasajeros se encuentran 30 niños y tres mujeres embarazadas, principalmente de la Ciudad 
de México, Guerrero y Michoacán. Aquellos sin familiares en la Ciudad de México serán llevados 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para tomar vuelos comerciales a sus estados de 
origen. El segundo avión se espera que llegue en las primeras horas del jueves 12 de octubre. 
Este regreso representa la reunión de familias y vidas salvadas. 
 
A México le irá bien en el panel sobre maíz transgénico: Buenrostro 

(2023-10-12, Alejandro Alegría, La Jornada, . 25)  

La Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que México se verá beneficiado en el 
panel de controversia contra la prohibición de maíz transgénico impuesta por Estados Unidos 
bajo el T-MEC. Buenrostro afirmó que no hay afectación comercial y que el panel será resuelto 
por panelistas técnicos, sin la intervención de empresas y la "nube política" estadounidense. 
Además, señaló que el comercio no está prohibido, solo se prohíbe el uso del maíz transgénico 
para tortillas. Buenrostro también destacó que México se ha convertido en la decimocuarta 
economía más importante del mundo. 
 
Bloquean transportistas las principales vías de Ecatepec 

(2023-10-12, Javier Salinas Cesáreo, La Jornada, . 32)  

Concesionarios de transporte público y de carga pertenecientes al Grupo de los 300 y a las 
Asociaciones Sociales Autónomas y Empresas de la República Mexicana bloquearon las 
principales vías de Ecatepec por más de seis horas. La protesta fue contra autoridades de la 
Fiscalía General de Justicia del estado de México, a quienes acusaron de extorsionadores. Los 
bloqueos afectaron a miles de automovilistas y usuarios de municipios vecinos, así como a 
quienes cruzan por esta demarcación conurbada a la Ciudad de México. Los manifestantes 
exigieron investigaciones sobre los cobros ilegales que denunciaron. Los bloqueos se ubicaron 
en seis puntos carreteros, incluyendo la vía que va hacia el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles. La Secretaría de Movilidad afirmó que las protestas son de grupos que quieren que todo 
se mantenga como antes y que están comprometidos a eliminar la corrupción y la extorsión en el 
transporte. Los bloqueos fueron retirados poco antes de las 15 horas. 
 
Aterrizan los 287 mexicanos repatriados 

(2023-10-12, Pedro Hiriart, El Financiero, . 1,35)  

El primer vuelo de repatriación de mexicanos desde Israel llegó al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) con 143 personas a bordo, principalmente niñas, niños, adultos mayores y 
personas con algún padecimiento. El segundo vuelo, con otros 144 mexicanos, llegó más tarde. 
Los mexicanos solicitaron ser rescatados de Israel después de que el grupo islamista Hamás 
inició un ataque contra el país. Hasta el momento, no se ha actualizado el número de mexicanos 
que aún esperan ser rescatados. 
 
Avión con 135 ciudadanos mexicanos procedentes de Israel aterriza esta noche en el AIFA 

(2023-10-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) informó sobre la llegada de un avión con 135 
mexicanos evacuados de Israel, que aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
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(AIFA). El avión, de la Fuerza Aérea Mexicana, llegó a las 19:05 horas a la Base Aérea Militar 
Número 1 de Santa Lucía, en el Estado de México. Familiares y la comitiva de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) estaban presentes para recibir a los evacuados. Esta es la primera 
vez que la SEDENA realiza una operación de evacuación de este tipo. 
 
Alicia Bárcena agradece la colaboración con Sedena tras el rescate de 287 mexicanos en 
el primer vuelo humanitario 

(2023-10-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
de México han rescatado a 287 ciudadanos mexicanos que se encontraban en Israel. El rescate 
se llevó a cabo gracias a la colaboración entre ambas instituciones. Los ciudadanos mexicanos 
fueron repatriados en un avión Boeing 737, con matrícula FAM 3528, que aterrizó en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Entre los rescatados se encontraban 30 niños y tres 
mujeres embarazadas. La canciller, Alicia Bárcena, expresó su agradecimiento a la Sedena por 
la acción humanitaria. 
 
Vuelven a casa mexicanos rescatados 

(2023-10-12, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1,4)  

La Fuerza Aérea Mexicana ha rescatado a 287 ciudadanos mexicanos que estaban atrapados 
en Israel debido al conflicto con Hamas. Los primeros 143 connacionales llegaron a la Base Aérea 
No. de Santa Lucía a bordo de un avión Boeing 737, con matrícula 3528 de la Fuerza Aérea 
Mexicana, seguidos por otros 144 pasajeros en un segundo vuelo. Los rescatados, incluyendo 
nueve niños y tres mujeres embarazadas, salieron del Aeropuerto Internacional Ben Gurión en 
Tel Aviv. La misión, que mostró las capacidades materiales y humanas de la Sedena, cumplió 
todos los protocolos de cada país y aeropuerto. La Mayor médico Ana monitoreó a los pasajeros 
durante el vuelo. 
 
Sectur CDMX se reunió con empresas turísticas de Perú y Colombia 

(2023-10-12, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

La Secretaría de Turismo de la Ciudad de México (Sectur CDMX) se reunió con funcionarios y 
prestadores de servicios turísticos de Perú y Colombia para aumentar el número de visitantes en 
la ciudad. La secretaria Nathalie Desplas destacó las alianzas estratégicas con la iniciativa 
privada que han traído resultados positivos en el incremento de turistas. Sectur CDMX compartió 
estrategias turísticas con empresas de Perú y Colombia. Viva Aerobus lanzó 17 nuevas rutas 
aéreas desde el AIFA. En otro contexto, Kissimmee anotó a México como su tercer mercado 
emisivo, Puerto Vallarta promocionó sus atractivos en Colombia, y se destinaron $ 69 millones 
para las Islas Marías, conocido como el "Alcatraz de México". Mexicana de Aviación inició con un 
gasto de más de 8,340 mdp. 
 
Llega a México segundo avión desde Israel con 144 connacionales; 287 personas fueron 
repatriadas 

(2023-10-12, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado en el Estado de México, recibió a 287 
connacionales repatriados de Israel en dos vuelos de la Fuerza Aérea Mexicana. Los mexicanos 
repatriados, que incluían niños, mujeres embarazadas y personas con enfermedades crónicas, 
habían sido testigos de la guerra iniciada por el ataque del grupo islamista palestino Hamás. Los 
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repatriados expresaron su gratitud por estar a salvo y agradecieron poder regresar a México. El 
equipo de gimnasia rítmica mexicano, que también regresó en uno de los vuelos, se mostró feliz 
de poder representar a México en competencias futuras. La misión de repatriación estuvo 
encabezada por mujeres de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de la Defensa 
Nacional. 
 
Aterriza en Santa Lucía primera aeronave con connacionales de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Dialogos Oaxaca OAX (sitio), )  

El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana que trae de vuelta a los connacionales varados en 
Israel aterrizó en la Base Aérea Militar No.1 en Santa Lucía, Estado de México. Entre los 135 
pasajeros se encuentran 30 niñas y niños y tres mujeres embarazadas. Aquellos sin familiares 
en la Ciudad de México serán llevados al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para tomar un 
vuelo comercial a sus estados de origen. El segundo avión se espera que llegue en las primeras 
horas del jueves 12 de octubre. Familiares de los mexicanos que regresan han comenzado a 
llegar a la Terminal Militar de Pasajeros para recibirlos. Eduardo González, hermano de un 
maestro del Estado de México que estaba en Israel, agradeció el apoyo de la Sedena y la 
repatriación de su hermano. 
 
Mujer rescatada de Israel besa el suelo tras aterrizar en el AIFA: "Me siento vuelta a nacer" 

(2023-10-12, Redacción, Fuentes Fidedignas SIN (sitio), )  

Una mujer mexicana besó el suelo al aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), tras ser rescatada por la Fuerza Aérea Mexicana desde Israel, país en guerra con Hamás. 
La mujer es una de las primeras compatriotas en regresar del país asiático a bordo de un vuelo 
de la Fuerza Aérea Mexicana. A su llegada, la mujer expresó su gratitud y bendiciones a las 
autoridades. Más ciudadanos mexicanos serán repatriados en los próximos días desde Israel. 
 
Aterriza en Santa Lucía avión con primeros 135 mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), )  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana ha aterrizado en la Base Militar de Santa 
Lucía, trasladando a los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel. El avión cubrió una ruta 
de más de 22 horas de vuelo, con escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Al 
frente de la Misión de Ayuda Humanitaria y Rescate estuvo el general Leobardo Ávila Bojórquez, 
piloto de la FAM. La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que el avión aterrizó en el 
Aeropuerto Felipe Ángeles. 
 
Aterriza en aeropuerto Santa Lucía primer avión de la FAM con 135 mexicanos varados en 
Israel 
(2023-10-12, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), )  

El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana que trae de vuelta a los ciudadanos mexicanos 
varados en Israel aterrizó en la Base Aérea Militar No.1, en Santa Lucía, Estado de México. Entre 
los 135 pasajeros se encuentran 30 niños y tres mujeres embarazadas. Aquellos que no tienen 
familiares en la Ciudad de México serán llevados al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para 
tomar un vuelo comercial a sus estados de origen. Un segundo avión de la FAM está en camino 
y se espera que llegue en las próximas horas. 
 
A México le irá bien en panel sobre maíz transgénico: Buenrostro 

(2023-10-12, Alejandro Alegría, La Jornada SLP (sitio), )  
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Raquel Buenrostro Sánchez, titular de la Secretaría de Economía (SE), expressed confidence 
that Mexico will fare well in the controversy panel against the ban on transgenic corn imposed by 
the United States under the T-MEC. Buenrostro Sánchez stated that the panel will be more 
technical and less politically charged, with no involvement from companies like Monsanto. The 
ban on transgenic corn does not prohibit trade, as imports of genetically modified corn are allowed. 
Buenrostro Sánchez noted that 50% of the corn consumed in Mexico is domestically produced, 
and the other half is imported. She emphasized that there is no commercial damage, as Mexico's 
domestic production is sufficient for the production of tortillas. The SE has identified strategic 
industrial sectors for development, including the pharmaceutical, agro-industrial, clothing, and 
furniture industries. Buenrostro Sánchez also highlighted the importance of the Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec and the Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
in facilitating trade. 
 
Aterriza en México primer vuelo de connacionales repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), )  

El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana con 135 mexicanos repatriados de Israel aterrizó 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Los connacionales habían sido evacuados de 
Gaza por el conflicto bélico con el Grupo Hamás. El vuelo incluyó escalas en Antalya, Turquía; 
Irlanda y Gander, Canadá. Los mexicanos repatriados fueron recibidos por la Secretaría de 
Relaciones Exteriores y el Instituto Nacional de Migración. 
 
Las noticias más importantes del 11 de octubre en México 

(2023-10-12, Karla Velázquez, Vanguardia COAH (sitio), )  

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
pronostica fuertes lluvias, bajas temperaturas y granizadas en México debido al choque del frente 
frío número 5 con los remanentes del ciclón tropical Lidia. El SMN también pronostica tolvaneras 
y viento fuerte en el norte y el noreste del país. En otras noticias, la esposa de Genaro García 
Luna, exfuncionario mexicano, ha impugnado la orden de captura en su contra. Además, la FGR 
investigará a cuatro militares por la muerte de dos migrantes guatemaltecos en Ciudad Juárez. 
En el ámbito internacional, el conflicto entre Israel y Hamas ha dejado 22 estadounidenses 
muertos. En Coahuila, Stellantis, la empresa automotriz, producirá su primer tractocamión 
eléctrico. Por otro lado, Samsung comenzará a bloquear dispositivos importados irregularmente 
y que no cumplan con las normas mexicanas. 
 
Regresan a casa 

(2023-10-12, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,2)  

Cientos de mexicanos han regresado a casa desde Israel en aviones de la Fuerza Aérea 
Mexicana, tras ser evacuados de la zona de guerra. Los vuelos de repatriación hicieron escalas 
en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos antes de aterrizar en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). Al llegar, los repatriados fueron recibidos con alegría y abrazos por sus 
familias. A pesar de la felicidad de estar de vuelta en casa, muchos expresaron su tristeza por la 
situación en Israel. Entre los repatriados se encontraba el equipo mexicano de gimnasia rítmica, 
que representará a México en los Juegos Panamericanos. 
 
Arriban 135 ciudadanos mexicanos procedentes de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/7038a3ef7b9e6a1ef60272c7fb176478?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a2b1b832e173c0d4b3d693c45f0d895c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/70d5927259c4afb9e683124453620d11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/274e8c30c18e69f62732c7b27a1468d7?file


 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) anunció la llegada del primer avión con 
personas evacuadas de Israel a México. El avión, operado por la Fuerza Aérea Mexicana, aterrizó 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con 135 mexicanos a bordo, incluyendo 30 
niños y tres mujeres embarazadas. Este vuelo es parte de un esfuerzo conjunto entre la SEDENA 
y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para repatriar a personas mexicanas y sus 
familiares que solicitaron retornar a México debido al conflicto entre Israel y Palestina. La 
aeronave hizo cinco escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos antes de llegar a 
México. 
 
Pulso Político // Regresa de Israel primer grupo repatriado 

(2023-10-12, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 5)  

El primer grupo de mexicanos que se encontraba en Israel durante el ataque de Hamas regresó 
al aeropuerto Felipe Ángeles en México, a bordo de un Boeing del Ejército. Funcionarios de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores y personal de la Secretaría de la Defensa Nacional les dieron 
la bienvenida. Se espera que más connacionales sean repatriados en el mismo avión. Por otro 
lado, el gobierno mexicano ha aprobado la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder 
Judicial de la Federación, lo que afectará los ingresos de ministros de la Corte, consejeros de la 
Judicatura, jueces y magistrados. Además, se espera la eliminación o reducción de partidas 
presupuestales que afectarán a los 600 jubilados de juzgados, tribunales y la propia Corte, 
quienes reciben pensiones complementarias con recursos de esos fideicomisos. 
 
Llega primer vuelo humanitario con mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Avimex News NL (sitio), )  

El primer vuelo humanitario de la Fuerza Aérea Mexicana llegó al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, repatriando a 135 mexicanos desde Israel y Palestina. El vuelo incluyó a familias 
completas, personas mayores y con discapacidades, y el equipo mexicano de gimnasia rítmica 
que competirá en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023. Un segundo vuelo con 141 
pasajeros también se encuentra en ruta para llegar al aeropuerto Felipe Ángeles. Este operativo 
de repatriación se lleva a cabo en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores de 
México. 
 
Aterriza en Santa Lucía avión con primeros 135 mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Río 19 SLP (sitio), )  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) aterrizó en la Base Militar de Santa 
Lucía con los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel después de la ofensiva de Hamás. 
La aeronave cubrió una ruta de más de 22 horas de vuelo, con escalas en Turquía, Irlanda, 
Canadá y Estados Unidos. La Secretaría de Relaciones Exteriores confirmó el aterrizaje del avión 
en el Aeropuerto Felipe Ángeles. Además, la embajada de México en Israel auxilió a los 
connacionales varados en la zona de conflicto, mientras que la embajada israelí coordinó un 
vuelo especial con ciudadanos israelíes que partirán desde la Ciudad de México. 
 
Mexicana rescatada de Israel besa el suelo tras aterrizar en el AIFA 

(2023-10-12, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio), )  

Una ciudadana mexicana fue rescatada por la Fuerza Aérea Mexicana desde Israel y al aterrizar 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), besó el suelo en agradecimiento. Este es 
el primer avión que sacó de Israel a ciudadanos mexicanos que solicitaron abandonar el país en 
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medio del conflicto armado con Hamás. La mujer, que no ha sido plenamente identificada, fue 
entrevistada por los medios de comunicación y expresó su agradecimiento. Más ciudadanos 
mexicanos serán repatriados en los próximos días. Mientras tanto, Benjamin Netanyahu, primer 
ministro de Israel, se comprometió a "destruir" a Hamás. 
 
Mujer rescatada de Israel besa tierra mexicana al llegar al AIFA 

(2023-10-12, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Una mujer mexicana, rescatada de Israel por la Fuerza Aérea Mexicana, besó la tierra patria al 
aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La aeronave, que transportaba a 
135 mexicanos, hizo una escala en Turquía y se dirigía a Shannon, Irlanda, antes de aterrizar en 
México. La mujer, visiblemente emocionada, agradeció a los militares y personal del AIFA por su 
rescate. 
 
Aterrizan 135 repatriados de Israel en México 

(2023-10-12, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

El primer vuelo de mexicanos repatriados desde Israel aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). El vuelo, operado por la Fuerza Aérea Mexicana, repatrió a 135 
connacionales desde la zona de Israel y Palestina, con una escala en Raleigh, Carolina del Norte. 
Este vuelo es parte de un operativo de repatriación coordinado por la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en respuesta a la solicitud de 
apoyo de los mexicanos en Israel. La SRE ha establecido un centro de atención en Jerusalén 
para brindar asesoría y apoyo a los mexicanos. 
 
Regresan a casa los 43 nayaritas que estuvieron varados en Israel 
(2023-10-12, Redacción, Meridiano NAY (sitio), )  

Un grupo de 43 nayaritas que quedaron varados en Israel están en camino de regreso a México, 
gracias a un avión de la SEDENA. Tras hacer escalas en Canadá y Estados Unidos, serán 
trasladados por tierra a Nayarit. La secretaria General de Gobierno, Rocío Esther González 
García, informó que los nayaritas están en buenas condiciones de salud y agradecidos por la 
intervención del gobernador para ayudarlos. El grupo llegó al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles y será trasladado a sus hogares en unidades proporcionadas por el Gobierno de Nayarit. 
 
Llegó a Guanajuato la familia irapuatense que permanecía varada en Israel. 
(2023-10-12, Redacción, Boletines Guanajuato GTO (sitio), )  

El gobierno de Guanajuato, México, ha repatriado a una familia irapuatense que quedó varada 
en Israel y Palestina debido a un conflicto armado. La familia fue recibida en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles por la Secretaría del Migrante y Enlace Internacional. El 
Gobernador, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, instruyó a la SMEI a mantener comunicación con 
la Embajada de México en Israel para apoyar a los mexicanos varados. Un primer grupo de 
guanajuatenses fue repatriado a bordo de un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. En total, 135 
connacionales repatriados desde la zona de Israel y Palestina llegaron al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Otro grupo de 8 personas de Guanajuato está programado para 
regresar a México en un segundo vuelo. Varios colectivos de guanajuatenses también están a la 
espera de la confirmación de su vuelo de regreso. 
 
Mexicanos en Israel, uso propagandístico 

(2023-10-12, Victor Sánchez, Periódico El Momento SLP (Sitio), )  
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El gobierno mexicano ha enviado dos aviones Boeing 737 de más de 30 años de uso para 
evacuar a miles de mexicanos atrapados en Israel debido al conflicto con el grupo terrorista 
Hamas. Sin embargo, estos aviones tienen una autonomía limitada y deben hacer tres escalas 
antes de llegar a México. El gobierno no cuenta con aviones de mayor autonomía, a pesar de 
tener uno, el TP01, un Boeing 787 presidencial, que fue vendido a Tayikistán. Además, el 
gobierno rechazó arrendar aviones modernos a aerolíneas internacionales, optando por aviones 
de la Fuerza Aérea de la Sedena, que no pueden transportar a más personas debido al riesgo de 
sobrepeso. Por otro lado, el INAI, que debe garantizar la transparencia y acceso a la información 
pública, está siendo bloqueado por la mayoría oficialista en el Senado, lo que oculta información 
pública. Finalmente, Chirey, una empresa distribuidora de vehículos, se ha aliado con varias 
organizaciones para apoyar a mujeres en situación vulnerable en el mes de la sensibilización 
sobre el cáncer de mama. 
 
Llega al AIFA primer vuelo humanitario con mexicanos repatriados de Israel y Palestina 

(2023-10-12, Redacción, El QuintanaRoo Q ROO(Sitio), )  

El primer vuelo humanitario FAM 3528 de la Fuerza Aérea Mexicana ha repatriado a 143 
mexicanos de Israel y Palestina, llegando al aeropuerto "Felipe Ángeles". Coordinado por la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el 
vuelo hizo escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Entre los pasajeros se 
encuentra el equipo mexicano de gimnasia rítmica que representará a México en los Juegos 
Panamericanos de Santiago 2023. Otro vuelo con 141 connacionales más se espera que aterrice 
en México en las próximas horas. Esta repatriación es la primera acción del plan de repatriación 
del Gobierno de México, coordinado por la SER y la Sedena. 
 
A manera de agradecimiento hacia los elementos de las fuerzas armadas por acudir a su 
rescate, algunos connacionales extendieron la bandera nacional 
(2023-10-12, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio), )  

Un grupo de mexicanos varados en Tel Aviv, Israel, debido a los bombardeos del grupo terrorista 
Hamas, ha sido repatriado a México en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. Tras hacer una 
escala en Raleigh, Carolina del Norte, Estados Unidos, para recargar combustible, el avión 
aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Los repatriados se mostraron agradecidos 
con las autoridades y expresaron su emoción al besar el piso de la pista de aterrizaje y abrazarse 
unos a otros. El presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó el rescate de los mexicanos. 
 
Arribó a México el primer vuelo con 135 mexicanos procedentes de Israel 

(2023-10-12, Redacción, Tráfico ZMG JAL(sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibió a 135 mexicanos repatriados de Israel 
y Palestina en un vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana. El vuelo, que hizo escalas en Turkia, 
Irlanda, Canadá y Estados Unidos, transportó a familias completas, personas enfermas, personas 
de la tercera edad y el equipo de gimnasia rítmica, que se encontraba en entrenamiento en Israel. 
El AIFA ha sido utilizado para la repatriación de connacionales desde el inicio de la pandemia. 
 
Poder y dinero 

(2023-10-12, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El gobierno de México ha enviado dos aviones Boeing 737, de más de 30 años de uso, para 
evacuar a miles de mexicanos que buscan ponerse a salvo de la crisis bélica en Israel. Sin 
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embargo, estos aviones tienen una autonomía limitada y requieren tres escalas para llegar a 
Israel. A pesar de tener un avión presidencial de mayor autonomía, el gobierno de la 4T optó por 
no usarlo por considerarlo "ostentoso". Además, no quisieron fletar aviones de más reciente 
generación a Aeroméxico u otra empresa internacional, como hacen otras naciones para rescatar 
a sus compatriotas. Mientras tanto, la burocracia dorada mexicana viaja en primera clase, 
mientras que los ciudadanos en zonas de conflicto aceptan la limosna gubernamental. Por otro 
lado, el Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI) busca ocultar información pública al 
proponer que Morena nomine dos candidatos y la oposición uno para los nombramientos de 
comisionados del INE. Esta propuesta es considerada una humillación para la oposición y busca 
ocultar información pública. 
 
Llega a México segundo avión desde Israel con 144 connacionales; 287 personas fueron 
repatriadas 

(2023-10-12, Neto del Hoyo, La Neta Neta MX (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en México ha recibido a 287 connacionales 
repatriados desde Israel. Estos mexicanos fueron testigos directos del conflicto entre Israel y el 
grupo palestino Hamás. La operación de rescate, liderada por el piloto aviador Leobardo Ávila 
Bojórquez, ha mostrado la capacidad del Ejército y Fuerza Aérea mexicanas. Entre los 
repatriados se encontraban familias con niños, mujeres embarazadas y personas con 
enfermedades crónicas. El equipo de gimnasia rítmica mexicano, liderado por su entrenadora 
Blajaith Aguilar, también regresó a México tras la competencia en Israel. La misión de repatriación 
estuvo encabezada por mujeres, tanto de la Secretaría de Relaciones Exteriores como de la 
Secretaría de Defensa Nacional. 
 
Yucatán. Gimnastas yucatecas regresan a México tras su estancia en Israel 
(2023-10-12, Juan José Rosales, Al Chile (sitio), )  

Las gimnastas yucatecas, Adirem Tejeda Amaro, Julia Gutiérrez Pereira y Dalia Alcocer Piña, 
han regresado a México después de su estancia en Israel durante el conflicto con los palestinos. 
El avión de la Fuerza Aérea Mexicana aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, 
llevando a las gimnastas y su equipo dirigido por la entrenadora Blajaith Aguilar. Su viaje a Israel 
estaba originalmente planeado como parte de su preparación para los Juegos Olímpicos de París 
2024, pero los conflictos bélicos interrumpieron sus planes. Ahora, las gimnastas pasarán unos 
días en Ciudad de México antes de viajar a Santiago, Chile, para participar en los juegos 
panamericanos. 
 
Salvador Cienfuegos es condecorado por AMLO durante el Bicentenario del Heroico 
Colegio Militar 

(2023-10-12, Factor RH, Factor Coahuila COAH (Sitio), )  

El exsecretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, hizo su tercera aparición pública 
desde su detención en 2020, durante una ceremonia en el Heroico Colegio Militar. Durante el 
evento, el Presidente López Obrador le otorgó la condecoración Belisario Domínguez, el máximo 
reconocimiento del Senado de la República. Esta es la tercera vez que Cienfuegos recibe la 
distinción, tras haber sido galardonado en 2010 y 2016. La primera aparición pública de 
Cienfuegos fue en la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en marzo de 2022. 
Su segunda aparición fue en agosto de 2022, en un evento junto a generales retirados. En el 
evento, el subgobernador del Banco de México anunció la introducción de una moneda 
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conmemorativa de 20 pesos para celebrar los 200 años de la fundación del Heroico Colegio 
Militar. 
 
Regresa de Israel primer grupo repatriado 

(2023-10-12, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón On line (Sitio), )  

El primer grupo de mexicanos que logró refugiarse en Israel durante el ataque de Hamas ha 
regresado al aeropuerto Felipe Ángeles a bordo de un avión del Ejército. Funcionarios de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores y personal de la Secretaría de la Defensa Nacional les dieron 
la bienvenida. Sin embargo, se espera que los recortes presupuestarios afecten los ingresos de 
los trabajadores del Poder Judicial, incluidos los jubilados. La secretaria de Gobernación, Luisa 
María Alcalde Luján, ha afirmado que México es un país "tranquilo" con menos violencia de la 
que se difunde en los medios, y ha asegurado que las próximas elecciones demostrarán que se 
ha desterrado el autoritarismo, la corrupción, el fraude electoral y las prácticas antidemocráticas 
del pasado. El exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, ha reaparecido tras perder la 
postulación presidencial de Morena. 
 
Aterrizan 135 repatriados de Israel en México 

(2023-10-12, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )  

El primer vuelo de mexicanos repatriados desde Israel aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) con 135 connacionales a bordo. Este es el primero de tres vuelos para 
repatriar a 400 mexicanos. El segundo vuelo ya ha hecho una parada y se espera que llegue al 
AIFA esta noche. El tercer vuelo, con 135 mexicanos, se encuentra en camino a Raleigh, Carolina 
del Norte, para hacer una escala antes de llegar a México. La Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE) ha coordinado la repatriación en colaboración con la Fuerza Aérea Mexicana. 
 
Aterrizó aeronave militar con mexicanos rescatados de Israel 
(2023-10-12, Isaias León, Diario Marca OAX (sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) en la Ciudad de México, llevando a connacionales repatriados de Israel y 
Palestina. El avión partió el martes 10 de octubre desde el Aeropuerto Internacional Ben Gurión 
en Tel Aviv, Israel, con escalas en Antalya, Türkiye; Shannon, Irlanda; y Gander, Canadá. Este 
vuelo fue coordinado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y operado por personal 
de la Sedena. Se espera que el segundo vuelo, FAM3527, también operado por la Sedena, llegue 
a México desde Israel en las próximas horas. En este grupo también llegó el equipo de gimnasia 
femenil que se encontraba en Israel para una competencia. 
 
'Felices de poder regresar a nuestro país', dice selección de gimnasia rítmica a su llegada 
a México 

(2023-10-12, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La selección mexicana de gimnasia rítmica, liderada por la entrenadora Blajaith Aguilar, ha 
regresado a México tras un campamento de preparación en Israel. Aguilar agradeció el apoyo 
del gobierno federal y destacó la importancia de la unión y la solidaridad en momentos difíciles. 
Los atletas se enfrentaron a la cancelación de vuelos y la imposibilidad de regresar a México 
debido a la situación en Israel. México repatrió a 287 connacionales, incluidos los miembros del 
equipo de gimnasia, en dos vuelos que aterrizaron en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
Aguilar expresó su gratitud por el apoyo y espera ver a la gente en México pronto. 
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Equipo mexicano de gimnasia rítmica regresa desde Israel tras más de 30 horas de vuelo 

(2023-10-12, Rafa Burgos, Juan Fútbol (Sitio), )  

El primer vuelo de repatriación desde Israel llegó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), trayendo de vuelta a 135 pasajeros, incluyendo al equipo mexicano femenil de gimnasia 
rítmica. Después de un viaje lleno de incertidumbre, los pasajeros desembarcaron en México con 
rostros de incredulidad y alivio. En la Base Aérea de Santa Lucía, familiares, amigos y medios de 
comunicación les dieron la bienvenida con cánticos, celebrando la unidad y la resiliencia. Las 
gimnastas mexicanas expresaron su gratitud y determinación de representar dignamente a 
México en los próximos Juegos Panamericanos de Santiago 2023. Este emotivo regreso es un 
recordatorio de la importancia de la solidaridad, la determinación y la fe en medio de la 
adversidad. 
 
Llegan al AIFA dos vuelos de Sedena con 287 mexicanos repatriados desde Israel 
(2023-10-12, Redacción, XEU (Sitio), )  

Dos vuelos repatriaron a 287 mexicanos desde Israel a México, tras el inicio de la guerra entre 
Israel y el grupo islamista palestino Hamás. Los mexicanos repatriados, incluyendo niños, 
mujeres embarazadas y personas mayores, fueron testigos directos de la guerra y cumplieron un 
traslado de casi 30 horas. La repatriación fue realizada por la Fuerza Aérea Mexicana, con el 
piloto aviador Leobardo Ávila Bojórquez a cargo de la operación de rescate. 
 
Llega al AIFA el segundo avión humanitario de Israel a México con 144 connacionales 

(2023-10-12, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

El segundo avión humanitario enviado por el Gobierno de México ha llegado al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para rescatar a los mexicanos atrapados en el conflicto entre 
Israel y Hamás. El primer avión ya había aterrizado con 135 connacionales, incluyendo 30 niños 
y 3 mujeres embarazadas. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que la misión 
de repatriación fue encabezada por mujeres, y la Sedena formó la primera tripulación compuesta 
por mujeres para traer a los mexicanos de regreso. El Gobierno de México continuará protegiendo 
y asistiendo a los connacionales en la zona de conflicto. 
 
Aterriza en el AIFA el primer vuelo con connacionales provenientes de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana con connacionales procedentes de Israel ha 
aterrizado en México, llevando a 135 pasajeros. Se espera que en las próximas horas llegue el 
segundo vuelo con 141 connacionales más, alcanzando un total de 276 mexicanos repatriados. 
Estos vuelos son una respuesta a la solicitud de más de mil mexicanos que buscan salir de Israel 
debido al conflicto armado con Hamás. 
 
Llegan al AIFA 276 mexicanos que quedaron varados en Israel (Video) 

(2023-10-12, Patricia Dávila, Proceso (sitio), )  

El general Leobardo Ávila lideró una comitiva de 20 elementos de la Sedena, SRE y FAM para 
repatriar a 276 mexicanos varados en Israel debido al conflicto entre Israel y Hamás. Aún quedan 
alrededor de 1,000 mexicanos esperando ser rescatados en la zona de conflicto. Los vuelos de 
repatriación llegaron a México el 11 de mayo. 
 
Arriba al AIFA segundo avión de Sedena que trasladó a connacionales varados en Israel 
(2023-10-12, René Cruz, Noticias MVS (Sitio), )  
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Dos aviones con connacionales rescatados del conflicto israelí-palestino han llegado a la Ciudad 
de México. El primer avión, que llegó a Santa Lucía, trajo a 143 mexicanos repatriados, mientras 
que el segundo avión aún no se ha contabilizado. La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia 
Bárcena, dio a conocer la cifra de mexicanos repatriados en el primer avión, aunque 
posteriormente se contabilizaron 143 personas. 
 
Eufórica bienvenida a mexicanos en el AIFA 

(2023-10-12, Alfredo Fuentes, Ovaciones, . 21)  

La Fuerza Aérea Mexicana ha enviado dos aviones a Israel para evacuar a ciudadanos 
mexicanos en medio del conflicto con Hamás. El primer avión, un Boeing 737, aterrizó en la Base 
Aérea Militar No. 1 en Santa Lucía, Estado de México, con 135 connacionales a bordo. El 
segundo vuelo, con 141 personas, se espera que llegue en las próximas horas. Los vuelos fueron 
organizados por la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
Algunos familiares de los repatriados viajaron desde el Estado de México y Querétaro para 
recibirlos, incluso con mariachis. 
 
Arriban 287 Mexicanos Procedentes de Israel en Dos Aviones de la Fuerza Aérea Mexicana 

(2023-10-12, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

El primer avión de las Fuerza Aérea Mexicana arribó al AIFA con 143 personas cerca de las 19:00 
horas de este miércoles; el segundo con 144 pasajeros aterrizó a las 22:00 horas 

.. 

 
 
Llegan los rescatados desde Israel 
(2023-10-12, Redacción, Basta, . 6)  

El primer grupo de mexicanos repatriados de Israel llegó al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. El vuelo incluyó cuatro escalas, con 
un total de 20 horas de viaje. El contingente de 135 personas, originarias de Guerrero, Nayarit, 
Ciudad de México y Michoacán, fue recibido por familiares y amigos con gritos, lágrimas y 
aplausos. Las autoridades informaron que el primer vuelo salió de Tel Aviv, en Palestina, y las 
escalas incluyeron Turquía, Irlanda, Canadá y Carolina del Norte. Entre los repatriados se 
encontraba el equipo femenil de gimnasia, que había viajado a Israel para prepararse para los 
Juegos Panamericanos. 
 
Aterriza avión con primeros mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Imagen Radio CDMX (sitio), )  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) ha aterrizado en la Base Militar de 
Santa Lucía con los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel. La aeronave realizó cuatro 
escalas antes de llegar a México, incluyendo en el Aeropuerto Internacional Raleigh Durham en 
Carolina del Norte. La Secretaría de Relaciones Exteriores compartió un video del avión 
aterrizando en el Aeropuerto Felipe Ángeles. La embajada de México en Israel ayudó a los 
connacionales varados en la zona de conflicto, mientras que la embajada israelí coordinó un 
vuelo especial con ciudadanos israelíes que partirán desde la Ciudad de México. 
 
Llegaron en la madrugada los dos vuelos con mexicanos rescatados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Sobre T (Sitio), )  
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Un total de 287 mexicanos fueron repatriados desde Israel a México en dos vuelos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). El primer vuelo, con 143 personas a bordo, aterrizó 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) durante la noche. El segundo vuelo, con 
otros 144 connacionales, aterrizó minutos después de las 22:00 horas. Los vuelos fueron 
organizados en respuesta a la escalada del conflicto entre el grupo Hamas y las autoridades 
israelíes. Se estima que alrededor de mil personas han solicitado ayuda para regresar a México, 
y se espera que más aviones militares sean enviados a la región en el futuro. 
 
Aterriza en el AIFA primer avión de la FAM con mexicanos rescatados de Israel 

(2023-10-12, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), coordinado con la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), repatrió a 135 mexicanos que habían quedado varados en Israel y Palestina. 
La aeronave de la FAM hizo escalas en Canadá y Estados Unidos antes de aterrizar en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los repatriados son niñas, niños, adultos 
mayores y personas con padecimientos, entre otros. Este vuelo forma parte del Plan de 
Repatriación de Mexicanos en el Exterior, que ha facilitado el regreso de más de 35,000 
connacionales desde el inicio de la pandemia. 
 
Aterriza en el AIFA el primer vuelo con mexicanos repatriados desde Israel 
(2023-10-12, Redacción, Crónica del Poder VER (Sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA) con connacionales repatriados desde la zona de Israel y Palestina. A bordo del 
avión viajaron 135 personas, incluyendo niñas, niños, adultos mayores y personas con 
padecimientos. Además, las integrantes de la Selección Mexicana de gimnasia Rítmica también 
llegaron en el vuelo. Los familiares que fueron a recibir a los repatriados expresaron su 
agradecimiento a la Sedena. 
 
Yahoo NoticiasMéxico repatria a 287 personas desde Israel 
(2023-10-12, AFP, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

Dos aviones militares han repatriado a 287 mexicanos desde Israel y los territorios palestinos, 
aterrizando en el aeropuerto Felipe Ángeles en México. Las naves realizaron cuatro escalas antes 
de llegar a México, después de despegar de Tel Aviv el martes. Los viajeros descendieron con 
sus maletas, algunos besando la pista y desplegando una bandera mexicana. En la primera nave 
llegaron 143 personas, incluyendo 30 menores, tres embarazadas y el equipo de gimnasia rítmica 
femenina. Un mexicano de 19 años, Miguel González, que estaba visitando Jerusalén cuando 
estalló el conflicto, describió cómo se escuchaban explosiones en el aire y todo temblaba. El 
gobierno mexicano ha informado que unas 1.000 personas solicitaron ayuda para regresar al 
país. Hasta ahora, tres mexicanos están reportados como desaparecidos. México ha priorizado 
la repatriación de menores, adultos mayores, personas con enfermedades o embarazadas. 
 
Aterrizan 135 repatriados de Israel en México 

(2023-10-12, Redacción, Quadratín QRO (Sitio), )  

El primer vuelo de mexicanos repatriados desde Israel aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). El vuelo, que transportaba a 135 connacionales, hizo una última escala 
en Raleigh, Carolina del Norte, antes de llegar a México. El segundo vuelo desde Israel también 
se dirige al AIFA. La repatriación se lleva a cabo en coordinación con la Secretaría de Relaciones 
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Exteriores (SRE) y la Fuerza Aérea Mexicana. La repatriación de los mexicanos se produce en 
medio de la escalada de violencia en la región de Israel y Palestina. 
 
Desde Israel, rescate solidario 

(2023-10-12, Redacción, Vanguardia COAH (sitio), )  

El AIFA, Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, recibió ayer dos vuelos humanitarios 
con 287 mexicanos repatriados de Israel, donde se desató un conflicto armado tras un ataque 
del grupo islamista Hamas. La Secretaría de Relaciones Exteriores y el AIFA coordinaron la 
operación de repatriación. Los repatriados fueron recibidos por la embajadora de México en 
Israel, Marcela Celorio, y personal de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Se espera que más 
mexicanos sean repatriados en los próximos días. 
 
México repatria a 287 personas desde Israel 
(2023-10-12, AFP, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Dos aviones militares repatriaron a 287 mexicanos desde Israel y los territorios palestinos, 
aterrizando en el aeropuerto Felipe Ángeles en México. En la primera nave llegaron 143 
personas, incluyendo 30 menores y el equipo de gimnasia rítmica femenina que estaba 
entrenando en Israel. El gobierno de México ha recibido solicitudes de ayuda para regresar al 
país de unas 1,000 personas, pero no se ha confirmado si habrá más vuelos. Tres mexicanos 
están reportados como desaparecidos. México ha dado prioridad a la repatriación de menores, 
adultos mayores, personas con enfermedades o embarazadas. 
 
El primer grupo de repatriados por la guerra en Israel llega a México 

(2023-10-12, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

El primer grupo de mexicanos repatriados de Israel ha llegado al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, en un vuelo humanitario organizado por el Gobierno mexicano. A bordo del avión de la 
Fuerza Aérea Mexicana viajaban 143 personas, incluyendo residentes y turistas que quedaron 
varados en Israel debido a la guerra con Hamás. El vuelo, que duró casi 20 horas, realizó escalas 
en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos antes de aterrizar en México. Otro vuelo con 133 
pasajeros se espera que llegue más tarde. Entre los repatriados hay 30 niños, tres mujeres 
embarazadas y el equipo nacional de gimnasia rítmica. El operativo fue liderado por el General 
Leobardo Ávila Bojórquez. 
 
Primera mexicana rescatada de Israel enterneció las redes al besar suelo mexicano 
(VIDEO) 

(2023-10-12, Janet Gómez, Reporte Índigo (sitio), )  

La mujer mexicana, cuya identidad se desconoce, besó el suelo tras aterrizar en el AIFA después 
de ser rescatada de Israel por la Fuerza Aérea Mexicana. La acción conmovió a los elementos 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que la recibieron. La mujer fue una de las 
primeras en ser repatriada de la zona de Israel y Palestina, tras cuatro escalas en Turquía, 
Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Su acción fue capturada en fotos oficiales. 
 
Llega a México familia guanajuatense repatriada de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

Un grupo de guanajuatenses repatriados de Israel y Palestina llegó a México en un avión de la 
Fuerza Aérea Mexicana. La Secretaría del Migrante y Enlace Internacional (SMEI) de Guanajuato 
ha estado en contacto con la Embajada de México en Israel para coordinar la repatriación de los 
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ciudadanos mexicanos en esa región. El primer grupo de guanajuatenses fue repatriado el 10 de 
octubre, mientras que un segundo grupo de 8 personas de Guanajuato viajó en un vuelo militar. 
Otros guanajuatenses aún están esperando confirmación de su vuelo de regreso. Las personas 
repatriadas voluntariamente de Israel y Palestina están en buen estado de salud, incluyendo tres 
mujeres embarazadas que están siendo monitoreadas por especialistas en medicina 
aeroespacial. 
 
ProColombia promueve en México oferta de hoteles 

(2023-10-12, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

ProColombia, la agencia gubernamental encargada de promover el turismo, la inversión 
extranjera y las exportaciones no tradicionales de Colombia, organizó un workshop en la Ciudad 
de México para promocionar sus destinos turísticos y su oferta hotelera. Durante el evento, se 
presentó la campaña "Colombia, el país de la Belleza", que busca promover destinos 
colombianos poco explorados, como Amazonas. Varios agentes de viaje asistieron al evento, 
donde se presentaron representantes de diferentes hoteles, incluyendo Hotel Capellán, Diez 
Hotel, Hoteles Koray e Isla Bonita y el Hotel Almirante. Además, se presentaron representantes 
de diferentes regiones de Colombia, como el Macizo Colombiano y los Andes Occidentales 
Colombianos. La charla fue ofrecida por Andrea Daza, asesora de Turismo en ProColombia, 
quien presentó los principales hoteles de varias regiones, incluyendo San Andrés, Santa Marta, 
Cartagena y Bogotá. La campaña busca destacar la oferta natural de destinos poco explorados 
y resaltar las zonas de los pueblos indígenas. 
 
Segunda tanda: ya llegó otro vuelo procedente de Jerusalén con mexicanos rescatados 
de la guerra 

(2023-10-12, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Ciudad de México ha recibido dos vuelos 
de repatriación de mexicanos varados en Israel. El primer vuelo, que hizo escalas en Turquía, 
Irlanda, Canadá y Estados Unidos, trajo de vuelta a 135 mexicanos, incluido el equipo de 
gimnasia rítmica que representará a México en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023. El 
segundo vuelo, con 144 mexicanos, aterrizó en AIFA después de hacer escalas en Chipre, 
Bulgaria, Rumania, Austria y España. Estos vuelos son parte de un operativo de repatriación 
coordinado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) para ayudar a los mexicanos varados en la zona de Israel y Palestina debido 
al conflicto armado. 
 
Arriba primer grupo de mexicanos que se encontraban en Israel 
(2023-10-12, Elia Cruz Calleja, Contra Réplica, . 1,7)  

Un grupo de 135 mexicanos que se habían quedado varados en medio del conflicto entre Israel 
y el grupo palestino Hamás ha regresado a México. El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana 
con los connacionales aterrizó en la Base Militar Número 1 de Santa Lucía, en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Después de 19 horas de vuelo, el grupo, incluyendo un equipo 
femenino de gimnasia, tocó tierra mexicana en medio de lágrimas y agradecimientos. Otro avión 
con más mexicanos se espera que llegue a la base naval más tarde. 
 
Mexicana rescatada de Israel besa el suelo tras aterrizar en el AIFA 

(2023-10-12, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  
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Una ciudadana mexicana besó el suelo al aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), después de ser rescatada por la Fuerza Aérea Mexicana desde Israel, que se encuentra 
en guerra con Hamás. El video del emotivo momento se viralizó en las redes sociales. Aunque la 
mujer no ha sido plenamente identificada, su muestra de cariño al regresar a México desde Israel 
fue muy apreciada. Aviones de la Fuerza Aérea Mexicana repatriarán a más ciudadanos en los 
próximos días. El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, se comprometió a "destruir" a 
Hamás, mientras que la artillería de Israel atacaba la Franja de Gaza. 
 
Aterriza en el AIFA el primer avión de Sedena con 135 mexicanos rescatados de Israel 

(2023-10-12, Redacción, Versiones VER (Sitio), )  

El primer avión de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) llegó a México desde Israel con 
135 connacionales a bordo, incluyendo tres mujeres embarazadas, 30 niños y personas 
vulnerables. El vuelo de más de 12 horas hizo escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados 
Unidos. Otro vuelo con 141 connacionales se espera para la madrugada del jueves, para un total 
de 276 repatriados. La Sedena envió dos aviones para traer a los mexicanos que habían 
solicitado ayuda después de los ataques de Hamás en Israel. 
 
Los connacionales llegan procedentes de Medio Oriente, donde esperaban el rescate del 
Gobierno de la RepúblicaLA CAUSA DE LA REPATRIACIÓN 

(2023-10-12, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana, coordinado con la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, ha repatriado a 135 mexicanos varados en Israel. La aeronave aterrizó en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, donde fue recibida por personal del Instituto Nacional 
de Migración. Los mexicanos habían quedado varados en medio del conflicto palestino-israelí, 
que ha cobrado miles de vidas y dejado pérdidas materiales. La aeronave hizo una escala en 
Raleigh, Carolina del Norte, antes de llegar a México. Se espera que más vuelos repatrien a otros 
mexicanos en los próximos días. 
 
Llega a México familia irapuatense que había quedado atrapada en Israel 
(2023-10-12, Xóchitl Larios, Página Central GTO (Sitio), )  

La familia irapuatense que se encontraba en Israel ha regresado a México después de un vuelo 
de más de 20 horas. Llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en un avión de 
la Fuerza Aérea Mexicana, donde fueron recibidos por funcionarios del gobierno guanajuatense 
y federal. Se espera que sean trasladados por carretera a Irapuato. Otros 130 mexicanos también 
llegaron en el mismo vuelo, que hizo escalas en Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Aún quedan 
siete guanajuatenses en Israel, incluyendo una mujer con tres hijos menores y dos personas de 
León. Un segundo vuelo con otros 130 mexicanos llegó poco después al AIFA. 
 
Llega al AIFA primer vuelo con mexicanos provenientes de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Línea Política MX (sitio), )  

Un vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana, con 143 pasajeros a bordo, aterrizó en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) procedente de Tel Aviv, Israel. Este es el primero de dos 
vuelos enviados a Israel para repatriar a los mexicanos que han solicitado su regreso debido al 
conflicto bélico con Palestina. Entre los pasajeros se encontraba la Selección Mexicana de 
Gimnasia Rítmica, que se encontraba en Israel para un campamento de preparación. El segundo 
vuelo, con 141 pasajeros, se espera que aterrice esta noche. 
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Gimnastas yucatecas llegan a México luego de estar atrapadas en Israel 
(2023-10-12, Redacción, Por Esto QROO (sitio), )  

El primer vuelo mexicano que despegó de Israel para repatriar a connacionales atrapados en el 
conflicto con Palestina aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El vuelo, que hizo 
escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos, llevaba a bordo a 135 pasajeros, 
incluyendo a cinco atletas mexicanas de la Selección Mexicana de Gimnasia y su entrenadora. 
La Selección Mexicana de Gimnasia Rítmica había realizado un campamento de trabajo en Israel, 
donde su entrenadora asesoró al equipo israelí, campeón olímpico de gimnasia rítmica. Este 
vuelo es parte de una estrategia de repatriación implementada por el gobierno de México. 
 
Aterriza segundo avión con mexicanos repatriados desde Israel 
(2023-10-12, Julio Vázquez, La Razón On line (Sitio), )  

La Fuerza Aérea Mexicana ha repatriado a más de 200 mexicanos desde la zona de conflicto 
entre Israel y Hamas, con dos aviones aterrizando en el AIFA. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador informó que había cerca de mil mexicanos en la "Tierra Santa". El primer grupo de 143 
connacionales fue recibido en el Aeropuerto Militar de Santa Lucía. El gobierno mexicano 
continuará protegiendo y asistiendo a sus connacionales en cualquier parte del mundo. 
 
Buscan cientos una plaza en Mexicana de Aviación 

(2023-10-12, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Más de 500 postulantes se presentaron para competir por vacantes de pilotos y sobrecargos en 
Mexicana de Aviación, la nueva aerolínea del Estado mexicano. El proceso de reclutamiento se 
llevó a cabo en el Hotel Crowne Plaza de la Ciudad de México, y se espera que se realicen dos 
reclutamientos más en noviembre y enero. La aerolínea, que operará desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ofrecerá vuelos nacionales a partir de diciembre. La compra 
de Mexicana de Aviación y sus bienes por parte del Gobierno fue anunciada el pasado 10 de 
agosto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la aerolínea será manejada por el 
Ejército. 
 
Poder y dinero/Víctor Sánchez Baños 

(2023-10-12, Redacción, Quadratín México (sitio), )  

El gobierno mexicano ha enviado dos aviones Boeing 737, de más de 30 años de uso, para 
evacuar a los miles de mexicanos en Israel que buscan ponerse a salvo del conflicto bélico con 
Hamas. Sin embargo, estos aviones tienen una autonomía limitada y requieren tres escalas para 
llegar a México. A pesar de que el gobierno mexicano tenía un avión presidencial de mayor 
autonomía, un Boeing 787, este no fue utilizado por razones demagógicas. Además, el gobierno 
de la 4T no quiso arrendar aviones más modernos a aerolíneas, optando por los aviones de la 
Fuerza Aérea de la Sedena. El autor critica esta decisión y señala que los mexicanos en zonas 
de conflicto merecen más que una "limosna gubernamental". Por otro lado, se critica la forma en 
que se busca destrabar los nombramientos de los comisionados del INAI, con el objetivo de 
ocultar información pública. En otro tema, la empresa Chirey se ha aliado con varias 
organizaciones para apoyar a mujeres en situación vulnerable y asegurarles acceso a la 
prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer de mama. 
 
¿Quién es el dueño del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México? 

(2023-10-12, Redacción, El CEO MX (sitio), )  
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El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) es propiedad del Gobierno Federal, 
a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Sin embargo, desde 
el 7 de octubre de 2023, la administración del AICM fue transferida a la Secretaría de Marina, 
aunque no tiene acciones o potestad económica sobre la terminal aérea. Esta transferencia se 
realizó para fortalecer la seguridad y mejorar las condiciones operativas y de seguridad operativa 
y aérea. El AICM es uno de los puntos más importantes del país para el turismo nacional e 
internacional, con la mayor cantidad de operaciones comerciales de carga y pasajeros en México. 
 
Quieren despegar en aviones del gobierno 

(2023-10-12, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1,4)  

Más de 500 pilotos y sobrecargos se presentaron para competir por vacantes en Mexicana de 
Aviación, la nueva aerolínea del Estado mexicano. La aerolínea, manejada por el Ejército, 
comenzará a ofrecer vuelos a partir de diciembre desde el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA). Este es el primero de tres reclutamientos previstos, con otros dos en noviembre 
y enero. La compra de Mexicana de Aviación por parte del Gobierno se anunció en agosto, tras 
13 años de conflicto. 
 
Llegaron en la madrugada los dos vuelos con mexicanos rescatados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

Noche y madrugada fueron de fiesta para las familias de los mexicanos que fueron rescatados 
con dos vuelos de la SEDENA de Tel Avit 

.. 

 
 
Aterriza en el AIFA avión con mexicanos rescatados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Al Momento 4T Online (sitio), )  

Un avión de la Secretaría de la Defensa Nacional de México aterrizó con 135 ciudadanos 
mexicanos a bordo, quienes fueron repatriados desde Afganistán. La SRE, la SEDENA y la 
Fuerza Aérea Mexicana recibieron a los repatriados, quienes fueron recibidos por decenas de 
familiares. El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, agradeció a las autoridades 
afganas y a la Embajada de México en Pakistán por su apoyo. 
 
Llegan a México los 287 connacionales repatriados desde Israel: "Te marca la vida, 
simplemente hay que ponerse fuerte" 

(2023-10-12, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El segundo vuelo con mexicanos repatriados de Israel tras el conflicto bélico con Hamás llegó al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en el Estado de México. Hasta ahora, 287 mexicanos 
han regresado al país en dos vuelos. El primer vuelo, que llegó a la base aérea de Santa Lucía, 
trajo a 143 mexicanos repatriados. Los vuelos, realizados por la Fuerza Aérea, tuvieron una 
duración de más de 10 horas, con escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Entre 
los repatriados se encuentran mujeres embarazadas, niños y personas vulnerables. A pesar de 
la alegría de regresar a México, muchos de ellos aún sufren el trauma de los ataques terroristas 
en Israel. Las atletas mexicanas del equipo nacional de gimnasia rítmica también se mostraron 
aliviadas de regresar al país antes de los próximos juegos panamericanos en Chile. 
 
A horas para que lleguen paisanos de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Meridiano NAY (sitio), )  
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El primer vuelo de repatriación de la Fuerza Aérea Mexicana, coordinado con la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, ha aterrizado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con 135 
connacionales repatriados de Israel y Palestina. Un segundo avión de la Fuerza Aérea Mexicana, 
con un grupo adicional de repatriados, también se dirige al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles. El Gobierno de México continúa trabajando para garantizar la seguridad y el bienestar 
de sus ciudadanos en el extranjero y facilitar su regreso a casa. 
 
Llega a México la primera familia guanajuatense varada en Israel; vienen otros 
guanajuatenses en más vuelos 

(2023-10-12, Redacción, El otro Enfoque GTO (sitio), )  

El matrimonio de Franco Soria y Sugey Oñate, junto con sus tres hijos, ha sido repatriado a 
México desde Israel en un vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana. Este es el segundo grupo de 
guanajuatenses repatriados, con un tercer grupo programado para regresar a México el viernes. 
Las autoridades mexicanas han estado trabajando en coordinación con la Embajada de México 
en Israel y la Secretaría de Relaciones Exteriores para facilitar la repatriación de los ciudadanos 
mexicanos. La Fuerza Aérea Mexicana ha llevado a cabo vuelos de rescate para traer de vuelta 
a los mexicanos que estaban en Israel y Palestina. 
 
Aterriza en segundo vuelo con mexicanos rescatados en Israel 
(2023-10-12, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

El avión enviado por la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) para rescatar a 141 mexicanos 
varados en Israel aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a las 10:00 de la 
noche. Previamente, 135 connacionales llegaron en un primer vuelo a bordo de un Boeing 737. 
La canciller mexicana Alicia Bárcena celebró la llegada de la primera tripulación de mexicanos 
rescatados de la guerra entre Israel y el grupo Hamás. En total, 287 personas han sido rescatadas 
gracias a la coordinación entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de Defensa 
Nacional. 
 
Arriba 144 mexicanos en segundo vuelo humanitario de Israel a México 

(2023-10-12, Karla Velázquez, Vanguardia COAH (sitio), )  

El segundo avión de la Fuerza Aérea Mexicana llegó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) con 144 mexicanos rescatados del conflicto de Israel. La Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) destacó que el personal que trabajó en la repatriación fue encabezado por 
mujeres de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Hasta ahora, se han repatriado a 279 
mexicanos, evacuados tras el inicio del conflicto entre Israel y Palestina. Se espera que 287 
personas más lleguen a salvo en un esfuerzo coordinado entre la SRE y la Sedena. 
 
Arriba al AIFA primer avión con mexicanas y mexicanos repatriados desde Israel 
(2023-10-12, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

El primer avión humanitario de la Fuerza Aérea Mexicana, proveniente de Israel, aterrizó en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, llevando a 135 mexicanos repatriados y al equipo 
mexicano de gimnasia rítmica. Se espera que un segundo avión, con 152 personas más, llegue 
en las próximas horas. Este es el primer vuelo de repatriación desde el Aeropuerto Internacional 
Ben Gurion en Tel Aviv. 
 
Empresario mexicano prefiere quedarse en Israel: "La vida tiene que seguir" 

(2023-10-12, Redacción, Proceso (sitio), )  
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El empresario mexicano Rabindranath Suárez Ibarra, que vive en Jerusalén con su novia israelí, 
ha decidido quedarse en medio del conflicto entre Israel y Hamás, a pesar de la repatriación de 
otros mexicanos. Suárez Ibarra, quien es originario de Tangamandapio, Michoacán, ha 
expresado que la vida debe seguir, a pesar de los horrores de la guerra y la postguerra. Su padre, 
que vivía en Israel, ha sido repatriado junto con otros diez michoacanos. Suárez Ibarra ha 
señalado que está feliz por los repatriados, pero ha decidido quedarse en Jerusalén debido a su 
relación con su novia israelí. AIFA ha ayudado a repatriar a los mexicanos varados en Israel. 
 
Llega al AIFA los dos aviones con mexicanos rescatados desde Israel 

(2023-10-12, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibió a los primeros mexicanos repatriados 
de Israel, a bordo de un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. La aeronave aterrizó en el 
aeródromo mexiquense ubicado en Santa Lucía. Los familiares y una comitiva de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE) dieron la bienvenida a los repatriados. Un segundo avión llegó a 
la Base Aérea de Santa Lucía con 144 mexicanos rescatados del conflicto en Israel. En total, 287 
mexicanos han regresado al país. La SRE destacó que el personal encargado del rescate fue 
liderado por mujeres de la Sedena. 
 
Mexicanos en Israel, uso propagandístico 

(2023-10-12, Víctor Sánchez Baños, Eje Central (sitio), )  

El gobierno mexicano ha enviado dos aviones Boeing 737, de más de 30 años de uso, para 
evacuar a los miles de mexicanos en territorio israelí que buscan ponerse a salvo de la crisis 
bélica con Hamás. Sin embargo, estos aviones tienen una autonomía de solo cinco horas, por lo 
que el viaje a Israel debe hacerse con tres escalas. A pesar de tener un avión presidencial de 
mayor autonomía, el TP01, un Boeing 787 de reciente generación, el gobierno de López Obrador 
no lo utiliza por considerarlo "ostentoso". Además, el gobierno no quiso fletar aviones de mayor 
reciente generación a Aeroméxico u otra empresa internacional que cumpliera con los requisitos 
de seguridad, como hacen otras naciones para rescatar a sus compatriotas. En cambio, se optó 
por aviones de la Fuerza Aérea de la Sedena, pero se limitó el número de pasajeros debido al 
peso. En total, se espera que sean evacuadas alrededor de 1,500 personas. 
 
PRIMEROS 135 MEXICANOS SON REPATRIADOS DE ISRAEL, ATERRIZA AVIÓN EN 
SANTA LUCIA 

(2023-10-12, Redacción, Digital MX EDOMEX (Sitio), )  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana ha aterrizado en la Base Militar de Santa 
Lucía con los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel después de la ofensiva de Hamás. 
El avión cubrió una ruta de más de 22 horas de vuelo, con escalas en Turquía, Irlanda, Canadá 
y Estados Unidos. Las autoridades mexicanas coordinaron la repatriación de sus ciudadanos 
varados en Israel debido al conflicto. Por otro lado, la embajada de México en Israel también 
coordinó un vuelo especial con ciudadanos israelíes que partirán desde la Ciudad de México. 
 
Llega a México segundo avión desde Israel con 144 connacionales; 287 personas fueron 
repatriadas 

(2023-10-12, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en México recibió dos vuelos de repatriación con 287 
mexicanos que habían sido evacuados de Israel debido al conflicto con el grupo islamista 

https://www.efinf.com/clipviewer/714f5c12844d0888cd75251ff1cda45f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d5b6bcec744bd5bfc13849a4af7fbf4a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4477389154f88020ef065154c513f30?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4477389154f88020ef065154c513f30?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0fd65808900ed4de0bd33198106b2019?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0fd65808900ed4de0bd33198106b2019?file


 

 

palestino Hamás. El primer vuelo, a cargo de la Fuerza Aérea Mexicana, transportó a 143 
mexicanos, incluyendo niños, mujeres embarazadas y personas con enfermedades crónicas. Los 
repatriados fueron sometidos a pruebas de COVID-19 al llegar al aeropuerto. La misión de 
repatriación fue liderada por mujeres de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de 
Defensa Nacional. Los mexicanos expresaron su gratitud por estar de vuelta en México y su 
preocupación por la situación en Israel. El conflicto en Israel ha dejado más de 1,200 muertos 
israelíes y 1,100 muertos en la Franja de Gaza. 
 
Aterriza el primer avión con 135 mexicanos evacuados desde Israel 

(2023-10-12, Redacción, Dominio Público CDMX (sitio), )  

El primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana ha aterrizado en la Base Aérea Militar No. 1 en 
Santa Lucía, Estado de México, tras evacuar a 135 ciudadanos mexicanos de Israel en medio 
del conflicto con Hamas. Los familiares de los repatriados se reunieron en el AIFA para recibir a 
los connacionales. El segundo vuelo, que transporta a otras 141 personas, se espera que llegue 
en las próximas horas, sumando un total de 276 mexicanos evacuados. 
 
AMLO premia a Salvador Cienfuegos en bicentenario del Colegio Militar 

(2023-10-12, Josué Manuel Cruz, La Lupa MX QRO (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador condecoró a los exsecretarios de la Defensa 
Nacional Salvador Cienfuegos Zepeda y Enrique Cervantes Aguirre durante la ceremonia del 
bicentenario del Heroico Colegio Militar en Perote, Veracruz. Ambos exsecretarios recibieron la 
distinción "Bicentenario del Heroico Colegio Militar" por su contribución al crecimiento y 
fortalecimiento de la institución educativa militar. Cienfuegos fue detenido en octubre de 2020 por 
autoridades estadounidenses acusado de vínculos con el crimen organizado, pero fue liberado 
tras la intervención del gobierno de López Obrador. Cienfuegos ha aparecido en eventos públicos 
recientes, como la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en marzo de 
2022 y un evento de generales retirados en agosto de 2023. 
 
Llegan al AIFA los primeros mexicanos rescatados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, Regeneración (Sitio), )  

Esta noche, 135 mexicanos fueron repatriados de Israel y llegaron a la base militar de Santa 
Lucia en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. El viaje de más de 20 horas terminó en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los repatriados son originarios de Nayarit, 
Michoacán, Guerrero y la Ciudad de México. La primera pasajera en bajar del avión besó el suelo 
en agradecimiento. La guerra en Israel, que comenzó después de que Hamás lanzó más de 5,000 
misiles contra territorio israelí, ha dejado más de 2,000 muertos, incluidos 500 niños. 
 
LLEGA A MÉXICO EL PRIMER VUELO DE LA FAM CON CONNACIONALES 
PROVENIENTES DE ISRAEL 

(2023-10-12, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) con connacionales provenientes de Israel 
aterrizó en México. A bordo de la aeronave viajaron 135 pasajeros, y se espera que en las 
próximas horas aterrice un segundo vuelo con 141 connacionales más. En total, se repatriarán 
276 mexicanos. Más de mil mexicanos buscan salir de Israel debido al conflicto armado desatado 
por los ataques de Hamás. 
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'Felices de poder regresar a nuestro país', dice selección de gimnasia rítmica a su llegada 
a México 

(2023-10-12, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

La selección mexicana de gimnasia rítmica, liderada por la entrenadora Blajaith Aguilar, regresó 
a México en un vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana desde Israel. Aguilar agradeció el apoyo del 
gobierno mexicano y aseguró que seguirán representando a México en los Juegos 
Panamericanos de Santiago de Chile. México ha recibido dos vuelos con 287 connacionales 
repatriados de Israel, tras la declaración de guerra por parte del Estado judío tras un ataque del 
grupo islamista palestino Hamás. Los mexicanos repatriados fueron testigos de la guerra y 
cumplieron un traslado de casi 30 horas. El primer vuelo aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. 
 
LLEGA AL AIFA PRIMER AVIÓN CON 135 REPATRIADOS DE ISRAEL 

(2023-10-12, Redacción, Metrópoli Hoy CDMX (Sitio), )  

El primer avión con 135 mexicanos provenientes de Israel aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) después de un día de viaje. Estas personas fueron rescatadas tras el inicio 
de la guerra entre Israel y Hamas. Una segunda aeronave con 141 connacionales está en camino. 
El avión C130 Hércules hizo escalas en Turquía, Irlanda y Canadá antes de llegar a México. La 
tripulación del vuelo humanitario estuvo conformada por personal de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). El segundo vuelo de ayuda 
humanitaria FAM3527 está a punto de llegar a México. La Embajada de México en Israel continúa 
en comunicación con los familiares de las personas que permanecen desaparecidas. 
 
Mexicanos en Israel, uso propagandístico 

(2023-10-12, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

El gobierno de México ha enviado dos aviones Boeing 737, de más de 30 años de uso, para 
evacuar a miles de mexicanos que buscan ponerse a salvo de la crisis bélica entre Israel y el 
grupo terrorista Hamas. Sin embargo, estos aviones tienen una autonomía de solo 5 horas, lo 
que requiere 3 escalas para llegar a Israel. El gobierno mexicano no cuenta con aviones de mayor 
autonomía, ya que el TP01, un Boeing 787 de reciente generación, fue vendido por razones 
demagógicas. Además, la administración de la 4T no quiso arrendar aviones modernos a 
aerolíneas para rescatar a los mexicanos, alegando que el peso de pasajeros y sus equipajes 
puede provocar riesgos al viaje. Esta situación ha llevado a que miles de mexicanos acepten la 
limosna gubernamental y aplaudan al gobierno por cumplir con su deber, a pesar de que es su 
obligación proteger a los ciudadanos. Además, el gobierno federal sigue pagando una deuda 
para liquidar el precio del avión presidencial, aunque se afirma que ya fue vendido a Tayikistán. 
 
Llegan los primeros mexicanos que estuvieron en Israel en la zona de guerra 

(2023-10-12, Redacción, El Mañana TAMPS (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en la Ciudad de México recibió a 143 mexicanos que 
fueron evacuados de Israel debido al conflicto con Hamás. El viaje, que duró casi 20 horas con 
escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos, fue realizado por un avión de la Fuerza 
Aérea Mexicana. Entre los pasajeros rescatados se encuentran 30 niños, tres mujeres 
embarazadas y el equipo nacional de gimnasia rítmica. Se espera la llegada de una segunda 
aeronave con otras 133 personas. Hasta ahora, más de 1,000 mexicanos han solicitado ayuda a 
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la Cancillería, pero se desconoce si se autorizarán más vuelos para continuar con las 
repatriaciones. 
 
Mexicanos en Israel, uso propagandístico 

(2023-10-12, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

El gobierno de México ha enviado dos aviones Boeing 737, de más de 30 años de uso, para 
evacuar a miles de mexicanos que buscan ponerse a salvo de la crisis bélica entre Israel y el 
grupo terrorista Hamas. Sin embargo, estos aviones tienen una autonomía limitada y requieren 
tres escalas para llegar a Israel. El gobierno mexicano no cuenta con aviones de mayor 
autonomía, ya que el avión presidencial, un Boing 787 de reciente generación, fue vendido por el 
gobierno anterior y no se ha pagado la deuda correspondiente. Además, el gobierno no quiso 
fletar aviones de más reciente generación a Aeroméxico u otras empresas internacionales, 
optando por aviones de la Fuerza Aérea de la Sedena. Mientras tanto, la burocracia dorada del 
gobierno viaja en primera clase, mientras que los ciudadanos en zonas de conflicto aceptan la 
limosna gubernamental. En otras noticias, el Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI) 
busca ocultar información pública, ocultando el 90% de los contratos que por ley deben ser 
públicos. La Jucopo, de mayoría oficialista, ha propuesto que Morena proponga dos candidatos 
y la oposición uno para los nombramientos de los comisionados del INE que faltan. Esta 
propuesta ha sido rechazada por la oposición, ya que se considera una humillación. Por otro lado, 
la empresa distribuidora de vehículos china, Chirey, se ha aliado con varias organizaciones para 
apoyar a mujeres en situación vulnerable y asegurar su acceso a la prevención, diagnóstico y 
tratamiento del cáncer de mama. 
 
Llegan 144 mexicanos desde Israel; son 279 los rescatados 

(2023-10-12, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), )  

El segundo vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) con 144 mexicanos a bordo ha llegado al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles desde Tel Aviv, Israel. Hasta ahora, 279 connacionales 
han sido rescatados por el Gobierno de México tras el inicio del conflicto armado entre Israel y 
Hamás. Sin embargo, dos ciudadanos mexicanos siguen secuestrados por Hamás, y el Gobierno 
de México continúa sus esfuerzos diplomáticos para localizarlos. 
 
Llega el primer avión con 135 mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, La Crónica de Hoy, . 9)  

El avión Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) aterrizó en la Base Militar de Santa 
Lucía con los primeros 135 mexicanos repatriados de Israel. El vuelo cubrió más de 22 horas de 
vuelo, con escalas en Turquía, Irlanda, Canadá y Estados Unidos. Entre los pasajeros se 
encontraban 30 niñas y niños y tres mujeres embarazadas. El operativo estuvo a cargo del 
general Leobardo Ávila Bojórquez, piloto aviador diplomado del Estado Mayor. La Embajada de 
México en Israel auxilió a los connacionales varados en la zona de conflicto y la embajada israelí 
coordinó un vuelo especial con ciudadanos israelíes que partirán en las próximas horas desde la 
Ciudad de México. 
 
Aterriza en Santa Lucía avión con primeros 135 mexicanos repatriados de Israel 
(2023-10-12, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

El avión de la Fuerza Aérea Mexicana ha llegado a Santa Lucía con los primeros 135 mexicanos 
repatriados de Israel, tras la ofensiva de Hamás. Entre los repatriados se encuentran 30 menores, 
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tres embarazadas y el equipo de gimnasia rítmica femenina que realizaba un campamento de 
entrenamientos en Israel. El avión cubrió una ruta de más de 22 horas de vuelo. La Secretaría 
de Relaciones Exteriores compartió un video confirmando el aterrizaje en el Aeropuerto Felipe 
Ángeles. 
 
Llegan al AIFA 276 mexicanos que quedaron varados en Israel 
(2023-10-12, Redacción, Faro Político PUE (sitio), )  

Un grupo de 276 mexicanos varados en Israel debido al conflicto con el grupo Hamás han sido 
repatriados en dos vuelos organizados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
Relaciones Exteriores (SRE) y Fuerza Aérea Mexicana (FAM). Otros mil mexicanos aún 
permanecen varados en la zona de conflicto y han solicitado ayuda para salir. Los vuelos de 
repatriación hicieron escalas en Turquía, Irlanda y Canadá antes de llegar a México. Los 
mexicanos repatriados expresaron su gratitud y felicidad al llegar a México, algunos incluso 
besaron el suelo al descender de la aeronave. 
 
¡Bienvenidos! Vuelven a México los primeros 143 mexicanos desde Israel 
(2023-10-11, Luis Valdés, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El primer grupo de mexicanos repatriados desde Israel ha llegado al Aeropuerto Felipe Ángeles 
(AIFA) en México. El avión de la Sedena, con matrícula FAM 3528, aterrizó después de 4 escalas 
en Turquía, Irlanda, Canadá y EU. El vuelo, que contó con la participación de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la cancillería, trajo a 143 mexicanos de regreso a casa, incluyendo 
a 30 niños y 3 mujeres embarazadas. El segundo vuelo, con 141 pasajeros, se espera que llegue 
esta noche. Esta repatriación se llevó a cabo debido al conflicto bélico entre Israel y Hamas. 
 
AMLO condecora a Salvador Cienfuegos y Enrique Cervantes en bicentenario del Heroico 
Colegio Militar 

(2023-10-11, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) condecoró a los generales Salvador 
Cienfuegos y Enrique Cervantes en el marco del bicentenario del Heroico Colegio Militar. López 
Obrador entregó la presea Bicentenario del Heroico Colegio Militar a Cervantes Aguirre y a 
Cienfuegos Zepeda por su desempeño como titulares del "yunque forjador de hombres de guerra" 
y de la Sedena en los sexenios de Ernesto Zedillo y Enrique Peña, respectivamente. Cienfuegos 
también estuvo en la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en marzo 
de 2022. Además de Cienfuegos y Cervantes, López Obrador también entregó la presea al 
general Jorge Antonil Maldonado Guevara, actual director del Heroico Colegio Militar. 
 
AMLO condecora a los generales Cienfuegos y Cervantes en el bicentenario del Colegio 
Militar 

(2023-10-11, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) condecoró a los generales Salvador 
Cienfuegos y Enrique Cervantes en el marco del Bicentenario del Heroico Colegio Militar. La 
ceremonia tuvo lugar en la primera sede del Colegio Militar en Perote, Veracruz, y contó con la 
presencia de los titulares de Marina y Defensa. López Obrador impuso a los ex titulares de la 
Sedena la presea Bicentenario del Heroico Colegio Militar por su liderazgo en la institución y su 
desempeño como titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional en los sexenios de Ernesto 
Zedillo y Enrique Peña. Cienfuegos y Cervantes también participaron en un acto con generales 
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en retiro el 23 de agosto. Estas son algunas de las pocas apariciones públicas de Cienfuegos 
desde su liberación por presuntos nexos con el crimen organizado. 
 
Arriba a México el primer avión de la Sedena con 143 mexicanos desde Israel 
(2023-10-11, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El primer avión de la Sedena que repatria a 143 mexicanos de Israel ha llegado al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en México. Los connacionales fueron evacuados de la Franja 
de Gaza y Tel Aviv, donde se registraron enfrentamientos bélicos. El vuelo, que duró casi 24 
horas, fue coordinado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de la Defensa 
Nacional y la Secretaría de Marina. Los mexicanos repatriados recibirán atención médica y 
psicológica, y serán trasladados a sus lugares de origen. Se espera que otros vuelos con 
connacionales lleguen al AIFA en los próximos días. 
 
Mexicanos evacuados de Israel realizan escala en Irlanda y Canadá 

(2023-10-11, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que los dos aviones de Sedena con 
mexicanos provenientes de Israel realizaron escalas técnicas en Irlanda y Canadá antes de su 
regreso a México. El primer vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) aterrizó en Gander, 
Canadá, para una escala técnica, mientras que el segundo vuelo hizo una parada en Shannon, 
Irlanda, después de una escala en Turquía. Ambos vuelos transportan 276 connacionales que 
solicitaron su regreso debido al conflicto en Medio Oriente. Se espera que el primer vuelo aterrice 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para completar su repatriación. 
 
Mexicanos repatriados de Israel: así fue el emotivo mensaje del piloto de la Fuerza Aérea 
Mexicana 

(2023-10-11, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

El primer vuelo humanitario de la Fuerza Aérea Mexicana, que trae de vuelta a 135 mexicanos 
que estaban en Israel durante el conflicto con Hamas, aterrizó en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. El piloto, Gral. Leobardo Ávila Bojorquez, dio la bienvenida a los pasajeros a 
bordo del Boeing 737 de la Fuerza Aérea Mexicana, calificando el avión como territorio mexicano. 
El avión aterrizó en Canadá para una escala técnica antes de llegar a México. En un segundo 
vuelo humanitario, 141 personas regresarán a México. 
 
Saturan convocatoria para pilotos y sobrecargos en Mexicana de Aviación 

(2023-10-11, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Más de 500 personas se han postulado para vacantes de pilotos y sobrecargos en Mexicana de 
Aviación, en el primer reclutamiento masivo para la operación de vuelos nacionales desde el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los postulantes esperaron horas en una fila para 
presentar sus documentos y participar en las entrevistas. Se espera que este reclutamiento sea 
el primero de tres, con un total de 500 contrataciones. Mexicana de Aviación comenzará a ofrecer 
vuelos a partir de diciembre, en el AIFA. 
 
Llega al AIFA primer vuelo con mexicanos provenientes de Israel 
(2023-10-11, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Esta noche, un avión de la Fuerza Aérea Mexicana aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) con 143 pasajeros a bordo, incluyendo la Selección Mexicana de Gimnasia 
Rítmica. Este vuelo es el primero de dos enviados a Israel para traer de vuelta a connacionales 
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que solicitaron su regreso a México debido al conflicto bélico con Palestina. Los pasajeros fueron 
recibidos por familiares y expresaron su amor por el pueblo de Israel. El segundo vuelo, con 141 
pasajeros, se espera que aterrice esta noche. 
 
Bloqueos en el Edomex: estas son las vías afectadas por las protestas contra la 
inseguridad 

(2023-10-11, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio), )  

Cientos de miembros de diversas organizaciones sociales han bloqueado las principales 
vialidades del Estado de México y sus alrededores para exigir a las autoridades estatales y 
federales que pongan fin a los asaltos, la delincuencia y los cobros de piso realizados por grupos 
criminales. Los bloqueos han interrumpido el tráfico vehicular y afectado a miles de conductores 
y usuarios de transporte público. Los manifestantes exigen la detención de grupos de 
extorsionadores, a quienes acusan de contar con la protección de la Fiscalía General de Justicia 
del Estado de México. Además, piden la destitución del fiscal regional, Iván López Fernández. 
Los bloqueos han sido reportados en varias vialidades, incluyendo la Autopista México-Pachuca, 
la Vía José López Portillo, la Vía Morelos y el Libramiento Ecatepec-Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). 
 
De regreso en México, 287 compatriotas repatriados de Israel 
(2023-10-11, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El segundo avión de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aterrizó en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), trasladando a 144 pasajeros mexicanos provenientes de 
Israel. Estos compatriotas solicitaron su regreso voluntario a México debido al conflicto bélico 
entre Palestina e Israel. Con este segundo vuelo, un total de 287 mexicanos han regresado a 
salvo a su país. Antes de llegar a Santa Lucía, ambos aviones realizaron tres escalas en Turquía, 
Irlanda y Canadá. Los pasajeros descendieron del avión entonando el Himno Nacional y 
coreando "México lindo y querido". La canciller Alicia Bárcena celebró el regreso de los 
compatriotas, agradeciendo el esfuerzo de la SRE y la Sedena. 
 
La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) llegaron los primeros mexicanos que estaban varados en Israel. 
(2023-10-11, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora Maricarmen Cortés señaló que al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
llegaron los primeros mexicanos que estaban varados en Israel De acuerdo con la SRE en el 
primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana venían 135 mexicanos y en el segundo llegarían 141 
mexicanos 

.. 

 
 
Mexicanos repatriados llegarán al AIFA, familiares se encuentran esperando en las 
inmediaciones. 
(2023-10-11, Juan Manuel Jiménez, Canal 40 Adn, )  

Mexicanos repatriados llegarán al AIFA familiares se encuentran esperando en las inmediaciones 
A Sedena 

.. 
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143 connacionales tocaran tierra nacional en el AIFA tras ser rescatados de Israel a través 
de una avión de la Fuerza Aérea Mexicana. 
(2023-10-11, Juan Manuel Jiménez, Canal 40 Adn, )  

143 connacionales tocaran tierra nacional en el AIFA tras ser rescatados de Israel a través de 
una avión de la Fuerza Aérea Mexicana A: Sedena 

.. 

 
 
A las 19:05 horas, ha vuelto el primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana al AIFA (Repetido). 
(2023-10-12, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

A las 19:05 horas ha vuelto el primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles Esto con el fin de traer de regreso a varios ciudadanos que radican 
en Israel y se veían en riesgo por el ataque contra dicho país desde al sábado anterior Todavía 
faltan cientos de ciudadanos por traer de vuelta desde Israel para luego ser llevados a sus puntos 
de origen La Secretaría de la Defensa Nacional seguirá colaborando con estos traslados 

.. 

 
 
Teaser Metrópoli (Repetido). 
(2023-10-12, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

*Gobierno de la CDMX anunció más inversiones en la capital por el agua *Omar García Harfuch 
ex titular de la SSC compareció por atentado que sufrió en el 2020 *Secretaría de Finanzas de la 
CDMX informó crecimientos económicos en la capital desde el 2022 *Primera avión con 
mexicanos desde Israel de vuelta en el AIFA *Luisa María Alcalde titular de la SEGOB dijo que 
las elecciones del 2024 serán pacíficas y legales *PAN expresó su respaldo con la comunidad 
judía en México 

.. 

 
 
Clima Por la mañana con Feregrino. 
(2023-10-12, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

*Saldo tras el paso de "Lidia"; CFE trabaja para restaurar servicio en estados afectados *Pérdidas 
por revisiones en frontera con Texas: Canacar *Salvador Cienfuegos fue condecorado por AMLO 
durante el Bicentenario del Heroico Colegio Militar *Alejandro Encinas señaló falta de 
colaboración del Ejército para esclarecer la Guerra Sucia *Omar García Harfuch compareció ante 
tribunal de enjuiciamiento *Llegaron al AIFA aviones con mexicanos repatriados de Israel *60 
ejidatarios plagiados en Altamirano Chiapas *Regidor Alejandro Lanuza fue asesinado en 
Salvatierra Guanajuato *Fue asesinado Wilman Monje Morales exalcalde de Gutiérrez Zamora 
Veracruz 

.. 

 
 
Clima Por la mañana con Feregrino. 
(2023-10-12, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

*Saldo tras el paso de "Lidia"; CFE trabaja para restaurar servicio en estados afectados *Pérdidas 
por revisiones en frontera con Texas: Canacar *Salvador Cienfuegos fue condecorado por AMLO 
durante el Bicentenario del Heroico Colegio Militar *Alejandro Encinas señaló falta de 
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colaboración del Ejército para esclarecer la Guerra Sucia *Omar García Harfuch compareció ante 
tribunal de enjuiciamiento *Llegaron al AIFA aviones con mexicanos repatriados de Israel *60 
ejidatarios plagiados en Altamirano Chiapas *Regidor Alejandro Lanuza fue asesinado en 
Salvatierra Guanajuato *Fue asesinado Wilman Monje Morales exalcalde de Gutiérrez Zamora 
Veracruz 

.. 

 
 
En entrevista Leobardo Ávila, general piloto del Estado Mayor, habló del vuelo de 
repatriación de mexicanos ante el conflicto bélico en Israel. 
(2023-10-11, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

Leobardo Ávila general piloto del Estado Mayor habló del vuelo de repatriación de mexicanos 
ante el conflicto bélico en Israel Leobardo Ávila dijo que en Raleigh Carolina del Norte el vuelo 
hizo la última parada para cargar combustible verificar las condiciones de la aeronave con el fin 
de regresar de manera segura a México Los pasajeros están contentos porque saben que están 
a horas de territorio mexicano Leobardo Ávila indicó que estiman tres horas y 45 minutos de vuelo 
por lo que estarían llegando entre 18:30 y 19:00 al AIFA 

.. 

 
 
Resumen Informativo Ciro Gómez Leyva por la Mañana. 
(2023-10-11, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

*A partir de las tres de la tarde se espera que aterrice en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) el primer avión de la Fuerza Aérea Mexicana que traslada a mexicanos 
procedentes de Israel Ayer pudieron salir los dos vuelos de la FAM del aeropuerto de Tel Aviv 
con un total de 276 personas * La Fiscalía de Chihuahua confirmó que elementos de la Sedena 
mataron a dos migrantes e hirieron a otros cuatro el lunes en el desierto de Santa Teresa en 
Ciudad Juárez El Ejército informó que presentó a cuatro de los cinco elementos involucrados *El 
huracán Lidia se debilitó a depresión tropical luego de que ayer por la tarde tocó tierra en Jalisco 
como huracán categoría 4 Laura Velázquez Alzúa coordinadora nacional de Protección Civil 
confirmó en la conferencia matutina la muerte de un hombre en Bahía de Banderas * Dólar 
Interbancario 17 79 Resumen presentado por Lourdes Murguía 

.. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Capitanas 

(2023-10-12, Capitanas, Reforma, . 3)  

La salida de Rocío Nahle de la Secretaría de Energía ha generado especulaciones sobre quién 
ocupará su cargo. Entre los posibles candidatos se encuentran Miguel Ángel Maciel Torres, 
subsecretario de Hidrocarburos de la Sener, y Abraham Alipi Mena, director general del Centro 
Nacional de Control de Gas Natural. También se mencionan Manuel Rodríguez, presidente de la 
Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, y Rocío Abreu, presidenta de la misma 
comisión en el Senado. Nahle, por su parte, fue comisionada en su Secretaría hasta terminar la 
refinería de Dos Bocas. Quien la suceda deberá entregar los primeros barriles de gasolinas de la 
refinería y operar la nueva empresa Litio para México. 
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Reforma.com (sitio),  
 
Signaos Vitales // El dilema de Pemex revisitado 

(2023-10-12, Enrique Cárdenas, El Financiero, . 28)  

La situación actual de Pemex, la compañía petrolera más endeudada del mundo, se está 
convirtiendo en un problema para México. La empresa no ha logrado aumentar su capacidad de 
producción de petróleo desde 2004, lo que ha llevado a la necesidad de importar petróleo para 
ser refinado en México. La reciente ampliación de la capacidad de refinación, incluyendo la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, ha llevado a un aumento de los precios de la gasolina 
y a un mayor subsidio gubernamental. Además, el gobierno federal ha hecho aportaciones 
patrimoniales a Pemex por más de un billón de pesos desde 2018, sin mejoras en sus 
operaciones. La renta petrolera, una fuente importante de ingresos para el país, ha disminuido 
drásticamente. Para salvar a Pemex, se necesitan cambios estructurales y una reforma 
energética, pero esto podría enfrentar resistencia sindical. Si no se toman medidas, México 
podría enfrentar una crisis energética. 
 
El dilema de Pemex revisitado 

(2023-10-12, Enrique Cárdenas, El Financiero (Sitio), )  

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, se encuentra en una situación crítica, con una 
capacidad de producción de petróleo estancada desde 2004 y un alto nivel de endeudamiento. 
La política energética actual ha revertido las reformas de 2013 que permitían a Pemex priorizar 
operaciones más rentables, como la exploración y explotación petrolera, y reducir las actividades 
de refinación de crudo, que generan pérdidas. Además, el gobierno ha mantenido los precios de 
la gasolina fijos, lo que ha generado un subsidio de más de 85 mil millones de pesos en 2022. La 
ampliación de la capacidad de refinación con la refinería de Dos Bocas y la refinería de Deer Park 
hará necesario importar petróleo para ser refinado en México a un costo superior al extranjero. 
Para evitar una crisis energética, se necesita una reforma estructural y sindical en Pemex, así 
como una recuperación de la reforma energética de 2013. 
 
¿Cuántos años se tardará la refinería de Dos Bocas en recuperar su inversión? 

(2023-10-11, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

La construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, costará el doble de su 
presupuesto original, alcanzando entre 16 mil y 17 mil millones de dólares, según la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El CEO de Kepler Oil and Gas, Luis Chavarría, señaló 
que el retorno de inversión se proyectará hasta dentro de 80 años, lo que parece más un capricho 
que una decisión colegiada. Además, la ubicación de la refinería enfrentará desafíos logísticos, 
ya que no tiene ductos de salida y la gasolina producida tendrá dificultades para llegar a los 
puntos de mayor consumo. 
 
Prosa aprisa 

(2023-10-12, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )  

El periodista Arturo Reyes Isidoro discute la dificultad de la próxima elección en Veracruz, que 
Pepe Yunes ha advertido que será "sumamente difícil, complicada". Aunque la oposición cuenta 
con buenos candidatos, Reyes Isidoro sugiere que la candidatura debe surgir de la iniciativa 
ciudadana, en lugar de decisiones cupulares. El autor también señala que la elección puede ser 
más difícil para Morena si confirma la imposición presidencial de una candidata no veracruzana, 
Rocío Nahle, quien ha dejado inconclusa la construcción de la refinería de Dos Bocas, con 
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irregularidades en la asignación de contratos y un costo duplicado. Además, la oposición puede 
explotar el hecho de que Nahle no ha hecho nada en beneficio de Veracruz. A pesar de estos 
elementos, la oposición parece no tener prisa por organizarse y definir a su candidato o candidata. 
Mientras tanto, Morena se divide aún más entre los aspirantes que participarán en la encuesta 
para definir al candidato. 
 
Sumamente difícil, pero no imposible 

(2023-10-12, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

El periodista Raymundo Jiménez advierte que la elección del próximo año en Veracruz será una 
elección de Estado, lo que la hace sumamente difícil y complicada para la oposición. Sin 
embargo, Jiménez señala que la oposición tiene elementos para competir contra Morena, 
incluyendo el escándalo de la construcción de la refinería de Dos Bocas, que la candidata de 
Morena, Rocío Nahle, dejó inconclusa. Jiménez también menciona la división dentro de Morena, 
que puede ayudar a la oposición. Sin embargo, critica a la oposición por no organizarse ni definir 
su candidato o candidata. 

Política al Día VER (Sitio), Periódico Veraz VER (sitio),  
 
Prosa aprisa 

(2023-10-12, Redacción, Espejo del Poder VER (sitio), )  

El periodista Arturo Reyes Isidoro destaca la importancia de la unidad en la oposición para 
enfrentar a Morena en las próximas elecciones. Reconoce que la oposición enfrentará una 
elección de Estado, con el gobierno de Morena utilizando todos sus recursos. Sin embargo, 
considera que la elección será sumamente difícil, pero no imposible. Destaca la importancia de 
una candidatura ciudadana en la oposición, en contraste con la imposición presidencial de Rocío 
Nahle en Morena. Además, señala el escándalo de la construcción de la refinería de Dos Bocas, 
que la zacatecana dejó inconclusa y con irregularidades en el otorgamiento de contratos. Destaca 
que la oposición tiene elementos para competir con Morena, pero debe organizarse y definir su 
candidato o candidata. 
 
La DEUDA de PETRÓLEOS MEXICANOS anotó su MÁXIMO HISTÓRICO a mitad del Año 

(2023-10-11, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

La deuda de Pemex ha alcanzado su cifra más alta desde 2019, a pesar de los esfuerzos del 
gobierno para cubrir las amortizaciones de la compañía. La calificadora Moody's puso en 
perspectiva negativa la nota de Pemex, citando preocupaciones sobre la capacidad de la 
empresa para cubrir sus vencimientos de deuda. Sin embargo, Rocío Nahle, presidenta del 
Consejo de Administración de Pemex, criticó esta decisión, argumentando que no se consideró 
la inversión de US$15.000 millones en la refinería de Dos Bocas. Nahle también anunció que 
Pemex está en proceso de diseñar una estrategia para reducir su deuda. 
 
INAI ordena a Pemex transparentar avances en Refinería de Dos Bocas  
(2023-10-11, Redacción, Infobae América ARG (Sitio), )  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ha ordenado a Petróleos Mexicanos (Pemex) que brinde información sobre el proyecto de 
la Refinería "Olmeca" de Dos Bocas, Tabasco, en respuesta a una queja ciudadana. La solicitud 
de información, que incluía una copia del proyecto y reportes de avances de construcción e 
instalación, cronogramas y calendarios del proyecto, fue inicialmente rechazada por Pemex, que 
alegó que no era la entidad competente. Sin embargo, el INAI determinó que Pemex es 
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competente para conocer de la solicitud, ya que el proyecto involucra recursos públicos federales. 
La Refinería de Dos Bocas es un proyecto emblemático del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, cuyo costo se ha elevado a más del doble, de USD 8 mil millones a por lo menos USD 
20 mil millones. 
 
Las soluciones a la crisis financiera de Pemex 

(2023-10-11, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, está realizando pruebas para recibir la refinería 
de Dos Bocas, que se espera que comience a producir combustibles antes de que termine 
octubre. Para el 2024, se espera que la refinería aporte 320 mil barriles diarios de combustibles. 
Sin embargo, se han dado retrasos en la entrega de la refinería, por lo que queda por ver si estas 
fechas se cumplirán. 
 
Bloomberg compara a Claudia Sheinbaum con Angela Merkel: 'su versión latinoamericana' 
(2023-10-11, Redacción, Político CDMX (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena para las elecciones de 2024, ha 
sido comparada con la excanciller alemana Angela Merkel por su formación científica y su énfasis 
en la energía y el medio ambiente. Sheinbaum cuenta con un doctorado en ingeniería energética 
y ha supervisado proyectos como la electrificación de autobuses y la instalación de paneles 
solares en la Central de Abasto durante su gestión como jefa de gobierno de la Ciudad de México. 
Sin embargo, se señala que, pese a su discurso a favor de las energías renovables, podría dejar 
de lado estas cuestiones de sus prioridades políticas, alineándose con las políticas de su mentor, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha impulsado la refinería de Dos Bocas en 
Tabasco. Su posible rival, la senadora Xóchitl Gálvez, también busca una mejora 
medioambiental, pero con un enfoque distinto, basado en el apoyo del sector privado. 
 
LATENTE LA CORRUPCIÓN 

(2023-10-11, Redacción, Latitud Megalopólis CDMX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador está considerando cinco candidatos para ocupar el 
cargo de secretario de Energía tras la salida de Roció Nahle. Uno de los principales desafíos del 
nuevo secretario será poner en marcha la polémica refinería de Dos Bocas, que ha enfrentado 
problemas de sobrecostos, corrupción y opacidad. Uno de los candidatos, Miguel Ángel Maciel 
Torres, ha sido cuestionado por su papel en el proyecto de desarrollo Lakach, que ha causado 
pérdidas a Petróleos Mexicanos. Otros candidatos incluyen a Manuel Rodríguez González, Paola 
Elizabeth López Chávez, Abraham David Alipi Mena y Rocío Abreu Artiñano. 
 
Cae 46.7% inversión en Pemex y la CFE 

(2023-10-11, Redacción, Tribuna CAMP (sitio), )  

La inversión productiva de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) se desplomó un 46.7% en agosto de 2023 en comparación con el mismo mes del año 
anterior, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esta caída ha 
generado preocupaciones, ya que la inversión se ha centrado en la refinería de Dos Bocas, en 
lugar de otros rubros que también requieren inversión. La inversión presupuestaria de Pemex 
cayó un 50.4% en agosto en comparación con el año anterior. Expertos advierten que la 
reducción en la inversión energética podría afectar la seguridad energética y la competitividad de 
México en la atracción de proyectos industriales. Además, el Proyecto de Presupuesto de 
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Egresos de la Federación para 2024 implica una menor inversión en Pemex Exploración y 
Producción (PEP) y Pemex Transformación Industrial (PTRI), mientras se destinan recursos para 
la conclusión de la refinería de Dos Bocas. 
 
Aguas Profundas | Las soluciones a la crisis financiera de Pemex 

(2023-10-11, Redacción, El sudcaliforniano BCS (sitio), )  

El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, está realizando pruebas en la refinería de Dos 
Bocas, que se espera empiece a producir combustibles antes de que termine octubre. Sin 
embargo, expertos señalan que la refinería, con un costo de 160 mil millones de pesos, no es 
rentable y no tiene sentido económico, tecnológico o energético. Además, la empresa tiene un 
endeudamiento excesivo de 106 mil millones de dólares, lo que afecta su capacidad para invertir 
en exploración y producción de petróleo. La baja producción petrolera impide aprovechar la 
coyuntura internacional de precios altos. La corrupción también ha erosionado cualquier intento 
de eficiencia en la empresa. Expertos sugieren una reestructuración de la deuda, buscar 
asociaciones y abrirse a inversionistas privados para revitalizar la producción de petróleo. 

El Sol de Tampico (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio), El Sol del Centro AGS (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio),  
 
Empleos en Tampico: Grupo Carso reclutará personal para construir plataformas 

(2023-10-11, El Sol de Tampico, Teresa Macias, El Sol de Tampico (sitio), )  

Grupo Carso, Infraestructura y Construcción está reclutando personal para la construcción de 
plataformas marinas en Tuxpan, Veracruz. Se requiere personal calificado, incluyendo 
electricistas, maniobristas, andamieros, instrumentistas, mecánicos de piso, soldadores 3G, 4G 
y FCAW 15. La coordinadora de la oficina del Servicio Nacional del Empleo en Tampico, Haydee 
Llanos, destacó que esta región sur de Tamaulipas cuenta con aproximadamente 6 mil 
trabajadores del sector metalmecánico con experiencia en el ramo. Durante la construcción de la 
Refinería Dos Bocas en Tabasco, más de mil personas de esta región fueron contratadas. 
Empresarios del ramo esperan un repunte en la construcción de plataformas en Madero y 
Altamira para 2024 y 2025. 
 
Pemex 'olvida' promesa de producir 2 millones de barriles diarios de hidrocarburos 

(2023-10-11, Redacción, Yancuic DGO (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (PEMEX) ha reducido su objetivo de producción diaria de hidrocarburos 
líquidos de 2 millones a 1,9 millones de barriles por día, según el director general de la compañía, 
Octavio Romero Oropeza. Esta decisión fue tomada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien solicitó que solo se produzca lo necesario para abastecer al Sistema Nacional de 
Refinación (SNR), la refinería Olmeca y Deer Park, dejando un pequeño excedente como reserva. 
El gobierno mexicano busca la autosuficiencia en energéticos, dejando de exportar crudo y de 
importar gasolinas. La refinería de Dos Bocas, que cuenta con 18 plantas, está en proceso de 
arranque y estabilización, y se espera que produzca 24 mil barriles diarios de diésel ultra bajo 
azufre en noviembre, aumentando a 36 mil barriles de diésel y 44 mil barriles de gasolina en 
diciembre. 
 
¿Cuántos años se tardará la refinería de Dos Bocas en recuperar su inversión? 

(2023-10-11, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  

La construcción de la refinería Olmeca, ubicada en el puerto de Dos Bocas, Tabasco, costará 
entre 16 mil y 17 mil millones de dólares, el doble del presupuesto original, según la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto significa que el retorno de inversión se proyectará 
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hasta dentro de 80 años, según Luis Chavarría, CEO de Kepler Oil and Gas. Además, la ubicación 
de la refinería presenta desafíos logísticos, ya que no está conectada a los ductos de la zona 
centro y norte del país, lo que requerirá una inversión en autotanques para transportar el 
combustible. 
 
Sumamente difícil, pero no imposible 

(2023-10-11, Redacción, Claudia Guerrero Online (sitio), )  

Pepe Yunes, político mexicano, advierte que la elección del próximo año será difícil y complicada, 
y que la oposición debe trabajar en unidad y con transparencia para competir contra el partido 
del gobierno, Morena. Yunes destaca la importancia de una candidatura ciudadana y de movilizar 
a los ciudadanos, en lugar de depender de los mismos políticos de siempre. También señala la 
oportunidad para la oposición de aprovechar el escándalo de la construcción de la refinería de 
Dos Bocas, que ha excedido su presupuesto original y ha sido objeto de acusaciones de 
corrupción. Sin embargo, la oposición debe actuar rápidamente, ya que Morena está a punto de 
definir a su candidato a través de una encuesta, lo que podría generar divisiones dentro del 
partido. 
 
La SHCP confirmó que la refinería de Dos Bocas Tabasco costará el doble de lo 
presupuestado, es decir, entre 16 mil y 17 mmmd. 
(2023-10-11, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La SHCP confirmó que la refinería de Dos Bocas Tabasco costará el doble de lo presupuestado 
es decir entre 16 mil y 17 mmmd Refinería de Dos Bocas se pagará en 80 años: Analistas 

.. 

 
 
En entrevista, Héctor Saúl Téllez Hernández, secretario de la Comisión de Presupuesto de 
Cuenta Pública, habló sobre la reforma aprobada que impide al PJF crear fideicomisos. 
(2023-10-11, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista Héctor Saúl Téllez Hernández diputado federal del PAN y secretario de la Comisión 
de Presupuesto de Cuenta Pública habló sobre la reforma aprobada que impide al PJF crear 
fideicomisos Héctor Saúl Téllez Hernández explicó que los fideicomisos fueron creados por el 
PJF a través de sus tres figuras unos están en la SCJN otros en el Consejo de la Judicatura y el 
último el Tribunal Electoral Federal los cuales fueron creados en su momento por el poder que 
tiene el PJF es decir no se violó ninguna norma para crear los fideicomisos Durante la entrevista 
Téllez Hernández dijo que dentro de este tipo de fondos se prevén prerrogativas complementarias 
salariales o bien de carácter de pensiones de muchos trabajadores o acciones de carácter médico 
Explicó que los fideicomisos no sólo son creados con recursos de carácter federal o públicos sino 
que también hay aportaciones de los propios trabajadores para mejorar sus condiciones laborales 
Héctor Saúl dijo que durante la sesión de este martes se presentaron alguna anomalías por lo 
que dijo que la comisión de la cual es secretario no tiene la competencia para llevar a cabo el 
análisis y dictamen de la iniciativa esto luego de que no llegarán diputados de Morena 

.. 

 
SICT 

 
Tendrá el sector ferroviario de México licencia digital 
(2023-10-11, Redacción, Reforma.com (sitio), )  
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La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), un órgano de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ha anunciado que la Licencia Federal 
Ferroviaria será digital. La ARTF ha publicado los lineamientos para el trámite de expedición, 
revalidación y reposición de la Licencia Federal Digital Ferroviaria, eliminando los trámites 
presenciales para obtener este documento. La licencia digital permitirá actualizaciones en tiempo 
real y la adición de información relevante. Además, la licencia digital reducirá los costos asociados 
con los expedientes físicos, como papel, tinta, plástico, impresoras, energía eléctrica y envíos. 
Las Licencias Federales Ferroviarias otorgadas antes de la entrada en vigor de los nuevos 
lineamientos seguirán vigentes hasta su vencimiento. Los nuevos lineamientos entrarán en vigor 
180 días después de su publicación en el Diario Oficial de la Federación. 
 
Tras accidente que dejó 16 migrantes muertos, Oaxaca refuerza seguridad en carretera 
con Puebla 

(2023-10-11, Fernando Miranda, El Universal (sitio), )  

El gobierno de Oaxaca, México, ha anunciado que reforzará la vigilancia en la carretera Oaxaca-
Cuacnolapan, una ruta utilizada por migrantes en su intento por llegar a Estados Unidos. Esto se 
produce después de la volcadura de un autobús turístico que causó la muerte de 16 migrantes 
venezolanos y haitianos la semana pasada. Entre las acciones que se implementarán se 
encuentra el fortalecimiento de la seguridad y vigilancia en la autopista, así como la creación de 
un padrón de líneas camioneras autorizadas por la Secretaría de las Infraestructuras, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para prestar servicios de traslado de personas. El gobierno 
de Oaxaca ha destacado la importancia de garantizar la integridad física de los migrantes durante 
su tránsito por el estado. El flujo migratorio a través de Oaxaca ha aumentado debido a que los 
migrantes ven la región como una ruta segura y solidaria. 
 
Huracán Lidia deja una persona muerta tras su paso por Nayarit: Protección Civil 
(2023-10-11, Alberto Morales, El Universal (sitio), )  

La coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que una persona murió 
y tres resultaron heridas en Nayarit debido al huracán Lidia. La CFE ha restablecido el servicio 
eléctrico al 22% de los afectados en Colima y Jalisco. Los municipios más afectados fueron 
Tomatlán y Autlán. La Secretaría de Marina ha realizado un rescate de personas atrapadas en el 
río Tecpan. La SICT lleva a cabo la reparación de la carretera Acapulco-Zihuatanejo, que fue 
dañada por la tormenta tropical Max. La Secretaría de Marina ha distribuido más de tres mil 
despensas a los más afectados. 
 
VIDEO Con truenos y ráfagas de viento, así luce el ojo del huracán "Lidia" 

(2023-10-11, Carolina García, El Universal (sitio), )  

El huracán "Lidia" alcanzó la categoría 4 antes de tocar tierra en Jalisco, convirtiéndose en uno 
de los ciclones más potentes de la temporada de huracanes de 2023. Aunque se ha debilitado a 
baja presión remanente en su paso por Zacatecas, ha causado daños y afectaciones en varios 
estados. Una persona murió y tres resultaron heridas en Nayarit. La CFE ha recuperado el 
servicio eléctrico al 22% de los afectados en Colima y Jalisco. Además, la tormenta tropical Max 
afectó a varios municipios de Guerrero. La SICT está reparando la carretera Acapulco-
Zihuatanejo, que fue dañada por Max. El meteorólogo Colin McCarthy advirtió que "Lidia" tiene 
el potencial de convertirse en uno de los huracanes más poderosos en tocar tierra en la historia 
de México. 
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Baja de las tarifas aeroportuarias, oportunidad para sanear sector 

(2023-10-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la 
reducción de algunas tarifas aeroportuarias cobradas por los Grupos Aeroportuarios del Sureste 
(Asur), Centro Norte (OMA) y Pacífico (GAP). Esto ha generado reacciones en los grupos 
aeroportuarios, ya que las tarifas pagadas por las aerolíneas y los pasajeros no siempre están 
justificadas y pueden representar hasta el 60% del costo de un boleto de avión. La SICT se 
reunirá con los grupos aeroportuarios para analizar los términos de las nuevas Bases de 
Regulación Tarifaria y reducir los costos de los servicios aeroportuarios. La medida ha sido 
criticada por Fitch, que considera que podría limitar la calificación de proyectos financieros ligados 
a los grupos aeroportuarios. Las acciones de las empresas aeroportuarias han caído tras el 
anuncio del gobierno, que ha sido una demanda de las aerolíneas y el sector aeronáutico durante 
casi tres décadas. Las tres principales aerolíneas nacionales, Viva Aerobus, Aeroméxico y 
Volaris, han expresado su descontento con las tarifas cobradas por los grupos aeroportuarios, 
considerando que tienen márgenes de ganancias desproporcionados. Las concesiones de 
aeropuertos son bienes públicos que deben redituar al Estado. 
 
Cambios en tarifas aeroportuarias impactarán a terminales y concesionarios: Fitch Ratings 

(2023-10-11, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La calificadora Fitch Ratings advierte que los cambios en la regulación tarifaria de grupos 
aeroportuarios en México podrían reducir los ingresos de los aeropuertos y sus concesionarios a 
mediano plazo. Los ajustes a la regulación tarifaria, que se dieron sin consulta previa, podrían 
afectar las calificaciones crediticias de los concesionarios. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) asegura que esta regulación es de utilidad pública y 
reducirá los costos para los usuarios finales, pero Fitch Ratings advierte que estas acciones 
podrían limitar la calificación de los proyectos. La calificadora afirma que el Grupo Aeroportuario 
del Centro Norte (OMA) tiene suficiente colchón financiero para absorber una reducción 
significativa de ingresos y mantener su calificación actual. 
 
La SICT trabaja para reabrir tramos carreteros federales tras el paso del Huracán Lidia 

(2023-10-12, Redacción, El Rumbo JAL (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a través del Centro SICT 
Jalisco, está trabajando para restablecer la comunicación terrestre en varios tramos federales de 
la entidad, tras los daños causados por el huracán Lidia. Se han colocado señalamientos de 
protección de obra y se están realizando labores de limpieza para restituir la operatividad normal 
de las carreteras. No se han reportado lesionados o víctimas en estas carreteras. Sin embargo, 
la SICT advierte a la población que se extremen precauciones al viajar por estas carreteras, ya 
que aún pueden presentarse derrumbes debido al reblandecimiento de los cerros. 
 
Se dispara flujo migratorio en Oaxaca, rebasará 100 mil en un mes; Oaxaca, 6o lugar 
nacional en devolución menores migrantes, con 924 casos 

(2023-10-12, Monika Zgustova, El Piñero OAX (sitio), )  

El Gobierno de Oaxaca ha alertado sobre el aumento de la movilidad migrante en la región, con 
un estimado de más de 100,000 personas migrantes para fines de octubre de 2023, lo que podría 
duplicarse en fechas posteriores. El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, ha solicitado a 
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las empresas Autobuses de Oriente (ADO) y Fletes y Pasajes (Fypsa) que incrementen su flota 
vehicular para trasladar a los migrantes. Hasta ahora, se han movilizado más de 54,000 personas 
en dos semanas, con dos centros de movilidad instalados en Juchitán de Zaragoza y San 
Sebastián Tutla. El Secretario de Gobierno, Jesús Romero López, informó que se han registrado 
niñas, niños y adolescentes en situación migratoria irregular, principalmente de América Central 
y América del Sur. El Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, planea invitar a los municipios 
a instalar procuradurías y sistemas municipales en la ruta migrante en Oaxaca. 
 
Evelyn Salgado reconoce apoyo del Gobierno de México con Guerrero 

(2023-10-12, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda se reunió con la Coordinadora Nacional de Protección 
Civil, Laura Velázquez Alzúa, para evaluar los daños causados por la tormenta tropical "Max" en 
Guerrero. Se informó que se realizaron diversas acciones de prevención y preparación por parte 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, entre otros organismos, con 
un total de 900 elementos y 310 vehículos. La gobernadora destacó la importancia de la limpieza 
y rehabilitación de las vías de comunicación afectadas en la Costa Grande. Se está llevando a 
cabo un censo para cuantificar los daños y las familias damnificadas. 
 
Frente Amplio por México. ¿Cómo elegirán candidatos? 

(2023-10-12, Dolores Colín, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Frente Amplio por México (FAM) de la CDMX aún no ha anunciado el método de selección de 
su coordinador o coordinadora, a pesar de las presiones de los aspirantes. Mientras tanto, 
Morena y sus aliados darán a conocer las listas finales de los participantes en las nueve 
entidades. Por otro lado, la empresa Calica, filial de Vulcan Materials, no ha respondido a la oferta 
de compra del gobierno mexicano por sus terrenos, lo que podría llevar a un proceso de arbitraje 
internacional. Además, el gobierno busca reducir las tarifas aeroportuarias para los usuarios y las 
aerolíneas, lo que requerirá modificar las bases de regulación vigentes en los títulos de 
concesión. Por último, la ONU ha declarado el 8 de octubre de 2024 como el "Día Internacional 
de la Prevención de Incendios". 
 
Registran Centros de Movilidad Migratoria más de 54 mil traslados en dos semanas de 
operación 

(2023-10-12, Redacción, Más Oaxaca OAX (sitio), )  

El Gobierno del Estado de Oaxaca, a través de la Secretaría de Gobierno (Sego), ha presentado 
un informe sobre las operaciones de los Centros de Movilidad Migratoria (CMM) en el estado. 
Desde el 25 de septiembre hasta el 9 de octubre, se han atendido a más de 54 mil migrantes en 
dos CMM ubicados en Juchitán de Zaragoza y San Sebastián Tutla. Estos centros ofrecen 
servicios básicos gratuitos, como atención médica, sanitarios, agua potable y alimentos. 
Participan al menos diez dependencias estatales y federales, incluyendo la Secretaría de 
Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT). Los CMM de Oaxaca son los únicos 
espacios de su tipo en todo el país. 
 
Encabezará Sego acciones que garanticen integridad física de personas migrantes durante 
su tránsito por Oaxaca 

(2023-10-12, Redacción, Más Oaxaca OAX (sitio), )  
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La Secretaría de Gobierno (Sego) encabezará una serie de acciones interinstitucionales para 
garantizar la seguridad de las personas migrantes durante su tránsito por Oaxaca. Las acciones 
incluyen reforzar la seguridad y vigilancia en la supercarretera Oaxaca-Tehuacán-Cuacnopalan 
a través de Caminos y Puentes Federales (Capufe), y conformar un padrón de líneas camioneras 
autorizadas por la Secretaría de las Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT) para 
prestar el servicio de traslado de personas. Además, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Local 
de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes (SE-Sipinna) instalará un 
programa de acciones emergentes de atención a este sector de la población en situación de 
movilidad en Oaxaca. En 2023, se han registrado 924 casos de devolución de niñas, niños y 
adolescentes en Oaxaca. 
 
Hechos y Susurros // Frente Amplio por México ¿Cómo elegirán candidatos? 

(2023-10-12, Dolores Colín, 24 Horas, . 7)  

El Frente Amplio por México (FAM) de la CDMX aún no ha anunciado el método de selección de 
su coordinador/a, a pesar de las presiones de los aspirantes. En medio de la indefinición, se 
temen posibles fracturas. Por otro lado, la empresa Calica, filial mexicana de Vulcan Materials, 
no ha respondido a la oferta de compra de 2 mil hectáreas de terrenos por parte del gobierno 
mexicano, manteniéndose en un proceso de arbitraje internacional. El gobierno busca reducir las 
tarifas aeroportuarias para los usuarios y las aerolíneas, y se espera que la modificación de las 
bases de regulación beneficie a los pasajeros sin afectar las inversiones y modernización. La 
ONU ha declarado el 8 de octubre de 2024 como el "Día Internacional de la Prevención de 
Incendios", en respuesta a los más de 95 mil incendios registrados anualmente en México. 
 
"Lidia" daña siete puentes en cuatro municipios de la entidad 

(2023-10-12, Redacción, El Pulso de Colima CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum) de Colima informó que 
siete puentes en cuatro municipios de la entidad resultaron dañados tras el paso del huracán 
"Lidia". Las comunidades afectadas quedaron incomunicadas, y se estima que los trabajos de 
reparación demorarán al menos dos semanas. La Seidum se encuentra en coordinación con 
autoridades de Protección Civil y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) del Gobierno de México para atender la situación. La avenida atípica y extraordinaria de 
agua durante el fenómeno natural provocó que la sección hidráulica se abriera más de lo normal, 
socavando los contornos de los puentes. 
 
Encabezará Sego acciones que garanticen integridad física de personas migrantes durante 
su tránsito por Oaxaca 

(2023-10-12, Redacción, Re@lidad Oaxaca OAX (Sitio), )  

La Secretaría de Gobierno (Sego) de Oaxaca, encabezada por Jesús Romero López, está 
tomando medidas para garantizar la seguridad de las personas migrantes durante su tránsito por 
el territorio oaxaqueño. Se reforzará la seguridad en la supercarretera Oaxaca-Tehuacán-
Cuacnopalan, se conformará un padrón de líneas camioneras autorizadas por la Secretaría de 
las Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT) para prestar el servicio de traslado de 
personas, y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Local de Protección Integral de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes (SE-Sipinna) instalará un programa de acciones emergentes de 
atención a este sector de la población en situación de movilidad en el estado de Oaxaca. Durante 
2023, se han registrado niñas, niños y adolescentes en situación migratoria irregular, 
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principalmente de Guatemala, Honduras, Ecuador y Venezuela. El gobierno de Oaxaca invitará 
a los municipios a instalar procuradurías y sistemas municipales en la ruta migrante. 
 
Gobierno Colima trabaja para restablecer comunicación vial con comunidades de 
Coquimatlán 

(2023-10-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El Gobierno del Estado de Colima, en colaboración con la Secretaría de Infraestructura, 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México y Ayuntamiento de 
Coquimatlán, comenzará a trabajar de inmediato para restablecer la conexión vial con las 
comunidades afectadas por el huracán 'Lidia'. Dos puentes en la carretera Coquimatlán-Los 
Amiales quedaron dañados, dejando a varias comunidades incomunicadas. La gobernadora 
Indira Vizcaíno Silva, junto con representantes de SICT y el Ayuntamiento de Coquimatlán, 
supervisaron los daños y anunciaron planes para restablecer la comunicación vial en tres días 
mediante trabajos provisionales. También se instalará una cocina comunitaria en la comunidad 
de Jala para abastecer de alimentos a las comunidades afectadas. 
 
Huracán Lidia deja muertos y varias afectaciones por su paso en Jalisco 

(2023-10-12, Redacción, Regeneración (Sitio), )  

El huracán Lidia, de categoría 4, ha causado daños significativos en varias áreas de México, 
incluyendo Puerto Vallarta y Sinaloa. Dos personas han muerto y varias carreteras han sufrido 
daños. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha informado de 
las afectaciones a las carreteras Ruta 54 Colima-Guadalajara, Carretera 200 Melaque-Puerto 
Vallarta, Ruta 80 Guadalajara-Barra de Navidad y Ruta 70 Guadalajara-Puerto Vallarta. En 
Sinaloa, se han reportado daños en varias escuelas y fallas en el suministro eléctrico. 
 
Encabezará Sego acciones que garanticen integridad física de personas migrantes durante 
su tránsito por Oaxaca 

(2023-10-12, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio), )  

La Secretaría de Gobierno (Sego) de Oaxaca, México, ha implementado una serie de acciones 
interinstitucionales para garantizar la seguridad de las personas migrantes durante su tránsito por 
el territorio. Esto incluye la mejora de la seguridad y vigilancia en la supercarretera Oaxaca-
Tehuacán-Cuacnopalan a través de Caminos y Puentes Federales (Capufe), así como la creación 
de un padrón de líneas camioneras autorizadas por la Secretaría de las Infraestructuras, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Además, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Local de 
Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes (SE-Sipinna) implementará 
un programa de acciones emergentes para atender a las personas migrantes, especialmente a 
niños y adolescentes. El objetivo de estas acciones es garantizar un tránsito seguro y evitar 
accidentes en las unidades de transporte público que trasladan a personas migrantes. 
 
Impactan al sector aeroespacial modificaciones a tarifas de importación 

(2023-10-12, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio), )  

El sector aeroespacial en México ha sido afectado por las modificaciones en las tarifas de 
importación, que ahora se sitúan entre el 5% y el 25%. Beatriz Ramos García, socia fundadora 
del área de Aduanas de Van Beuren & Hamilton, instó a los actores del sector a realizar un 
análisis de las fracciones arancelarias y evaluar la posibilidad de importarlas al amparo del 
capítulo 98. Este capítulo contiene dos fracciones que permiten la importación de mercancías 
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destinadas a la reparación o mantenimiento de naves aéreas y aeropartes, así como mercancías 
para la producción de aeronaves y aeropartes. Estas fracciones están exentas de aranceles 
cuando se cuenta con la aprobación de producción de mercancías aeronáuticas emitida por la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC). 
 
Anuncia SICT cierre de vialidad para este jueves 12 de octubre, en SJC 

(2023-10-12, Elizabeth Ramírez, Diario El Independiente BCS (sitio), )  

El cierre de vialidades en San José del Cabo, Baja California Sur, se llevará a cabo el jueves 12 
de octubre en horario nocturno, debido a la construcción de un puente peatonal. La circulación 
se cerrará en ambos cuerpos de carretera transpeninsular, entre las calles Agua Verde y Costa 
Azul, frente al entronque del CECYTE 07 y la colonia San Bernabé. Se habilitará una desviación 
para automóviles y autobuses urbanos, pero se restringirá el tránsito pesado. La administración 
del Aeropuerto Internacional de Los Cabos exhortó a la ciudadanía a tomar precauciones para 
no afectar su tiempo de llegada para abordar vuelos. 
 
Ven pérdidas por cambio en tarifas aéreas 

(2023-10-12, Redacción, La Razón de México, . 20)  

La calificadora Fitch advirtió que el cambio unilateral del régimen tarifario de los aeropuertos 
mexicanos por parte del Gobierno federal puede reducir los ingresos de las terminales aéreas y 
de los concesionarios. La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) modificó los términos de la 
regulación de la base tarifaria de los concesionarios privados establecidos en sus contratos de 
concesión con aeropuertos. Fitch considera estas acciones como un factor negativo que podría 
limitar la calificación de un proyecto. La Secretaría de Infraestructura, Conectividad y Transporte 
(SICT) argumenta que estos cambios buscan bajar el costo de los boletos de avión. 
 
Avanza recarpeteo en la vía corta Chihuahua-Parral 
(2023-10-12, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está llevando a cabo 
trabajos de recarpeteo en la carretera Chihuahua-Parral (vía corta), en el subtramo de Nuevo 
Palomas-Parral. La conservación periódica se espera que se complete a más tardar en diciembre 
de este año. Además, se realizarán trabajos de conservación periódica en la carretera La Junta-
Tomochi a partir de este mes. 
 
Encabezará Sego acciones que garanticen integridad física de personas migrantes durante 
su tránsito por Oaxaca 

(2023-10-12, Redacción, Viral Noticias OAX (sitio), )  

La Secretaría de Gobierno (Sego) liderará una serie de acciones interinstitucionales para 
garantizar la seguridad de las personas migrantes durante su paso por Oaxaca. Se fortalecerá la 
seguridad en la supercarretera Oaxaca-Tehuacán-Cuacnopalan y se establecerá un padrón de 
líneas camioneras que cumplan con los requisitos legales para prestar el servicio de traslado. 
Además, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Local de Protección Integral de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes (SE-Sipinna) instalará un programa de atención a este sector en 
situación de movilidad. En lo que va del año, se han registrado 924 casos de devolución de niñas, 
niños y adolescentes en Oaxaca. El flujo migratorio regularizado a través del Instituto Nacional 
de Migración (INM) ha aumentado debido a la aplicación móvil CBP One del gobierno 
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estadounidense. El Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, invitará a los municipios a 
instalar sus procuradurías y sistemas municipales en la ruta migrante. 
 
Reconoce Evelyn Salgado apoyo solidario del Gobierno de México con Guerrero 

(2023-10-12, Redacción, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda ha estado supervisando la evaluación de daños y el 
censo de damnificados por la Tormenta Tropical "Max" en la Mesa de Coordinación para la 
Construcción de la Paz. La Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, 
ha ofrecido el apoyo del Gobierno de México a las zonas afectadas por la tormenta, incluyendo 
Tecpan de Galeana, Petatlán, Atoyac, Benito Juárez y Coyuca de Benítez. Se han llevado a cabo 
diversas acciones de prevención y preparación por parte del Gobierno de México, incluyendo la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con un total de 900 elementos y 
310 vehículos. La gobernadora ha iniciado labores de limpieza y rehabilitación de vías de 
comunicación afectadas en las zonas de desastre de la Costa Grande, además de realizar el 
censo de los daños y las familias damnificadas. 
 
Seidum identifica afectaciones en seis tramos carreteros; 16 socavones y 14 puentes 

(2023-10-12, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum) del Gobierno del Estado 
de Colima, en coordinación con la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC), la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México y los diez 
municipios, está atendiendo las afectaciones a la infraestructura causadas por el huracán 'Lidia'. 
Hasta el momento, se han identificado seis tramos carreteros afectados y catorce puentes con 
daños. Se están priorizando pasos provisionales para permitir el tránsito seguro de la población. 
La carretera Villa de Álvarez-Minatitlán está cerrada debido a obstrucciones en varios puntos. 
Además, se han detectado 16 socavones en ocho municipios. Seidum está trabajando para 
rehabilitar la infraestructura dañada y garantizar la seguridad de la población. 
 
Atienden afectaciones en carreteras federales por Lidia y Max 

(2023-10-12, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha implementado 
medidas para atender la infraestructura carretera dañada por el huracán Lidia y la tormenta 
tropical Max. Un equipo de 430 personas, incluyendo ingenieros y técnicos, se encuentran 
trabajando para restablecer la circulación en áreas afectadas de Jalisco, Guerrero, Colima y 
Nayarit. La SICT está coordinando sus esfuerzos con otras instancias federales, como el Sistema 
Nacional de Seguridad y la Secretaría de Marina, para monitorear y responder a los efectos de 
los fenómenos meteorológicos. 
 
El huracán "Lidia" deja dos muertos en Jalisco y Nayarit 

(2023-10-12, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó sobre la muerte 
de dos personas en Jalisco debido a las lluvias ocasionadas por la tormenta tropical Nora. Los 
decesos ocurrieron en Pihuamo y Bahía de Banderas. Además, se reportaron daños en la red 
carretera federal, incluyendo la Ruta 54 Colima-Guadalajara, Carretera 200 Melaque-Puerto 
Vallarta, Ruta 80 Guadalajara-Barra de Navidad y la Ruta 70 carretera Guadalajara-Puerto 
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Vallarta. La SICT ha desplegado personal y cuadrillas de empresas contratistas para restablecer 
las condiciones de tránsito. 
 
PC alista programa de atención a damnificados por paso del huracán 'Lidia' 
(2023-10-11, Redacción, Nación 321 (Sitio), )  

Tras el paso del huracán 'Lidia', la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez 
Alzúa, ha anunciado acciones conjuntas con las secretarías de Marina y Defensa Nacional para 
atender a las poblaciones afectadas en Nayarit y Jalisco. Se realizarán recorridos de evaluación 
de daños y se elaborará un listado de necesidades. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) está trabajando en la recuperación de tramos carreteros 
dañados en ambas entidades. Por otro lado, la tormenta tropical 'Max' tocó tierra en Petatlán, 
Guerrero, y se ha convertido en una baja presión remanente. 
 
Confirma Protección Civil un muerto en Nayarit por huracán 'Lidia' 
(2023-10-11, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

El huracán Lidia ha causado una muerte y tres heridos en Nayarit, según Laura Velázquez, 
Coordinadora Nacional de Protección Civil. La Comisión Federal de Electricidad ha restablecido 
el servicio eléctrico para el 22% de los ciudadanos afectados en Colima y Jalisco. La Secretaría 
de Marina ha rescatado a personas atrapadas en el río Tecpan, y la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes está reparando la carretera Acapulco-Zihuatanejo dañada por la 
tormenta tropical Max. La Secretaría de Marina está distribuyendo más de tres mil despensas a 
las personas más afectadas. 
 
Huracán Lidia dejó saldo de dos muertos y tres lesionados en Nayarit y Jalisco 

(2023-10-11, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, informó que el huracán 
Lidia, que tocó tierra en Las Peñitas, Jalisco, causó dos muertes y tres personas heridas en 
Nayarit y Jalisco. Lidia se debilitó a una baja presión sobre el sur de Zacatecas, con lluvias fuertes 
en varias regiones del país. Velázquez Alzúa también informó sobre la tormenta tropical Max, 
que tocó tierra en Petatlán, Guerrero, y se degradó a baja presión en Michoacán. Max afectó a 
143 mil usuarios y la CFE ha recuperado el 98% del suministro eléctrico. Se están llevando a 
cabo acciones de recuperación y evaluación de daños. 
 
Oaxaca creará padrón de empresas de transporte autorizadas a dar el servicio a migrantes 
tras accidente de autobús que dejo 16 muertos 

(2023-10-11, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El gobierno de Oaxaca ha anunciado la creación de un padrón de empresas camioneras que 
podrán brindar servicios de transporte a migrantes, tras un accidente de autobús que dejó 16 
muertos. El padrón, a cargo de la Secretaría de las Infraestructuras, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), verificará que las empresas cumplan con los requisitos legales. Además, 
Caminos y Puentes Federales (Capufe) reforzará la seguridad en la carretera Oaxaca-
Cuacnolapan, donde ocurrió el accidente. Desde la apertura de los centros de movilidad 
migratoria en Juchitán de Zaragoza y San Sebastián Tutla, 54,404 migrantes han sido 
trasladados fuera de Oaxaca. La iniciativa busca garantizar la integridad física de los migrantes 
durante su tránsito por el estado. 
 
Frente Amplio por México ¿Cómo elegirán candidatos? 
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(2023-10-11, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El Frente Amplio por México (FAM) en la CDMX no ha anunciado el método de selección de su 
coordinador o coordinadora, a pesar de la presión de los aspirantes. Se especula que el proceso 
será similar al utilizado para seleccionar a la candidata presidencial, Xóchitl Gálvez. Mientras 
tanto, Morena y sus aliados revelarán las listas finales de los participantes y firmarán las reglas 
para evitar disputas. En otro tema, la empresa Calica, filial de Vulcan Materials, no ha respondido 
a la oferta de compra por sus terrenos, lo que ha llevado al gobierno mexicano a iniciar un proceso 
de arbitraje internacional. Por otro lado, las aerolíneas GAP, OMA y ASUR se reunieron con 
representantes de la SICT para modificar las bases de regulación vigentes en los títulos de 
concesión otorgados hace 25 años, con el objetivo de reducir las tarifas aeroportuarias. En 
noticias internacionales, la ONU ha declarado el 8 de octubre como el "Día Internacional de la 
Prevención de Incendios". 
 
Huracán Lidia dejó un fallecido y tres heridos en Jalisco y Nayarit 

(2023-10-11, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El huracán Lidia ha dejado una persona muerta y tres heridas en Jalisco y Nayarit, según la 
Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC). Los municipios más afectados fueron 
Cihuatlán, Tolimán, Tomatlán y Autlán en Jalisco, y Comala en Colima. Se han abierto 45 refugios 
y se ha evacuado a 171 personas. Las autoridades están evaluando los daños y las necesidades 
de la población afectada. Se han desplegado más de 32,000 elementos y 741 vehículos, así 
como equipos especializados, para ayudar en las labores de recuperación. La Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SICT) está trabajando para reparar los tramos carreteros 
dañados. Se espera que las lluvias continúen en varios estados, incluyendo Zacatecas, Nayarit, 
Jalisco, Colima, Coahuila, Durango, Aguascalientes y Guanajuato. 

Concentra Arte (sitio),  
 
Huracán Lidia dejó saldo de dos muertos y tres lesionados en Nayarit y Jalisco 

(2023-10-11, Dalila Escobar, Proceso (sitio), )  

El huracán Lidia, de categoría 4, ha dejado dos personas muertas y tres heridas en México. El 
paso del huracán ha provocado fuertes lluvias en Nayarit, Jalisco, Colima y Zacatecas, y se han 
emitido 10 boletines de alertamiento por parte de la Coordinación Nacional de Protección Civil. 
Las mayores precipitaciones se han registrado en los municipios de Cihuatlán, Tolimán y 
Tomatlán en Jalisco, y en Comala y Armería en Colima. La CFE ha recuperado el suministro 
eléctrico al 22% de los usuarios afectados en Colima y Jalisco. Las Fuerzas Armadas, la Guardia 
Nacional y otras instituciones gubernamentales se han desplegado para coordinar la emergencia. 
Se han instalado puestos de mando para evaluar los daños y se está distribuyendo ayuda 
humanitaria a los afectados. 
 
PVEM pide retiro de casetas en Tuxtepec, Oaxaca 

(2023-10-11, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

El senador por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Raúl Bolaños-Cacho Cué, 
presentará un punto de acuerdo para eliminar dos casetas de cobro en Tuxtepec, Oaxaca. Este 
punto de acuerdo se dirigirá a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Bolaños-Cacho argumentó que el 
pago de peaje es una carga económica para las familias y afecta la economía de la región. Este 
punto de acuerdo cuenta con el apoyo de senadores de otras bancadas, como Morena y el PRD. 
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La propuesta es similar a una presentada por el diputado Eduardo López Zavaleta en el Congreso 
local. 
 
Confirma Protección Civil un muerto en Nayarit por huracán 'Lidia' 
(2023-10-11, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

El huracán Lidia ha causado una fatalidad en Nayarit, donde una persona murió por la caída de 
un árbol. Tres personas resultaron heridas. La Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura 
Velázquez, informó sobre las acciones de protección y asistencia en Jalisco, Colima y Nayarit 
durante el paso del huracán. La Comisión Federal de Electricidad ha restablecido el servicio 
eléctrico para un 22% de los afectados en Colima y Jalisco. La Secretaría de Marina rescató a 
personas atrapadas en el río Tecpan, y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes está 
reparando la carretera Acapulco-Zihuatanejo dañada por la tormenta tropical Max. La Secretaría 
de Marina está distribuyendo más de tres mil despensas a las personas más afectadas. 
 
Ve Fitch impacto en ingresos grupos aeroportuarios por modificación tarifas 

(2023-10-11, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio), )  

La modificación del régimen tarifario para los concesionarios privados de aeropuertos en México, 
anunciada por la Agencia Federal de Aviación Civil, ha llevado a Fitch Ratings a revisar la 
calificación de los bonos de Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA), Grupo Aeroportuario 
del Pacífico (GAP) y Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur). Fitch Ratings señala que la 
modificación podría reducir los ingresos de las tres empresas y afectar su capacidad para cumplir 
con sus obligaciones de deuda. Sin embargo, Fitch también destaca que las tres empresas tienen 
fortalezas importantes, como una cartera diversificada y un bajo apalancamiento. La calificadora 
considera que la modificación del régimen tarifario podría tener implicaciones negativas para la 
calificación de los proyectos, ya que socava los marcos legales y los cambios contractuales 
unilaterales. 
 
Lidia y Max dejan un muerto y tres heridos; avanza restablecimiento de energía y apertura 
de caminos 

(2023-10-11, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

La tormenta tropical Lidia ha dejado una persona muerta y varios heridos en México, así como 
daños materiales significativos. Lidia tocó tierra como categoría 4 en Jalisco y se debilitó 
rápidamente a categoría 2. La Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) ha trabajado 
para evaluar los daños y restablecer la energía eléctrica. La Guardia Nacional, la Secretaría de 
la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Comisión Federal de Electricidad, la Comisión 
Nacional del Agua y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes han 
colaborado en los esfuerzos de ayuda. Las lluvias fuertes y los vientos continúan en la mesa 
norte y noreste del país. Se esperan lluvias puntuales en varios estados, incluyendo Nayarit, 
Jalisco, Colima, Zacatecas, Coahuila, Durango, San Luis Potosí, Aguascalientes y Guanajuato. 
 
Reporta CNPC afectaciones en Jalisco por impacto del huracán Lidia; hay tres heridos y 
un muerto 

(2023-10-11, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )  

El huracán 'Lidia' causó afectaciones y víctimas en el occidente de México, según informó la 
Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) de la Secretaría de Gobernación. El huracán 
tocó tierra en Jalisco y Colima el 10 de octubre, dejando fuertes lluvias y desbordamientos de 
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arroyos. Hubo un fallecido en Nayarit y tres personas heridas en Jalisco. Se reportaron daños en 
infraestructuras, incluyendo un hospital y carreteras. El gobierno federal desplegó más de 32 mil 
elementos de diferentes carteras, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), para atender la emergencia. Se pronostican lluvias puntuales en varios 
estados. 
 
Evelyn Salgado y el secretario de Marina recorren la zona afectada por la tormenta Max 

(2023-10-11, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, junto con el almirante secretario de la Marina, 
Rafael Ojeda Durán, recorrieron las zonas afectadas por la tormenta tropical 'Max' en la entidad. 
Salgado agradeció el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador y anunció que se están 
evaluando las zonas afectadas para solicitar una declaratoria de emergencia al gobierno federal. 
Ricardo Calderón Abarca, delegado en Guerrero de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), informó de dos cortes en la carretera Acapulco-
Zihuatanejo, donde se trabaja para restablecer el servicio. Se entregarán despensas, escobas, 
cubetas, kits de higiene, colchonetas, cobertores y láminas a los municipios afectados. 
 
Analizan SICT y concesionarias rebaja al TUA 

(2023-10-11, Arturo Medina, Nitu (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se reunió con los Grupos 
Aeroportuarios del Sureste, del Pacífico y del Centro Norte para analizar las nuevas Bases de 
Regulación Tarifaria (BRT). La SICT, a través de la Agencia Federal de Aviación Civil, ha 
considerado las propuestas de los grupos aeroportuarios para mejorar la calidad de los servicios 
aeroportuarios y la conectividad. La SICT también ha defendido su decisión de reducir las 
operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), argumentando que 
esto permitirá una mayor eficiencia y seguridad en las operaciones aéreas. 
 
Anuncia SICT Eliminación del 100% en Trámites para la licencia Ferroviaria 

(2023-10-11, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) de México ha anunciado la eliminación 
de todos los trámites presenciales para obtener la Licencia Federal Digital Ferroviaria. Los nuevos 
lineamientos publicados en el Diario Oficial de la Federación buscan homologar y estandarizar 
las capacitaciones mínimas y categorías para el personal técnico ferroviario. Esta medida tiene 
como objetivo mejorar la seguridad de las licencias y eliminar la corrupción en su otorgamiento. 
Las licencias otorgadas antes de la entrada en vigor de estos lineamientos seguirán siendo 
válidas hasta su fecha de vencimiento. 
 
CAINTRA NUEVO LEÓN BUSCA AUMENTAR SEGURIDAD EN CRUCES FERROVIARIOS 

(2023-10-11, Redacción, T21 (Sitio), )  

CAINTRA Nuevo León está proponiendo la creación de un mecanismo para prevenir accidentes 
ferroviarios y aumentar la capacidad férrea en el estado. Jesús López, director de Relaciones 
Institucionales de CAINTRA Nuevo León, señaló que el estado registra el mayor número de 
incidencias ferroviarias a nivel nacional. La propuesta incluye la creación de un fideicomiso o un 
mecanismo similar que involucre a los cuatro actores clave -municipio, estado, federación y 
concesionario- y cuente con un presupuesto para coordinar los esfuerzos necesarios. La 
propuesta se basa en la necesidad de aumentar la capacidad férrea debido a la importancia 
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creciente del nearshoring en el estado. La propuesta se presentará a las autoridades y a los 
candidatos presidenciales para 2024. 
 
'Lidia' dejó un muerto y tres lesionados a su paso por Nayarit y Jalisco 

(2023-10-11, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

El paso del huracán "Lidia" por Jalisco y Nayarit dejó una persona fallecida y tres lesionados, así 
como 171 personas damnificadas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) está reparando carreteras y reaperturando vialidades comunitarias. La 
Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) está evaluando los daños y llevando ayuda 
humanitaria a la población afectada. Por otro lado, la tormenta tropical Max, que tocó tierra en 
Guerrero, se degradó a baja presión en Michoacán. Se movilizaron 976 elementos de Sedena, 
Marina y GN para atender la emergencia. La Marina ha repartido 300 despensas en los 
municipios más afectados. El suministro eléctrico, que fue afectado en un 98%, ya ha sido 
recuperado. 
 
Huracán Lidia: Protección Civil confirma un muerto en Nayarit 

(2023-10-11, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

La coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que una persona murió 
y tres resultaron heridas por el paso del huracán Lidia en Nayarit. Velázquez destacó que la 
Comisión Federal de Electricidad ha restablecido el servicio eléctrico al 22% de los afectados en 
Colima y Jalisco. Además, la Secretaría de Marina ha rescatado a personas atrapadas en el río 
Tecpan y repartido más de tres mil despensas a los más afectados. Por otro lado, la Secretaría 
de Infraestructura, Conectividad y Transporte (SICT) está llevando a cabo la reparación de la 
carretera Acapulco-Zihuatanejo, que fue dañada por la tormenta tropical Max. 
 
Estas son las afectaciones en carreteras por el Huracán Lidia 

(2023-10-11, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha implementado 
medidas para atender la infraestructura carretera dañada por el huracán Lidia en Jalisco, Colima 
y Nayarit, y la tormenta tropical Max en Guerrero. Hasta ahora, se han registrado principalmente 
caídas de árboles, derrumbes y deslaves, y las cuadrillas de la SICT están trabajando para 
restablecer la circulación. En Jalisco, la carretera federal Colima-Guadalajara ha sido cerrada 
debido a derrumbes, graneo de taludes inestables, árboles caídos y deslaves. En Guerrero, las 
intensas lluvias han causado cortes totales de circulación en la carretera Acapulco-Zihuatanejo y 
cortes parciales en la carretera Chilpancingo-Acapulco. En Colima, el Puente Arroyo Seco ha 
sufrido daños en los terraplenes de acceso por la corriente del río. En Nayarit, se han registrado 
derrumbes de árboles y desprendimientos de tierra y rocas en Santa María del Oro y la autopista 
Jala-Las Caleras. La SICT está trabajando en coordinación con varias instancias federales para 
monitorear y atender las afectaciones. 
 
Evelyn Salgado realiza recorrido de supervisión por los daños generados de la tormenta 
'Max' 
(2023-10-11, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda ha supervisado los trabajos de apoyo a la población 
afectada por las lluvias generadas por la tormenta "Max" en la región de la Costa Grande. 
Acompañada por el titular de la Secretaría de Marina, José Rafael Ojeda Durán, y otros 
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funcionarios, la gobernadora visitó las áreas afectadas y expresó su compromiso de restablecer 
la conectividad carretera lo más pronto posible. Se destacó la labor de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes en la rehabilitación de los caminos. La 
gobernadora también agradeció el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador y anunció 
que se solicitarán declaratorias de emergencias. 
 
Piden impulsar el turismo con videos en Tren Interurbano México-Toluca 

(2023-10-11, Rubén Pérez, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

El diputado Alfredo Quiroz Fuentes ha solicitado al titular de la Secretaría de Turismo Federal, 
Miguel Torruco Márques, que se utilice la infraestructura del Tren Interurbano México-Toluca para 
promover el turismo en el Estado de México. Quiroz Fuentes propone la difusión de videos-spots 
en las pantallas de los trenes y estaciones para destacar la riqueza cultural e histórica de los 125 
municipios del estado. Además, los diputados han pedido a Jorge Nuño Lara, titular de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que cambie el nombre de la 
estación Metepec a "Árbol de la Vida" para honrar a la artesanía local. 
 
Reconoce Evelyn Salgado apoyo solidario del Gobierno de México con Guerrero 

(2023-10-11, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda se reunió con la Coordinadora Nacional de Protección 
Civil, Laura Velázquez Alzúa, para evaluar los daños causados por la Tormenta Tropical "Max" 
en Guerrero. Se informó que se realizaron diversas acciones de prevención y preparación por 
parte del Gobierno de México, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes. Se están llevando a cabo labores de limpieza y rehabilitación de vías de 
comunicación afectadas, así como un censo para cuantificar los daños y las familias 
damnificadas. 
 
México, ejemplo de movilidad eléctrica en transporte de mercancías: AMIVE 

(2023-10-11, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Impulso al Vehículo Eléctrico (AMIVE) ha sido lanzada en México, 
con el objetivo de impulsar la movilidad eléctrica en el país. El presidente de AMIVE, Francisco 
Cabeza, destacó la importancia de la movilidad eléctrica en el transporte de mercancías, y señaló 
que México está enseñando al mundo cómo se llevan a cabo proyectos de movilidad eléctrica. 
Las empresas de distribución y alimentos han invertido más en vehículos eléctricos, con Grupo 
Bimbo planeando tener 4,000 unidades eléctricas para 2024. Cabeza también destacó la 
importancia de la infraestructura de carga y la necesidad de normas y estándares para la 
movilidad eléctrica. La AMIVE trabajará con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) para revisar la infraestructura de recarga en las carreteras y promover la 
movilidad eléctrica entre ciudades. 
 
La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, dio a conocer la situación 
prevaleciente en los estados afectados por el impacto del huracán "Lidia" el día de ayer 

(2023-10-11, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor, José Cárdenas, dijo que la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura 
Velázquez, dio a conocer la situación prevaleciente en los estados afectados por el impacto del 
huracán "Lidia" el día de ayer, dejando la muerte de tres personas: una en Jalisco, una en Nayarit 
y otra en Colima. 
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La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, mencionó que se realizó el 
rescate de personas atrapadas por la corriente de un río en Técpan por parte de la Semar. El 
apoyo para la activación de refugios temporales por parte de la Sedena y la evacuación hacia 
refugios temporales por parte de Protección Civil. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes lleva a cabo la reparación de los cortes carreteros. Ya iniciaron 
desde este momento el retiro de los árboles caídos y de postes con la ayuda de la Sedena, de 
Marina y de la Guardia Nacional. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
ya está realizando la apertura de numerosas carreteras comunitarias para que llegue la ayuda 
humanitaria. 

.. 

 
 
La Coordinación Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, dio a conocer sobre las 
acciones preventivas que el Gobierno Federal junto con Gobiernos Estatales y Municipales 
llevaron a cabo.  
(2023-10-11, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  

La Coordinación Nacional de Protección Civil Laura Velazquez dio a conocer sobre las acciones 
preventivas que el Gobierno Federal junto con Gobiernos Estatales y municipales llevaron a cabo 
A: SEDENA CFE SICT (imagen) 

.. 

 
 
El huracán Lidia ingresó por Jalisco dejando diferentes afectaciones 

(2023-10-12, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

El huracán Lidia ingresó por Jalisco dejando diferentes afectaciones entre las afectaciones hay 
daños en carreteras en puestos de artesanías entre otras afectaciones Personal de la SICT 
acudió a las carreteras que tienen afectaciones para brindar apoyo y se reanude la correcta 
circulación se tiene la presencia de grandes rocas que deberán ser dinamitadas 

.. 

 
 
Tras el paso del ciclón tropical Max y del huracán Lidia por el Pacífico mexicano, las 
autoridades reportan cinco fallecidos, dos en Jalisco, dos en Guerrero y uno en Nayarit. 
(2023-10-11, Lénica Ávila, 1060 Radio Educación, )  

Tras el paso del ciclón tropical Max y del huracán Lidia por el Pacífico mexicano las autoridades 
reportan cinco fallecidos dos en Jalisco dos en Guerrero y uno en Nayarit Sin embargo las lluvias 
resultaron benéficas para las presas y la agricultura Laura Velázquez Alzúa coordinadora 
Nacional de Protección Civil explicó que en Baja California Sur desde Sinaloa hasta Colima se 
cuenta con 32 mil elementos 741 vehículos cuatro cocinas comunitarias nueve aeronaves 13 
embarcaciones y 403 equipos especializados Laura Velázquez Alzúa señaló que se realizaron 
diferentes acciones de prevención y de preparación una fuerza de tarea muy importante por parte 
del Gobierno de México encabezada por Sedena SEMAR Guardia Nacional la Coordinación 
Nacional de Protección Civil CFE CONAGUA la SICT y los gobiernos del estado de Guerrero y 
municipales CFE: 14:07:31 

.. 
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El huracán "Lidia" se convirtió en tormenta tropical y dejó un muerto a su paso por Nayarit; 
Laura Velázquez, titular de la CNPC, informó que se llevaron a cabo recorridos. 
(2023-10-11, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, )  

El huracán "Lidia" se convirtió en tormenta tropical y dejó un muerto a su paso por Nayarit y Laura 
Velázquez titular de la CNPC informó que se llevaron a cabo recorridos para la evaluación de 
daños y necesidades Además se trabaja en la recuperación paulatina del suministro eléctrico por 
parte de la CFE y se prepara la distribución de ayuda humanitaria por parte de la Sedena y Marina 
Laura Velázquez señaló que se trabaja en conjunto con la Sedena Semar Guardia Nacional CFE 
Conagua y SICT CFE: 13:42:49; 13:43:28 

.. 

 
 
El huracán "Lidia" se convirtió en tormenta tropical y dejó un muerto a su paso por Nayarit; 
Laura Velázquez, titular de la CNPC, informó que se llevaron a cabo recorridos. 
(2023-10-11, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, )  

El huracán "Lidia" se convirtió en tormenta tropical y dejó un muerto a su paso por Nayarit y Laura 
Velázquez titular de la CNPC informó que se llevaron a cabo recorridos para la evaluación de 
daños y necesidades Además se trabaja en la recuperación paulatina del suministro eléctrico por 
parte de la CFE y se prepara la distribución de ayuda humanitaria por parte de la Sedena y Marina 
Laura Velázquez señaló que se trabaja en conjunto con la Sedena Semar Guardia Nacional CFE 
Conagua y SICT CFE: 13:42:49; 13:43:28 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR (Laura Velázquez, titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil). 
(2023-10-11, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

23 - El presidente pidió realizar el enlace con Laura Velázquez titular de la CNPC 24 - La 
coordinadora Velázquez brindó un informe sobre las afectaciones provocadas por el huracán 
"Lidia" y dio detalles de su trayectoria; afirmó que ya se ha debilitado y adelantó que habrá lluvias 
en varias entidades 25 - Dijo que 24 instituciones del Gobierno se mantienen en sesión 
permanente para dar seguimiento a lo que se requiera Sedena Semar GN CFE Conagua y la 
SICT instalaron puestos de mando para coordinar la emergencia con gobiernos estatales 26 - 
Agregó que se estarán realizando recorridos para conocer la magnitud de las afectaciones y 
brindar la atención que se necesite Reportó que hay dos personas lesionadas y una fallecida 27 
- Sedena Semar y GN ayudan en el retiro de escombros y la CFE está trabajando en la 
recuperación del suministro eléctrico La SICT lleva a cabo acciones para la recuperación de 
tramos carreteros dañados 28 - En cuanto a la tormenta tropical "Max" esta ya se degradó a baja 
presión sobre Michoacán informó Sedena Semar GN la CNPC CFE Conagua y la SICT además 
de gobiernos estatales están realizando las acciones correspondientes La Semar realizó el 
rescate de personas atrapadas en la corriente de un río 29 - El presidente reconoció el apoyo de 
las autoridades municipales y estatales que han estado trabajando de manera coordinada CFE: 
07:48:22; 07:48:46; 07:51:44; 07:52:53; 07:54:04 

.. 
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La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, dio a conocer la situación 
prevaleciente en los estados afectados por el impacto del huracán "Lidia" el día de ayer 

(2023-10-11, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, )  

El conductor, José Cárdenas, dijo que la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura 
Velázquez, dio a conocer la situación prevaleciente en los estados afectados por el impacto del 
huracán "Lidia" el día de ayer, dejando la muerte de tres personas: una en Jalisco, una en Nayarit 
y otra en Colima. 

 

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, mencionó que se realizó el 
rescate de personas atrapadas por la corriente de un río en Técpan por parte de la Semar. El 
apoyo para la activación de refugios temporales por parte de la Sedena y la evacuación hacia 
refugios temporales por parte de Protección Civil. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes lleva a cabo la reparación de los cortes carreteros. Ya iniciaron 
desde este momento el retiro de los árboles caídos y de postes con la ayuda de la Sedena, de 
Marina y de la Guardia Nacional. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
ya está realizando la apertura de numerosas carreteras comunitarias para que llegue la ayuda 
humanitaria. 

.. 

 
 
Resumen de la mañanera, Imagen Informativa Primera Emisión. 
(2023-10-11, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )  

*Laura Velázquez coordinadora nacional de Protección Civil informó que el paso del huracán 
"Lidia" Comentó que se llevaron recorridos informativos Sedena Marina GN CFE Conagua y la 
SICT instalaron puestos de mando para coordinar de manera con junta *Se realizará un recorrido 
por los principales espacios afectados según Laura Velázquez Dijo que se retirarán los árboles y 
postes por parte de Sedena Marina GN y SICT *El presidente de México dijo que se dará una 
tarjeta a los beneficiados de IMSS Bienestar CFE: 08:33:17 

.. 

 
 
El ciclón Max ha ocasionado bastantes daños en entidades como Guerrero, por lo que 
ahora hay labores para restablecer el paso de la carretera Acapulco-Zihuatanejo. 

(2023-10-11, Noelia JimÃ©nez, Canal 4 Foro TV, )  

El ciclón Max ha ocasionado bastantes daños en entidades como Guerrero por lo que ahora hay 
labores para restablecer el paso de la carretera Acapulco-Zihuatanejo Hay transportes afectados 
y que contienen desde animales hasta productos perecederos los cuales se verán afectados 
porque la SICT dio a conocer que las labores de reanudación de la carretera van a tomar mucho 
tiempo para concretarse A: Semar 

.. 

 
 
La tormenta tropical Max golpeó al estado de Guerreo y un tramo de la carretera 
Zihuatanejo-Acapulco, se realizan trabajos para restablecer su paso 

(2023-10-11, Juan Pablo Perez Diaz, Canal 4 Foro TV, )  
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La tormenta tropical Max golpeó al estado de Guerreo y un tramo de la carretera Zihuatanejo-
Acapulco se realizan trabajos para restablecer su paso Según la SICT se prevé tarde dos o tres 
días más para que esté concluida esta reparación y la SEMAR está entregando tres mil 
despensas en comunidades donde necesitan productos de primera mano 

.. 

 
 
En la carretera México-Acapulco, el pasado lunes se desgajó una parte de la carretera, lo 
que ha dejado incomunicadas a las personas; algunos sujetos están cruzando a pie el 
deslave. 
(2023-10-11, Noelia JimÃ©nez, Canal 4 Foro TV, )  

En la carretera México-Acapulco el pasado lunes se desgajó una parte de la carretera lo que ha 
dejado incomunicadas a las personas; algunos sujetos están cruzando a pie el deslave Las 
fuerzas armadas están haciendo un gran esfuerzo; la situación es complicada porque hay varios 
automovilistas varados De acuerdo a la SICT la reparación del tramo dañado quedará en 2 ó 3 
días 

.. 

 
 
En Oaxaca se suspendieron los traslados de migrantes después de la última tragedia que 
terminó en una volcadura en la autopista Oaxaca-Cuacnopalan 

(2023-10-11, Héctor Zamarrón, Canal 120 Milenio, )  

En Oaxaca se suspendieron los traslados de migrantes después de la última tragedia que terminó 
en una volcadura en la autopista Oaxaca-Cuacnopalan La Guardia Nacional y SICT estarán 
vigilando que así se cumpla 

.. 

 
 
En Guerrero, el paso de "Max" dejó afectaciones en la carretera Acapulco-Zihuatanejo, por 
las lluvias se están afectando las reparaciones. 
(2023-10-11, Juan Pablo PÃ©rez-Diaz, Canal 4 Foro TV, )  

En Guerrero el paso de "Max" dejó afectaciones en la carretera Acapulco-Zihuatanejo por las 
lluvias se están afectando las reparaciones De acuerdo a la SICT los trabajos concluirán el 
próximo fin de semana El 98% de la energía se ha restablecido en tanto la SEMAR Ejército 
continúan apoyando a la población 

.. 

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Habrá nueva visita de AMLO a Oaxaca (+Video) 

(2023-10-11, Redacción, La Onda Oaxaca OAX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitará el Istmo de Tehuantepec en Oaxaca este 
fin de semana. Se espera que viaje en el tren transístmico desde Coatzacoalcos, Veracruz, hasta 
Salina Cruz. El gobernador, Salomón Jara Cruz, informó que el tren entrará en funcionamiento a 
más tardar en noviembre. Además, se espera la inauguración de la autopista Oaxaca-La Costa 
en noviembre, reduciendo el tiempo de viaje de la capital a Puerto Escondido a 2.5 horas. 
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Anuncia Salomón Jara visita de López Obrador al Istmo 

(2023-10-11, Comunicado, Río Oaxaca OAX (Sitio), )  

El gobernador Salomón Jara Cruz anunció la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador 
a la región del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, este fin de semana. El presidente viajará en el 
tren transístmico desde Coatzacoalcos, Veracruz a Salina Cruz. Se espera que el tren esté en 
funcionamiento para noviembre. 

LEY DE OBRAS PÚBLICAS 
 
Ni siquiera en Atlacomulco: los gobiernos priistas dejaron en obra negra un hospital 
(2023-10-11, Redacción, Animal Político (sitio), )  

La Ley de Obras Públicas y Servicios relacionados con las mismas permitió la terminación 
anticipada de la construcción del hospital municipal de Atlacomulco, según el ISEM. La obra fue 
abandonada después de cuatro días, lo que podría haber llevado a la muerte de una persona 
que no pudo recibir atención médica adecuada. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
AMLO asegura que el Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo, al contrario, lo 
perjudica 

(2023-10-11, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial, afirmando que no beneficia 
a la mayoría del pueblo de México, sino que lo perjudica. López Obrador acusó que este poder 
está al servicio de una "minoría rapaz" y la oligarquía, y no de la mayoría del pueblo. El presidente 
mencionó que en sexenios pasados, el Poder Judicial tomó decisiones en contra del pueblo, 
como no permitir la consulta popular en la Reforma Energética y la privatización de las pensiones. 
López Obrador también recordó el caso del incendio de la Guardería ABC en 2009, donde el 
Poder Judicial no tomó medidas para castigar a los responsables. El presidente afirmó que, a 
pesar de ser un damnificado del Poder Judicial, no buscará venganza contra los jueces, sino que 
se limitará a denunciar sus acciones. 
 
AMLO respalda extinción de fideicomisos al Poder Judicial; "no afecta a trabajadores" 

(2023-10-11, Pedro Domínguez, Milenio (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el recorte al presupuesto del Poder 
Judicial, que incluye la cancelación de fideicomisos por valor de 15 mil millones de pesos, no 
afectará a los trabajadores. López Obrador afirmó que esta medida busca eliminar los privilegios 
de los altos funcionarios, como ministros y magistrados, que ganan hasta 700 mil pesos 
mensuales. El mandatario también criticó al Poder Judicial por su falta de apoyo al pueblo de 
México, mencionando su oposición a la consulta sobre la reforma energética, su falta de 
pronunciamiento contra la privatización de las pensiones y su obstrucción de las investigaciones 
sobre el incendio de la Guardería ABC. López Obrador recordó que él mismo fue destituido por 
el Poder Judicial cuando era jefe de Gobierno y quería postularse como candidato a la 
Presidencia. 
 
AMLO: cortar fideicomisos del PF no afectará a trabajadores.. 
(2023-10-12, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,8)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la cancelación de la mayoría de los 
fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) no afectará a los trabajadores, ya que se 
trata de eliminar los privilegios de los ministros de la Suprema Corte de Justicia y altos mandos. 
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López Obrador señaló que el PJF ha mantenido una "burocracia dorada" que ha disfrutado de 
altos salarios y prestaciones, y ha tenido oficinas lujosas. El presidente argumentó que estos 
privilegios generan enojo en el PJF y son el motivo de la desinformación en torno a la cancelación 
de los fideicomisos. López Obrador también criticó las actuaciones del Poder Judicial durante el 
periodo neoliberal, como rechazar una consulta para una reforma energética que privatizaría el 
petróleo y negar justicia a las víctimas de la guardería ABC. 
 
Trabajadores del PJ no se verán afectados: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Jornada Estado de México (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
se verán afectados por la posible cancelación de los fideicomisos que la institución tiene. Afirmó 
que se trata de recortar privilegios de los ministros y "la gente de arriba". El mandatario criticó el 
trato preferencial que ha recibido el Poder Judicial en materia presupuestal, alegando que ha 
servido a la oligarquía durante el periodo neoliberal. López Obrador también recordó que durante 
ese tiempo no se consultó a la población sobre la reforma energética y se canceló la posibilidad 
de llevar a la justicia a los responsables del incendio de la Guardería ABC. 
 
Cancelarlos afectará sólo a los lujos de los ministros”. dice AMLO. 
(2023-10-12, Diana Benítez, El Financiero, . 32,33)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, respaldó la cancelación de los 
fideicomisos del Poder Judicial por un monto de 15 mil millones de pesos, argumentando que el 
Poder Judicial ha tenido un trato preferencial y ha beneficiado a una minoría rapaz y a la 
oligarquía. López Obrador destacó que el Poder Judicial ha tenido mucho presupuesto, incluso 
sin licitación, y ha sido acusado de posibles actos de corrupción. Afirmó que la eliminación de los 
fideicomisos no afectará a los trabajadores, sino a los lujos de los ministros, como el 
mantenimiento de sus casas y oficinas en lugares lujosos. El presidente recordó que él mismo 
fue destituido por el Poder Judicial durante el gobierno de Vicente Fox, y argumentó que el Poder 
Judicial no ha beneficiado al pueblo de México, sino que ha perjudicado a la mayoría. 
 
Se busca recortar copete de privilegios, dice AMLO 

(2023-10-12, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 3)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la eliminación de fideicomisos al Poder 
Judicial no afectará a los trabajadores, sino que recortará los privilegios de los altos funcionarios. 
La decisión de quitar algunos fideicomisos, que suman alrededor de 15 mil millones de pesos, 
será tomada por la Cámara de Diputados. López Obrador criticó al Poder Judicial por no permitir 
la consulta popular sobre la reforma energética y por no apoyar la privatización de las pensiones 
de los trabajadores. También mencionó el caso de la privatización de las guarderías del Seguro 
Social, donde no se castigó a los responsables del incendio de la guardería ABC en Hermosillo. 
 
El Recorte De Privilegios Es Para La "Gente De Arriba", No Para La Base Trabajadora 
Asegura Presidente López Obrador 

(2023-10-12, El Heraldo de Chiapas, Chiapas al Instante (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha asegurado que la cancelación de los fideicomisos 
en el poder judicial no afectará a los trabajadores, sino a los privilegios de los ministros y la gente 
de arriba. López Obrador afirmó que el Poder Judicial ha tenido un trato preferencial en términos 
presupuestarios, debido a su papel en la privatización de bienes públicos durante el periodo 
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neoliberal. El presidente criticó las decisiones tomadas durante ese periodo, como la cancelación 
de la posibilidad de una consulta sobre la reforma energética y el desafuero del jefe de Gobierno. 
López Obrador destacó que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación pueden 
recibir hasta 700 mil pesos de presupuesto mensual, cuatro o cinco veces más que el salario del 
presidente. Sin embargo, aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no deben preocuparse, 
ya que no perderán sus sueldos y prestaciones. 

ZC Noticias CHIS (sitio), Siete Chiapas CHIS (Sitio),  
 
Sólo se trata de cortar el «copete de privilegios» en poder judicial: AMLO 

(2023-10-12, Redacción, Puebla Media PUE (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos, ya que solo se trata de eliminar privilegios de 
los ministros y la gente de arriba. El presidente afirmó que el Poder Judicial ha tenido un trato 
preferencial en materia presupuestal debido a su papel en la privatización de bienes públicos 
durante el periodo neoliberal. Recordó que durante ese tiempo se canceló la posibilidad de una 
consulta sobre la reforma energética y se canceló la posibilidad de juzgar a los culpables del 
incendio de la guardería ABC. López Obrador destacó que los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación tienen una cadena de privilegios que les permite percibir hasta 700 mil pesos 
de presupuesto mensual, cuatro o cinco veces más que el salario del Presidente. El presidente 
aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no deben preocuparse por la cancelación de 
fideicomisos, ya que no se quedarán sin sueldos y prestaciones. 
 
SCJN defiende: fin de fideicomisos sí pega a trabajadores 

(2023-10-12, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

La iniciativa de Morena para extinguir 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) 
ha generado preocupaciones sobre la violación de derechos laborales. El PJF confirmó que al 
menos 600 personas se verán afectadas, incluyendo 386 jueces de Distrito y magistrados de 
Circuito en retiro, así como exmandos superiores y medios de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). La SCJN ha señalado que los fideicomisos están relacionados con obligaciones 
patronales, incluyendo pensiones, vivienda, cobertura de salud y retiro. La extinción de los 
fideicomisos también afectará la operatividad del PJF y el acceso a la justicia, según la Corte. Sin 
embargo, Ignacio Mier, coordinador de Morena, asegura que la iniciativa está blindada y que los 
derechos laborales de los trabajadores no están en riesgo. El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha defendido la eliminación de los fideicomisos, argumentando que se trata de recortar 
privilegios y no de afectar a los trabajadores. 
 
AMLO empuja extinción de fideicomisos del Poder Judicial 
(2023-10-12, Francisco Mendoza Nava, Contra Réplica, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que la eventual cancelación de los 
fideicomisos multimillonarios del Poder Judicial de la Federación no afectará a la mayoría de los 
trabajadores, sino solo a los de más alto rango. AMLO argumentó que estos privilegios se deben 
al "maiceo" ejercido por los gobiernos neoliberales para mantener a los jueces, ministros y 
magistrados leales a la oligarquía. AMLO criticó al Poder Judicial Federal por no beneficiar al 
pueblo de México y por impedir una consulta popular sobre la reforma energética de Enrique 
Peña Nieto. También acusó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación de haber actuado como 
un apéndice del gobierno de Vicente Fox Quesada. 
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Propondrá Manuel Rodríguez Reforma para abaratar la luz Propone diputada Soraya Pérez 
crear Secretaría del Agua en TabascoReconocen trayectoria de Soraya Pérez como 
presidenta de la Federación de E... 
(2023-10-12, Redacción, Sin Remitente TAB (sitio), )  

El presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez 
González, presentará una iniciativa de ley para aumentar la capacidad de auto generar 
electricidad en hogares y pequeños negocios e industrias. La propuesta, denominada 
"Generación Distribuida", busca permitir a particulares incrementar la generación de electricidad 
a través de paneles solares instalados en azoteas, reduciendo así los costos del consumo. 
Rodríguez González lamentó que la Reforma Constitucional Eléctrica no se haya llevado a cabo, 
lo que dificulta la reducción de las tarifas eléctricas. Sin embargo, se está trabajando para 
garantizar que no haya aumentos en las tarifas eléctricas. Además, se presentará una iniciativa 
para aumentar la capacidad de generación de electricidad a través de paneles solares. 
 
Fin a despilfarro y lujos en la Corte; no se afectará a trabajadores: AMLO 

(2023-10-12, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 1,7)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó al Poder Judicial, afirmando que 
no ha beneficiado al pueblo y ha servido a una minoría rapaz. Citó ejemplos de cómo el Poder 
Judicial ha perjudicado al pueblo, como la negativa a permitir una consulta popular sobre la 
reforma energética y la privatización de las pensiones de los trabajadores. López Obrador 
aseguró que la reforma a los fideicomisos no afectará los derechos adquiridos de los trabajadores 
del Poder Judicial. La iniciativa busca eliminar 13 fideicomisos para destinar los recursos a la 
atención de la pandemia de COVID-19. 
 
Propondrá Manuel Rodríguez reforma para abaratar energía 

(2023-10-12, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El diputado federal Manuel Rodríguez González presentará una iniciativa de ley para reducir los 
costos de electricidad para hogares y negocios a través de la "Generación Distribuida". La 
propuesta consiste en permitir a particulares aumentar la generación de electricidad a través de 
paneles solares instalados en azoteas, lo que reduciría los costos del consumo. Rodríguez 
González lamentó que la Reforma Constitucional Eléctrica no se haya aprobado, lo que habría 
permitido bajar más las tarifas eléctricas. Sin embargo, se ha trabajado para garantizar que no 
haya aumentos en las tarifas eléctricas. El diputado presentará una iniciativa para aumentar de 
.5 por ciento a 1 mega la capacidad de auto generar electricidad en casas y pequeños negocios 
e industrias. 
 
"Cancelación de fideicomisos del Poder Judicial no afecta a trabajadores, solo a los de 
arriba": AMLO 

(2023-10-11, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que la eventual cancelación de los 
fideicomisos multimillonarios del Poder Judicial de la Federación no afectará a los trabajadores, 
sino a los de más alto rango. AMLO argumentó que los fideicomisos son un privilegio para los 
funcionarios judiciales y que su eliminación no causará la eliminación de prestaciones laborales 
para todos los funcionarios judiciales, como se ha afirmado en una campaña de desinformación. 
AMLO acusó a los gobiernos neoliberales de "maicear" a los jueces, magistrados y ministros para 
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mantenerlos fieles a la oligarquía y permitirles ceder los bienes del país. También criticó al Poder 
Judicial Federal por no beneficiar al pueblo de México y por haber impedido una consulta popular 
sobre la reforma energética de Enrique Peña Nieto. 
 
Recortar "copete de privilegios" al Poder Judicial no afectará a los trabajadores de bajo 
rango: AMLO 

(2023-10-11, Leobardo Hernández, Portal Diario EDO MEX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la resolución del Congreso de la Unión 
para desaparecer 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, argumentando que esos 
fondos se manejan a discreción y son extraordinarios de lo asignado en el presupuesto público. 
López Obrador criticó al Poder Judicial por no permitir una consulta al pueblo durante la reforma 
energética y por no intervenir en casos como la privatización de las pensiones y la tragedia de la 
guardería ABC. También señaló que el Poder Judicial ejerce el presupuesto sin rendición de 
cuentas y ha habido denuncias de posibles actos de corrupción. El presidente aseguró que los 
trabajadores del Poder Judicial no se verán afectados por la desaparición de los fideicomisos, ya 
que solo se recortarán los privilegios de los de arriba. La iniciativa, impulsada por la bancada 
morenista, busca restituir al erario o, en su caso, a los trabajadores del Poder Judicial más de 15 
mil millones de pesos que se ejercen de forma adicional al presupuesto asignado por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público. 
 
Trabajadores del PJ no se verán afectados por cancelación de fideicomisos: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse por la cancelación de los fideicomisos, ya que solo se trata de eliminar 
privilegios de los ministros y altos funcionarios. Afirmó que el Poder Judicial ha tenido un trato 
preferencial en materia presupuestal, pero que ahora se busca eliminar los privilegios de una 
minoría y destinar más recursos a los programas sociales. Mencionó que durante el periodo 
neoliberal se canceló la posibilidad de una consulta sobre la reforma energética y se canceló la 
posibilidad de enjuiciar a los responsables del incendio de la guardería ABC. Afirmó que los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación tienen una cadena de privilegios que les 
permite percibir hasta 700 mil pesos mensuales, cuatro o cinco veces más que el salario del 
Presidente. 
 
Cancelar fideicomisos del Poder Judicial afectará sólo a los "de arriba", no a trabajadores: 
AMLO 

(2023-10-11, Dalila Escobar, Proceso (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Poder Judicial siempre tuvo trato 
preferencial para la asignación de presupuesto, pero con el recorte propuesto por el Legislativo 
para 2024, llamó a los trabajadores a no preocuparse, ya que "es cortar el copete de privilegios" 
de los "de arriba". La Comisión de Presupuesto de la Cámara baja aprobó el dictamen para 
cancelar fideicomisos del Poder Judicial por un total de 15 mil millones de pesos. Aunque López 
Obrador reconoció que es un asunto de un poder independiente y autónomo, afirmó que siempre 
ha tenido un trato preferencial en cuanto al manejo del presupuesto. El presidente destacó que 
el Poder Judicial tiene edificios en todo el país, muy elegantes, y mucho dinero para la 
construcción de sus residencias. Afirmó que la eliminación de fideicomisos no afectará a los 
trabajadores, sino que cortará los privilegios de los de arriba. López Obrador criticó al Poder 
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Judicial por no tomar decisiones en beneficio de la población y por estar al servicio de una minoría 
rapaz. 
 
AMLO: El Poder Judicial perjudica al pueblo 

(2023-10-11, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial, afirmando que no brinda 
beneficios a la mayoría de la población mexicana y que, por el contrario, le causa perjuicio. Esto 
se da en el contexto de una reducción presupuestaria de 15 mil millones de pesos al Poder 
Judicial. López Obrador acusó que este Poder está al servicio de una "minoría depredadora" que 
actúa en beneficio de la oligarquía y no de la mayoría de la población. Además, señaló que en 
administraciones anteriores, el Poder Judicial no emitió decisiones en favor del pueblo, como la 
negación de una consulta popular sobre la Reforma Energética, la privatización de las pensiones 
y el incidente de la Guardería ABC. El presidente también mencionó que fue destituido por el 
Poder Judicial cuando no querían que se postulara como candidato a la Presidencia. 
 
Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo, se cortará el 'copete' de privilegios: AMLO 

(2023-10-11, Gerardo Hernández, Vanguardia COAH (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso un recorte de 15 mil millones de pesos al 
Poder Judicial, argumentando que no beneficia a la mayoría del pueblo de México. López Obrador 
acusó al Poder Judicial de estar al servicio de una "minoría rapaz" en lugar de trabajar por los 
intereses de la ciudadanía. El mandatario federal citó ejemplos en los que el Poder Judicial no 
permitió la consulta popular en la Reforma Energética, la privatización de las pensiones y el caso 
del incendio de la Guardería ABC. López Obrador afirmó que el recorte no afectará a los 
trabajadores del Poder Judicial, ya que se trata de cortar privilegios, no prestaciones. 
 
AMLO asegura que el Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo, al contrario, lo 
perjudica 

(2023-10-11, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial de México, afirmando que 
no beneficia a la mayoría del pueblo, sino a una "minoría rapaz" al servicio de la oligarquía. 
Durante su discurso, López Obrador mencionó la Reforma Energética como un ejemplo de 
decisiones del Poder Judicial en contra del pueblo, ya que no permitió la consulta popular sobre 
la reforma. El presidente también recordó que fue destituido de su cargo como jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México por acusaciones falsas. 
 
El peso, la moneda más fuerte frente al dólar: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el peso sigue siendo una de las monedas 
más fuertes frente al dólar en el mundo, a pesar de un ajuste reciente. Destacó que la economía 
de México está sólida, según el Fondo Monetario Internacional. López Obrador atribuyó esto a la 
política macroeconómica y al respeto a la autonomía del Banco de México. También recordó que, 
cuando se aprobó la reforma energética, se cumplieron todos los requisitos para consultar al 
pueblo, pero los ministros de la Corte no lo permitieron. 
 
Ciudad Judicial Puebla es un edificio "lujosísimo", señala AMLO 

(2023-10-11, Jorge Castillo, Intolerancia PUE (sitio), )  
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El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó el lujo y los privilegios del Poder 
Judicial del país, citando el ejemplo del complejo de Ciudad Judicial en Puebla, que consideró de 
"mucho lujo". López Obrador negó que la cancelación de fideicomisos afecte los salarios y 
prestaciones de los trabajadores del Poder Judicial, y afirmó que busca acabar con los altos 
sueldos y oficinas lujosas. El mandatario también acusó al Poder Judicial de México de impedir 
la consulta sobre la reforma energética y de no hacer justicia en el caso de la Guardería ABC del 
IMSS en Coahuila. 
 
AMLO se dice damnificado del Poder Judicial 

(2023-10-11, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial, afirmando que no sirve a 
los mexicanos y ha perjudicado al pueblo en varias ocasiones. López Obrador mencionó que fue 
destituido como candidato a la presidencia por el Poder Judicial, que lo acusó de violar un 
amparo. Además, criticó al Poder Judicial por su papel en la Reforma Energética, la privatización 
de las pensiones de los trabajadores y el incendio en la Guardería ABC. López Obrador afirmó 
que el Poder Judicial sirve a una minoría rapaz y está al servicio de la oligarquía, no de la mayoría 
del pueblo. 
 
El recorte de privilegios es para la "gente de arriba", no para la base trabajadora asegura 
presidente López Obrador 

(2023-10-11, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la cancelación de los fideicomisos en 
el Poder Judicial no afectará a los trabajadores, sino a los ministros y a la gente de arriba. López 
Obrador afirmó que el Poder Judicial ha tenido un trato preferencial en materia presupuestal 
debido a su papel en la privatización de bienes públicos durante el periodo neoliberal. El 
presidente destacó que la cadena de privilegios de los ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación les permite percibir hasta 700 mil pesos de presupuesto mensual, 4 o 5 veces más 
que el salario del presidente. López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse, ya que no se quedarán sin sueldos ni prestaciones. La reforma a la Ley 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación, que obliga a extinguir 13 fideicomisos, fue aprobada 
por Morena y sus aliados. 

Es Diario CHIS (Sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Sin Fuero CHIS (Sitio),  
 
Propondrá Manuel Rodríguez Reforma para abaratar la luzO 

(2023-10-11, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio), )  

El diputado federal Manuel Rodríguez González ha anunciado que presentará una iniciativa de 
ley para reducir los costos de electricidad para hogares y negocios a través de la generación 
distribuida. La propuesta consiste en permitir a particulares aumentar la generación de 
electricidad a través de paneles solares instalados en azoteas de casas y empresas, reduciendo 
así los costos del consumo. Rodríguez González lamenta que la Reforma Constitucional Eléctrica 
no se haya podido implementar debido a la falta de apoyo de los diputados del PAN, PRI, PRD y 
Movimiento Ciudadano. Sin embargo, se ha logrado controlar las tarifas eléctricas para evitar 
aumentos más allá del índice inflacionario. La iniciativa de Rodríguez González, que se 
presentará en unos días, busca permitir a las personas instalar sistemas de energía solar para 
reducir significativamente los costos de la energía. 
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Recorte a Poder judicial no afecta a trabajadores: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), )  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que los trabajadores del poder 
judicial no se verán afectados si el Poder Legislativo decide hacer un recorte presupuestal para 
el 2024. López Obrador criticó la "burocracia dorada" del periodo neoliberal, donde los 
funcionarios públicos y legisladores recibían sueldos elevados y se destinaba mucho dinero para 
oficinas y viviendas lujosas. Según el Presidente, si se suspenden o cancelan fideicomisos, los 
trabajadores no se verán afectados. López Obrador también cuestionó el beneficio del Poder 
Judicial al pueblo de México, señalando que se opuso a la consulta pública de la reforma 
energética, el caso de la Guardería ABC y la privatización de las pensiones. 
 
Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo, al contrario, acusa AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó al Poder Judicial por no beneficiar 
a la mayoría del pueblo y por perjudicarlo a él personalmente en el pasado. López Obrador 
mencionó que el Poder Judicial ha tomado decisiones en contra del pueblo, como no permitir la 
consulta popular en la Reforma Energética, la privatización de las pensiones y el caso del 
incendio de la Guardería ABC en 2009. Afirmó que su gobierno está llevando a cabo una 
transformación pacífica y ordenada, y que no busca confrontaciones. 
 
El Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo de México: AMLO 

(2023-10-11, Gerardo Villafranco, Cobertura 360 (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, expresó sus dudas sobre el papel del 
Poder Judicial en beneficio del pueblo mexicano, afirmando que no beneficia a la mayoría de los 
mexicanos y perjudica a la población en general. López Obrador criticó la falta de acciones en 
beneficio del pueblo durante el periodo neoliberal, destacando la negativa del Poder Judicial a 
permitir una consulta popular sobre la Reforma Energética. También mencionó la privatización 
de las pensiones de los trabajadores y el caso de la Guardería ABC, donde no se obtuvo el 
resultado esperado de la Corte. Las declaraciones del presidente generarán un debate sobre el 
papel del Poder Judicial en México y su relación con el poder ejecutivo. 
 
Ciudad Judicial Puebla es un edificio "lujosísimo", señala AMLO 

(2023-10-11, Jorge Castillo, Intolerancia PUE (sitio), )  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha acusado al Poder Judicial 
del país de contar con edificios lujosos y privilegios excesivos, citando el complejo de Ciudad 
Judicial en Puebla como ejemplo. AMLO afirmó que la cancelación de fideicomisos no afectará 
los salarios y prestaciones de los trabajadores del Poder Judicial, sino que busca eliminar los 
altos sueldos y oficinas lujosas. AMLO también criticó al Poder Judicial por su papel en la 
privatización de bienes públicos durante el periodo neoliberal y por impedir la consulta a la 
reforma energética, así como por no hacer justicia en el caso de la Guardería ABC del IMSS en 
Coahuila. 
 
AMLO destacó la indiferencia e ineficiencia del PJF para apoyar al pueblo mexicano al 
estar a favor de una minoría rapaz (VIDEO) 

(2023-10-11, Redacción, Los Reporteros CDMX (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial de la Federación (PJF), 
argumentando que no beneficia al pueblo mexicano y, en cambio, perjudica a la mayoría de la 
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ciudadanía. Mencionó que el PJF no permitió consultar al pueblo en la Reforma Energética y 
privatizó las pensiones de los trabajadores sin apoyo de los representantes de justicia. También 
recordó el trágico accidente en la Guardería ABC en 2009, donde decenas de menores perdieron 
la vida y el PJF no cumplió con su deber de encontrar y castigar a los responsables. 
 
Trabajadores del PJ no se verán afectados por cancelación de fideicomisos: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró a los trabajadores del Poder Judicial que 
no deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos de la institución, ya que solo se trata de 
eliminar los privilegios de los ministros y altos funcionarios. López Obrador criticó el trato 
preferencial que históricamente ha recibido el Poder Judicial en materia presupuestal, 
argumentando que ha sido una institución al servicio de la oligarquía durante el periodo 
neoliberal. Mencionó que durante ese tiempo se canceló la posibilidad de una consulta sobre la 
reforma energética y se evitó responsabilizar a los culpables del incendio de la guardería ABC. 
López Obrador destacó que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación reciben 
hasta 700 mil pesos mensuales, cuatro o cinco veces más que el salario del presidente. 
 
Los Empleados del Poder Judicial no sufrirán impactos debido a la cancelación de 
fideicomisos: Asegura AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró a los trabajadores del Poder 
Judicial que la eliminación de los fideicomisos no afectará a los empleados de base, sino a los 
altos funcionarios, con el objetivo de reducir privilegios. Esta medida está destinada a reducir los 
privilegios de los ministros y altos funcionarios, no afectará a los empleados de base. La 
Secretaría de Hacienda ha enviado al Congreso la solicitud de presupuesto por parte del Poder 
Judicial, que asciende a 84 mil millones de pesos. López Obrador destacó que históricamente el 
Poder Judicial ha recibido un trato presupuestario preferencial debido a su asociación con la 
oligarquía, que desempeñó un papel clave en la privatización de activos públicos en la era 
neoliberal. El presidente subrayó que los empleados del Poder Judicial no deben preocuparse, 
ya que esta medida está dirigida a los altos funcionarios. 
 
Extranjeros desINVIRTIERON 353.6 MLLNS DD del Sector ENERGÉTICO en MÉXICO; 
Tramitan sus Devoluciones 

(2023-10-11, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

La inversión extranjera directa (IED) en energía en México ha pasado de una disminución a una 
desinversión, según datos de la Secretaría de Economía (SE). Desde la reforma energética de 
2013, México ha subastado más de 100 contratos a empresas extranjeras y locales para acabar 
con el monopolio de Pemex. Sin embargo, la inversión en energía ha disminuido en los últimos 
años, con una desinversión de 3,000 millones de dólares en 2021. La desinversión se atribuye a 
la falta de proyectos rentables y al cambio de enfoque de las empresas extranjeras hacia 
tecnologías más limpias. A pesar de esto, México sigue siendo el tercer país con mayor inversión 
en energía en América Latina, después de Brasil y Chile. 
 
Trabajadores del PJ no se verán afectados por cancelación de fideicomisos: AMLO 

(2023-10-11, Alonso Urrutia, Néstor Jiménez, La Jornada SLP (sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos, ya que solo se trata de eliminar privilegios de 
la gente de arriba. López Obrador criticó el trato preferencial que ha tenido el Poder Judicial en 
materia presupuestal, destacando su papel en la privatización de bienes públicos durante el 
periodo neoliberal. Mencionó que durante ese tiempo se canceló la posibilidad de una consulta 
sobre la reforma energética y se canceló la posibilidad de que los culpables del incendio de la 
guardería ABC fueran juzgados. López Obrador afirmó que los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación reciben hasta 700 mil pesos de presupuesto mensual, cuatro o cinco veces 
más que el salario del presidente. 
 
Eliminación de fideicomisos del PJ busca 'recortar copete de privilegios', no afecta a 
trabajadores: AMLO 

(2023-10-11, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró a los trabajadores del Poder Judicial que 
no se quedarán sin sueldos y prestaciones, a pesar de la eliminación de fideicomisos. López 
Obrador afirmó que la decisión de quitar algunos fideicomisos a los jueces, magistrados y 
ministros, que suman alrededor de 15 mil millones de pesos, será decisión exclusiva de la 
Cámara de Diputados. El presidente criticó los beneficios del Poder Judicial, señalando que no 
han hecho nada en beneficio del pueblo y han obstaculizado consultas populares, como la 
reforma energética. López Obrador también recordó cómo fue destituido por el Poder Judicial 
cuando era jefe de Gobierno y candidato a la Presidencia. El presidente cuestionó la propiedad 
de los edificios del PJF, alegando que no son rentados sino propios. 
 
AMLO se dice damnificado del Poder Judicial 
(2023-10-11, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial, afirmando que no sirve a 
los mexicanos y ha perjudicado al pueblo en diversos casos. López Obrador mencionó que fue 
destituido por el Poder Judicial cuando era jefe de gobierno y buscaba participar como candidato 
a la presidencia. También mencionó la reforma energética, la privatización de las pensiones de 
los trabajadores y el caso del incendio en la Guardería ABC como ejemplos en los que el Poder 
Judicial ha perjudicado al pueblo. El presidente acusó al Poder Judicial de servir a una minoría 
rapaz al servicio de la oligarquía, en lugar de la mayoría del pueblo. 
 
AMLO asegura que el Poder Judicial no beneficia en nada al pueblo, al contrario, lo 
perjudica 

(2023-10-11, El Universal, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Poder Judicial, acusándolo de beneficiar a 
una "minoría rapaz" en lugar de a la mayoría del pueblo de México. En medio de un recorte de 
15 mil millones de pesos al Poder Judicial, López Obrador cuestionó cómo este poder beneficia 
al pueblo de México, afirmando que no lo hace, sino que perjudica a la mayoría. El presidente 
mencionó que el Poder Judicial ha tomado decisiones en contra del pueblo, como no permitir la 
consulta popular en la Reforma Energética, la privatización de las pensiones y el caso del 
incendio de la Guardería ABC en 2009. López Obrador también mencionó que el Poder Judicial 
no ha tomado acciones contra la corrupción ni ha resuelto los problemas de inseguridad y 
violencia. 
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AMLO a trabajadores del Poder Judicial: no se preocupen, es con los de arriba 

(2023-10-11, Lidia Arista, Expansión Política CDMX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la extinción de 13 fondos y fideicomisos 
del Poder Judicial de la Federación (PJF) no afectará a los trabajadores, sino que busca eliminar 
privilegios. La iniciativa de extinción de estos fondos y fideicomisos ha sido aprobada por la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. López Obrador destacó 
que los trabajadores del PJF no deben preocuparse, ya que no se verán afectados en sus sueldos 
y prestaciones. Por otro lado, el presidente criticó al Poder Judicial, afirmando que no beneficia 
al pueblo y que está al servicio de una minoría rapaz y la oligarquía. López Obrador mencionó 
que el Poder Judicial ha tomado decisiones contrarias al pueblo, como no permitir la consulta 
sobre la reforma energética y el caso de la Guardería ABC. 
 
Instalación de parques eólicos en comunidades se tradujo en privatización de tierras 

(2023-10-11, Redacción, Revista Gente QROO (Sitio), )  

El informe "Internacionalización empresarial ¿a cualquier precio?" señala que las comunidades 
donde se asientan empresas eléctricas españolas que generan energía eólica solo reciben el 1% 
de las ganancias generadas. Con la Reforma Energética de 2013, empresas como Iberdrola, 
Gamesa e Ingeteam han ampliado su presencia en México, generando "consecuencias 
catastróficas para los territorios donde se ubican". El informe destaca el caso del corredor eólico 
del Istmo de Tehuantepec, donde 23 de 29 parques de generación son operados por firmas 
españolas y francesas. Las comunidades denuncian privatización de tierras, retraso en los pagos 
y salarios insuficientes. Además, se ha producido una "pérdida de soberanía y un 
desmantelamiento del carácter progresista de la Constitución". 
 
Eliminación de fideicomisos no afectará a trabajadores del PJ: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Río 19 SLP (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos, ya que solo se trata de eliminar los privilegios 
de los ministros y la gente de arriba. Afirmó que el Poder Judicial ha tenido un trato preferencial 
en materia presupuestal, pero que históricamente ha estado al servicio de la oligarquía. Criticó 
que durante el periodo neoliberal se canceló la posibilidad de una consulta sobre la reforma 
energética y se negó justicia a las víctimas del incendio de la guardería ABC. López Obrador 
destacó que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación tienen una cadena de 
privilegios que les permite percibir hasta 700 mil pesos de presupuesto mensual, cuatro o cinco 
veces más que el salario del Presidente. 
 
AMLO asegura que PJ no beneficia en nada al pueblo: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, Hidrocálido Digital AGS (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha afirmado que el Poder Judicial no beneficia a la 
mayoría del pueblo de México, sino que lo perjudica. Durante el recorte de 15 mil millones de 
pesos al Poder Judicial, López Obrador acusó a este poder de servir a una "minoría rapaz" al 
servicio de la oligarquía, en lugar de a la mayoría del pueblo. El presidente señaló que en 
sexenios pasados, el Poder Judicial tomó decisiones en contra del pueblo, como no permitir la 
consulta popular en la Reforma Energética y la privatización de las pensiones. Además, López 
Obrador recordó su propia destitución cuando era jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
acusando al Poder Judicial de inventar cargos en su contra. 
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Cancelación de fideicomisos del Poder Judicial no afectará al personal: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Jornada BC (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder Judicial no 
deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos de la institución, ya que solo se busca eliminar 
los privilegios de los ministros y las personas de alto rango. López Obrador afirmó que el Poder 
Judicial ha tenido un trato preferencial en materia presupuestal debido a su papel en la 
privatización de bienes públicos durante el periodo neoliberal. Además, mencionó que durante 
ese tiempo se canceló la posibilidad de una consulta sobre la reforma energética y se evitó el 
enjuiciamiento de los responsables del incendio de la guardería ABC. El presidente señaló que 
los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación tienen una cadena de privilegios que 
les permite recibir hasta 700 mil pesos de presupuesto mensual, lo que es de 4 a 5 veces más 
que el salario del presidente. 
 
El edificio del Poder Judicial de Puebla es uno de los más lujosos; con eso se busca 
acabar, afirma AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó que la cancelación de fideicomisos afecte los 
salarios y prestaciones de los trabajadores del Poder Judicial en México. Afirmó que se busca 
eliminar los altos salarios y oficinas lujosas en favor de un gobierno austero. López Obrador acusó 
al Poder Judicial de tener un trato preferencial en materia presupuestal y de ser una instancia al 
servicio de la oligarquía. Aseguró que los trabajadores no se verán afectados por la cancelación 
de fideicomisos, ya que solo se busca reducir los privilegios de los ministros y la élite. Además, 
criticó al Poder Judicial por impedir la consulta sobre la reforma energética y por no hacer justicia 
en el caso de la Guardería ABC del IMSS en Coahuila. 
 
Extinción de fideicomisos al Poder Judicial no afecta a trabajadores, defiende AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Voz de Michoacán MICH (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió el recorte al presupuesto del Poder 
Judicial, incluyendo la cancelación de fideicomisos por 15 mil millones de pesos, argumentando 
que no afectará a los trabajadores. López Obrador afirmó que la propuesta busca recortar los 
privilegios de jueces, magistrados y ministros, quienes ganan hasta 700 mil pesos al mes. La 
reforma fue aprobada por la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados y será 
discutida en el pleno la próxima semana. López Obrador criticó al Poder Judicial por no beneficiar 
al pueblo de México y por obstaculizar la reforma energética, la privatización de las pensiones de 
los trabajadores y las investigaciones del incendio de la Guardería ABC. El presidente también 
mencionó que fue destituido por el Poder Judicial cuando era jefe de Gobierno, acusándolo 
falsamente de violar un amparo. 
 
Trabajadores del PJ no se verán afectados por cancelación de fideicomisos: AMLO 

(2023-10-11, Redacción, La Jornada HGO (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró a los trabajadores del Poder Judicial que 
no deben preocuparse si se cancelan los fideicomisos, ya que solo se trata de eliminar los 
privilegios de los ministros y altos funcionarios. López Obrador afirmó que el Poder Judicial ha 
tenido un trato preferencial en materia presupuestal, siendo una instancia al servicio de la 
oligarquía. Mencionó que durante el periodo neoliberal se canceló la posibilidad de una consulta 
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sobre la reforma energética, entre otras decisiones que no beneficiaron a la mayoría de la 
población. El presidente señaló que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
pueden percibir hasta 700 mil pesos mensuales, incluyendo todas las prestaciones, lo que es de 
4 a 5 veces más el salario del Presidente. López Obrador aseguró que los trabajadores del Poder 
Judicial no deben preocuparse, ya que no se quedarán sin sueldos y prestaciones, sino que se 
eliminarán los privilegios de los altos funcionarios. 
 
Manuel Rodríguez prepara reforma para bajar precio de la luz 

(2023-10-11, Redacción, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )  

El diputado federal Manuel Rodríguez González presentará una iniciativa de ley para reducir los 
costos de electricidad para hogares y negocios. La propuesta, denominada "Generación 
Distribuida", busca permitir a los particulares aumentar la generación de electricidad a través de 
paneles solares instalados en azoteas de casas y empresas. Esto reduciría los costos de 
consumo y podría hacer que las viviendas y negocios sean autónomos en términos de demanda 
energética. Rodríguez González lamentó que los diputados del PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano no se sumaran a la Reforma Constitucional Eléctrica, lo que dificultó la reducción de 
las tarifas eléctricas. Además, atribuyó los altos costos de electricidad a la Reforma Energética 
de 2013. 
 
El presidente López Obrador negó que la iniciativa para desaparecer 12 fideicomisos de la 
SCJN vayan a tener repercusiones para los trabajadores del Poder Judicial. 
(2023-10-11, Lénica Ávila, 1060 Radio Educación, )  

El presidente López Obrador negó que la iniciativa para desaparecer 12 fideicomisos de la SCJN 
vayan a tener repercusiones para los trabajadores del Poder Judicial El mandatario federal se 
refirió a la propuesta para quitarle al Tribunal el manejo de 12 fideicomisos con un valor de 20 mil 
mdp que se discute en la Cámara de Diputados Reiteró que el Poder Judicial está al servicio de 
la oligarquía y lanzó la pregunta sobre ¿Qué hicieron los integrantes del Poder Judicial durante 
el periodo neoliberal en favor del pueblo? El reportero Carlos Calzada comentó que el presidente 
López Obrador ha manifestado su intención de que los recursos sean regresados a la SHCP y 
se destinen a programas sociales 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR (Inmuebles que ocupan los juzgados del Poder Judicial Federal). 

(2023-10-11, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

30 - Inició la sesión de preguntas y respuestas 31 - Reportero comentó que los inmuebles que 
ocupan los juzgados del Poder Judicial Federal se ubican en zonas de alta plusvalía y preguntó 
sobre los propietarios consideró que estos edificios podrían ser de ex ministros y cuestionó los 
gastos del Poder Judicial además de que es lento 32 - El presidente respondió que se trata de 
un Poder independiente; es notorio que el Poder Judicial ha sido bien atendido en cuanto al 
manejo del presupuesto para contar con el apoyo de jueces magistrados y ministros 33 - Dijo que 
se trata de la práctica conocida como "maiceo" que inició con Porfirio Díaz Agregó que en el 
periodo neoliberal continúa esa práctica y recordó que los jueces magistrados y ministros 
obedecían 34 - Señaló que los edificios del Poder Judicial podrían ser de ellos mismos ya que 
tenían mucho dinero Por eso ahora hay enojo y se mal informa diciendo que los trabajadores del 
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Poder Judicial se quedarán sin sus prestaciones 35 - Los trabajadores del Poder Judicial deben 
conocer que se trata de privilegios de "los de arriba" resaltó y comentó que un ministro gana 
hasta cinco veces más de lo que él mismo percibe 36 - Recordó que el Poder Legislativo tiene 
facultad e indicó que su gobierno recibió el presupuesto del Poder Judicial y lo envió tal cual Hay 
que preguntarnos en qué beneficia el Poder Judicial al pueblo apuntó 37 - Insistió en que los 
integrantes del Poder Judicial jueces magistrados y ministros no hicieron nada en beneficio del 
pueblo durante el periodo neoliberal Recordó que en el tema de la reforma energética los 
ministros de la Corte no permitieron que hubiera una consulta 38 - La Corte tampoco apoyo 
cuando se privatizaron las pensiones de los trabajadores ni en el caso de la Guardería ABC del 
IMSS 39 - Dijo que él mismo es damnificado del Poder Judicial y recordó cuando los destituyeron 
para que no pudiera competir por la presidencia Luego de que la PGR presentó una denuncia 
salió un desplegado de los integrantes del Poder Judicial y ministros de la Suprema Corte de 
Justicia respaldando al Ejecutivo iniciando por su entonces presidente Mariano Azuela 40 - 
Reiteró que los trabajadores del Poder Judicial no deben preocuparse por nada 41 - Reportero 
propuso que los ministros informen sobre los edificios 42 - El presidente agregó que ha habido 
hasta denuncias por supuestos actos de corrupción ya que los ministros asignan contratos sin 
licitación 

.. 

 
CMIC 

 
APOYARÁ CMIC OBRAS CARRETERAS 

(2023-10-12, Redacción, Noticom NL (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha firmado un convenio con 
el Sistema de Caminos en Nuevo León para mejorar la infraestructura vial en la región. El director 
de la dependencia, Baltazar Martínez Ríos, destacó la experiencia de la CMIC en la construcción 
de carreteras y caminos de calidad. El convenio establece la colaboración en la planeación, 
diseño, construcción, supervisión y mantenimiento de carreteras y caminos, así como la 
capacitación de personal. El objetivo es mejorar la conectividad, seguridad y calidad de la 
infraestructura vial en Nuevo León. 
 
CMIC y Sistema de Caminos de Nuevo León firman convenio de colaboración en 
infraestructura vial 
(2023-10-12, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Sistema de Caminos y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) han 

firmado un convenio para colaborar en el desarrollo de la infraestructura vial en Nuevo León. El 
director de la dependencia, Baltazar Martínez Ríos, elogió la experiencia de la CMIC y destacó 
su contribución al plan de proyectos estratégicos. Martínez Ríos enfatizó la importancia de la 
infraestructura vial para un futuro próspero y conectado, y expresó su compromiso de construir 
este futuro junto con la CMIC. La CMIC es una organización empresarial dedicada a la 
construcción en México, que representa a más de 8,000 empresas y 500,000 trabajadores en el 
sector de la construcción. 
 

CMIC ESTATALES 
 
Positivo el impulso que se le está dando la tracción de inversiones: CMIC 

(2023-10-12, Ismael Hernandez, El Sol de Durango (sitio), )  
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Raúl Montelongo Nevárez, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la necesidad de desarrollar infraestructura adecuada para 
las nuevas inversiones en Durango. Montelongo Nevárez ha enfatizado la importancia de 
carreteras, hospitales, agua, energía eléctrica y vivienda para atraer a más empresas a la región. 
La CMIC también ha pedido un apoyo extraordinario a proyectos ya terminados para mejorar el 
presupuesto del 2024. 
 
FIRMAN CONVENIO PARA LA AGILIZACIÓN DE TRÁMITES DEL DESARROLLO DE 
VIVIENDA 

(2023-10-12, Redacción, Zacatecas Web News ZAC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, firmó un convenio con el Registro Único de Vivienda, 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para agilizar el proceso de 
revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda. Este convenio permitirá 
reducir los tiempos de respuesta y simplificar la tramitología para los constructores y 
desarrolladores de vivienda. El Municipio de Guadalupe se convertirá en el primero de la entidad 
zacatecana y el segundo a nivel nacional en lograr este trabajo colaborativo. La firma de convenio 
contó con la presencia de José Saldívar Alcalde, Presidente Municipal de Guadalupe; Gerardo 
Cornejo Niño, Director General del Fideicomiso Registro Único de Vivienda; María de la Luz 
Muñoz Morales, Síndico Municipal; Luis Antonio Martínez Muñoz, Presidente de Canadevi; Jorge 
Alberto de la Peña Díaz, Presidente de la Delegación en Zacatecas de la CMIC; Roberto Ornelas 
García, Delegado Regional en Zacatecas del Infonavit; y Guillermo Gerardo Dueñas González, 
Secretario de Desarrollo Urbano, Ecología y Medio Ambiente en el Municipio de Guadalupe. 
 
Fracturan ciclones puentes y carreteras 

(2023-10-12, Redacción, El Norte NL (sitio), )  

El huracán "Lidia" y la tormenta tropical "Max" han dejado daños significativos en varios estados 
de México. En Colima, Nayarit, Jalisco y Guerrero se han reportado al menos cuatro muertes, 
carreteras fracturadas, puentes dañados y socavones. En Colima, siete puentes, incluido uno 
inaugurado en mayo, han sufrido daños estructurales. La Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción local ha solicitado a la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes que realice un peritaje. Las autoridades estatales planean solicitar una declaratoria 
de desastre natural para obtener recursos para la reparación de daños. En Nayarit, un árbol cayó 
sobre un vehículo, causando una muerte en Bahía de Banderas. En Jalisco, un puente peatonal 
recién construido se derrumbó debido al desbordamiento del río Cuale. En Guerrero, dos 
personas murieron y miles de viviendas resultaron inundadas. Un puente vehicular se derrumbó 
en la comunidad Boca de Arroyo y se han reportado cortes en la carretera federal Acapulco-
Zihuatanejo. 

 

Será Municipio de Guadalupe pionero en agilizar trámites para el desarrollo de vivienda 

(2023-10-12, Redacción, Córrela ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de 
Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para agilizar los tiempos de 
respuesta en el proceso de revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda. 
José Saldívar Alcalde, Presidente Municipal de Guadalupe, destacó que este convenio facilitará 
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la tramitología para los desarrolladores, reduciendo los costos y los precios de la vivienda. La 
firma de este convenio convierte a Guadalupe en el primer municipio de Zacatecas y el segundo 
a nivel nacional en lograr este trabajo colaborativo. 
 
Fracturan ciclones puentes y carreteras 

(2023-10-12, Redacción, Mural JAL (sitio), )  

El huracán "Lidia" y la tormenta tropical "Max" han dejado varios daños en Colima, Nayarit, Jalisco 
y Guerrero, incluyendo puentes fracturados y carreteras dañadas. En Colima, siete puentes, 
incluyendo el de Arroyo Seco, han sufrido daños estructurales. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción local se encargará del peritaje de los daños. En Nayarit, un árbol 
cayó sobre un vehículo, causando la muerte del conductor. En Jalisco, un puente peatonal recién 
construido se derrumbó debido al desbordamiento del río Cuale. En Guerrero, dos personas 
murieron, miles de viviendas fueron inundadas y un puente vehicular en la comunidad Boca de 
Arroyo se derrumbó. Las autoridades estatales están solicitando una declaratoria de desastre 
natural para obtener recursos para la reparación de daños. 

Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 

(2023-10-12, Redacción, Reporte AO CDMX (Sitio), )  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Reabren a circulación puente de avenida Niños Héroes en la colonia Tulipanes 

(2023-10-12, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

Daños en el puente sobre el arroyo Los Limones, en la Avenida Niños Héroes; en el barandal del 
carril norte del puente sobre el arroyo Pereyra, en la Avenida General Manuel Álvarez; baches 
en una gran cantidad de vialidades, y socavones en algunas calles, son los principales daños 
que a la infraestructura municipal dejó en Villa de Álvarez la lluvia ocasionada por el paso de 
huracán Lidia. Francisco Aguilar Zaragoza, integrante de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción y participante en el peritaje a los puentes sobre el arroyo Seco, explicó que en la 
parte colapsada del puente en la Avenida Niños Héroes, sus estribos de mampostería fueron 
socavados por el exceso de agua, perdieron sustentación, provocando la caída de la losa; 
mientras el otro carril está en perfectas condiciones. Con relación al puente vehicular en la calle 
Almendro, que comunica a las colonias Tulipanes y La Reserva, y el puente peatonal que también 
comunica a ambas colonias, éstos no sufrieron daño alguno. A la conferencia de prensa asistieron 
afiliados a la CMIC; el Director de Planeación y Desarrollo Municipal, Juan Carlos Castañeda, y 
el coordinador de la Unidad Municipal de Protección Civil, Israel Mendoza. 
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Fracturan ciclones puentes y carreteras 

(2023-10-12, Agencia Reforma, El Diario del Noroeste CHIH (sitio), )  

Al menos cuatro decesos, carreteras fracturadas, puentes dañados y socavones en diversas vías 
dejaron a su paso el huracán "Lidia" y la tormenta tropical "Max" en Colima, Nayarit, Jalisco y 
Guerrero. Tan sólo en Colima se reportaron 7 puentes con daños estructurales, entre ellos el de 
Arroyo Seco, inaugurado apenas en mayo por la Gobernadora morenista Indira Vizcaíno, el cual 
costó 15.5 millones de pesos, según datos oficiales. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción local, Julio Lugo, aseguró ayer que la construcción del puente estuvo 
a cargo de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes y será la dependencia 
federal la encargada de realizar el peritaje. 
 
Podría Cervantes repetir en CCE en 2024 y por Malagón como candidato de unidad en 
Concamín 

(2023-10-12, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

Torrent Pharma de compras aquí, firma india por triplicar ventas y 12 moléculas en Cofepris Hay 
quien considera que sería útil mantener dicho eslabón con el nuevo gobierno, que esta vez 
asumirá, por primera vez, el primero de octubre. Claro que no hay nada decidido. Recién le 
platicaba también del proceso que recién inició en Concamín en el contexto de la RAI. Aunque 
súbitamente Eduardo Ramírez Leal, el ex de la CMIC apareció en el escenario, parece que la 
intención entre los industriales es lograr una candidatura de unidad. Hay tiempo, porque la 
elección será en marzo, antes de que se cumpla el plazo límite establecido en la Ley de Cámaras, 
que es el último de ese mes. 
 
Gobierno de Tijuana entrega dos concesiones en sesión extraordinaria 

(2023-10-12, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

A decir de la fracción del PAN en el cabildo de Tijuana, el gobierno municipal que encabeza la 
morenista Monserrat Caballero Ramírez, prácticamente aprobó la entrega de dos concesiones 
para CMIC y Nación Verde, sin los votos suficientes del cuerpo edilicio. Los dos acuerdos fueron 
aprobados en sesión extraordinaria de cabildo por 10 votos a favor y cuatro en contra. 
 
Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 

(2023-10-12, Redacción, Reporte Coyoacán CDMX (sitio), )  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Obras privadas, sin repunte, señala la IP 

(2023-10-12, Redacción, Milenio Diario, . 21)  
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Pese a la reactivación económica, la edificación de proyectos privados no ha repuntando tras la 
pandemia, indicó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de CdMx. Durante 
Expo Cihac, Marcela Heredia, presidenta del organismo, señaló que esto se debe a la extensa 
“tramitología” para desarrollar una obra. 
 
Anuncian feria de la salud en la capital 
(2023-10-12, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

Edén Gómez Bernal / Diario de ChiapasTeniendo como premisa el tema de la salud y el trabajo 
en favor de los sectores vulnerables, la Comisión de Salud de la CMIC en Chiapas ha anunciado 

diversas acciones para alcanzar este objetivo y proporcionar diversos servicios a quienes lo 
requieran.En este sentido, han dado a conocer que se llevará a cabo la Feria de la Salud 2023, 
la cual se realizará los días 12 y 13 de octubre en las instalaciones de la CMIC filial Chiapas, 
ubicadas en el Bulevar Los Castillos número 227, en el fraccionamiento Montes Azules, al 
poniente de la capital.La comisión de la CMIC mencionó que esta iniciativa tiene como finalidad 
acercar diversos servicios de salud a los grupos vulnerables de la capital. La convocatoria está 
abierta para todos aquellos que deseen asistir, con un horario de atención de 7 de la mañana a 
4 de la tarde. Por lo tanto, hacen extensiva esta invitación a la comunidad.Entre los servicios que 
tienen previstos ofrecer se incluyen la realización de electrocardiogramas, tratamientos para la 
pediculosis, optometrías, consultas médicas, farmacia, estudios de calcio en los huesos, 
radiografías, mastografías, estudios de laboratorio, odontología, ultrasonidos, entre otros."Este 
tipo de campañas tienen como objetivo seguir fortaleciendo el trabajo y las acciones altruistas y 
de salud que se han mantenido en la Comisión de Salud de la CMIC, un colegio que a lo largo 
de su existencia ha buscado contribuir a los sectores sociales donde tiene presencia. Ahora, 
estos beneficios estarán disponibles para todos aquellos que deseen acceder a servicios de 
salud, contribuyendo así al bienestar de la sociedad capitalina", expresaron. 
 
Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 

(2023-10-12, Redacción, Balón Cuadrado CDMX (sitio), )  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 

(2023-10-12, Redacción, CDMX Magacín (Sitio), )  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
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vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Fracturan ciclones puentes y carreteras 

(2023-10-12, Jesús Guerrero, Martin Aquino, Reforma, . 2)  

Al menos cuatro decesos, carreteras fracturadas, puentes dañados y socavones en diversas vías 
dejaron el huracán “Lidia” y la tormenta tropical “Max” en Colima, Nayarit, Jalisco y Guerrero. Tan 
sólo en Colima se reportaron 7 puentes con daños estructurales, entre ellos el de Arroyo Seco, 
inaugurado apenas en mayo por la Gobernadora morenista Indira Vizcaíno, el cual costó 15.5 
millones de pesos, según datos oficiales. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción local, Julio Lugo, aseguró ayer que la construcción del puente estuvo a cargo de 
la SICT y será la dependencia federal la encargada de realizar el peritaje. 
 
Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 

(2023-10-12, CDMX Magacín CDMX Magacín, El Independiente, . 11)  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Fracturan ciclones puentes y carreteras 

(2023-10-12, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

Al menos cuatro decesos, carreteras fracturadas, puentes dañados y socavones en diversas vías 
dejaron el huracán “Lidia” y la tormenta tropical “Max” en Colima, Nayarit, Jalisco y Guerrero. Tan 
sólo en Colima se reportaron 7 puentes con daños estructurales, entre ellos el de Arroyo Seco, 
inaugurado apenas en mayo por la Gobernadora morenista Indira Vizcaíno, el cual costó 15.5 
millones de pesos, según datos oficiales. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción local, Julio Lugo, aseguró ayer que la construcción del puente estuvo a cargo de 
la SICT y será la dependencia federal la encargada de realizar el peritaje. 
 
Harfuch sostuvo reunión privada con inmobiliarios 
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(2023-10-12, Redacción, Mexiqueño Edomex (Sitio), )  

En un encuentro privado con desarrolladores inmobiliarios, el aspirante a la candidatura de 
Morena a la Jefatura de Gobierno Omar García Harfuch dijo que la Ciudad de México "está lista" 
para ser un "referente internacional" de vivienda moderna, accesible y que mejore la calidad de 
vida de las personas. En su intervención, Jaime Fasja, presidente de la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios, señaló que este sector contribuye a la generación de empleos, 
además de aportar al desarrollo económico de la ciudad; además de la responsabilidad actual de 
tener un desarrollo sustentable. Según el comunicado de Harfuch, al encuentro "asistieron cerca 
de 100 representantes de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, de la Asociación 
Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA), de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), y de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, y del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT)". 
 
Nombres, Nombres y... Nombres // Podría Cervantes repetir en CCE en 2024 y por Malagón 
como candidato de unidad en Concamin 

(2023-10-12, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)  

A 354 días del fin de la administración de Andrés Manuel López Obrador, hoy la mira está puesta 
en el proceso de sucesión con Claudia Sheinbaum como rival a vencer. En la IP, inclusive en 
Monterrey con personajes como José Antonio Fernández Carbajal de Femsa siempre echado 
para adelante, hay una actitud menos beligerante, frente a un gobierno que no ha dado cuartel 
en decisiones polémicas. El reciente golpe a los grupos aeroportuarios (Asur de Fernando Chico 
Pardo, GAP de Raúl Revuelta y OMA dirigido por Ricardo Dueñas) no estaba en el script. Como 
quiera las voces que había al interior del CCE para que el sector privado asumiera una posición 
más aguerrida se han apagado ante una política negociadora enarbolada por Francisco 
Cervantes. Expertos no descartan que Cervantes Díaz pudiera reelegirse para un cuarto año en 
2024. Los estatutos del organismo son flexibles en tal sentido. Hay quien considera que sería útil 
mantener dicho eslabón con el nuevo gobierno, que esta vez asumirá, por primera vez, el primero 
de octubre. Claro que no hay nada decidido. Recién le platicaba también del proceso que recién 
inició en Concamín en el contexto de la RAI. Aunque súbitamente Eduardo Ramírez Leal, el ex 
de la CMIC apareció en el escenario, parece que la intención entre los industriales es lograr una 
candidatura de unidad. 
 
Nombres, nombres y... nombres | Podría Cervantes repetir en CCE en 2024 y por Malagón 
como candidato de unidad en Concamín 

(2023-10-12, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

A 354 días del fin de la administración de Andrés Manuel López Obrador, hoy la mira está puesta 
en el proceso de sucesión con Claudia Sheinbaum como rival a vencer. En la IP, inclusive en 
Monterrey con personajes como José Antonio Fernández Carbajal de Femsa siempre echado 
para adelante, hay una actitud menos beligerante, frente a un gobierno que no ha dado cuartel 
en decisiones polémicas. El reciente golpe a los grupos aeroportuarios (Asur de Fernando Chico 
Pardo, GAP de Raúl Revuelta y OMA dirigido por Ricardo Dueñas) no estaba en el script. Como 
quiera las voces que había al interior del CCE para que el sector privado asumiera una posición 
más aguerrida se han apagado ante una política negociadora enarbolada por Francisco 
Cervantes. Expertos no descartan que Cervantes Díaz pudiera reelegirse para un cuarto año en 
2024. Los estatutos del organismo son flexibles en tal sentido. Hay quien considera que sería útil 
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mantener dicho eslabón con el nuevo gobierno, que esta vez asumirá, por primera vez, el primero 
de octubre. Claro que no hay nada decidido. Recién le platicaba también del proceso que recién 
inició en Concamín en el contexto de la RAI. Aunque súbitamente Eduardo Ramírez Leal, el ex 
de la CMIC apareció en el escenario, parece que la intención entre los industriales es lograr una 
candidatura de unidad. 
 
'Borrego' Nava sufre grave lesión durante ensayo de coreografía para 'Las Estrellas Bailan 
en Hoy' 
(2023-10-11, Milenio Digital, Milenio (sitio), )  

Juan Carlos 'El Borrego' Nava, conductor y actor de Hoy, sufrió una grave lesión en el hombro 
durante los ensayos de Las Estrellas Bailan en Hoy. Nava soltó a Tefi Valenzuela durante una 
coreografía, aparentemente debido a un malestar en el hombro, y cayó al suelo con dolor. Fue 
atendido por un equipo médico y trasladado al hospital con el brazo vendado. Aún no se ha 
revelado el diagnóstico médico ni se ha confirmado su salida del reality show. 
 
Integrantes de CMIC son víctimas de robos de nómina en la Cuenca del Papaloapan y 
Córdoba- Orizaba 

(2023-10-11, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Veracruz, ha denunciado que los empresarios del sector han sido víctimas de robos 
de nómina, con pérdidas de más de 50 mil pesos por período. Los robos se han concentrado en 
la Cuenca del Papaloapan y los municipios de Córdoba - Orizaba. Además, se han reportado 
robos de maquinaria y levantones de trabajadores en la región. Alardín ha instado a las 
autoridades a garantizar la seguridad de los veracruzanos y permitir a los empresarios trabajar 
de manera adecuada. 
 
Impulsa Estado oportunidades educativas y culturales 

(2023-10-11, Redacción, Gamavisión NL (sitio), )  

La secretaria de Inclusión e Igualdad, Martha Herrera González, ha promovido la educación 
tecnológica y la alfabetización de la población con rezago educativo en Nuevo León, México. El 
programa Aula Móvil ha permitido incrementar las oportunidades de empleo a través de la 
certificación de habilidades técnicas y la vinculación laboral. Durante el evento, se firmó un 
convenio de colaboración entre la Secretaría de Igualdad e Inclusión y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción de Nuevo León, en el que se acordó la donación de dos aulas 
móviles para promover el desarrollo educativo y laboral. 
 
Será Municipio de Guadalupe pionero en agilizar trámites para el desarrollo de vivienda 

(2023-10-11, Redacción, Aipz ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, firmó un convenio con el Registro Único de Vivienda, 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para agilizar los procesos de 
autorización de proyectos de vivienda. Este convenio simplificará los tiempos de respuesta en la 
revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda, optimizando los procesos para 
los constructores y usuarios. Además, se instalará un sistema de administración de carpetas 
técnicas a través de una Ventanilla Virtual. Este trabajo colaborativo convertirá a Guadalupe en 
el primer municipio de Zacatecas y el segundo a nivel nacional en lograr un trabajo colaborativo 
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en el desarrollo y construcción de viviendas. La firma de convenio contó con la presencia de 
María de la Luz Muñoz Morales, Síndico Municipal; Luis Antonio Martínez Muñoz, Presidente de 
Canadevi; Jorge Alberto de la Peña Díaz, Presidente de la Delegación en Zacatecas de la CMIC; 
Roberto Ornelas García, Delegado Regional en Zacatecas del Infonavit y Guillermo Gerardo 
Dueñas González, Secretario de Desarrollo Urbano, Ecología y Medio Ambiente en el Municipio 
de Guadalupe. 
 
Agua filtrada en la obra del estacionamiento de La Cruz es residual y potable, pudiera 
tratarse fugas: CMIC 

(2023-10-11, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios, ha asegurado que la filtración de agua en la obra del estacionamiento del mercado de 
La Cruz no representa un riesgo para la estructura. Se ha determinado que el agua filtrada es 
una mezcla de agua residual y potable, posiblemente proveniente de una fuga o de los campos 
de futbol del instituto San Javier. Se ha excavado pilotes de más de 8 metros de profundidad, 
superando la capa de agua, para garantizar la seguridad de la estructura. 
 
Hay un incremento en la inseguridad en Juárez por la gran presencia de migrantes: CMIC 

(2023-10-11, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua, Julio 
César Mercado, ha advertido que la presencia de migrantes está aumentando la inseguridad en 
Ciudad Juárez, con afiliados reportando robos de maquinaria menor y equipos de cómputo. 
Mercado ha señalado que este tipo de delitos se ha estado incrementando en la frontera. Se ha 
informado a la Fiscalía General del estado sobre esta problemática. 
 
Firma Ayuntamiento de Guadalupe convenio para agilizar permisos de construcción 

(2023-10-11, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de 
Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para promover el desarrollo 
ordenado de viviendas en el municipio. El convenio simplificará los tiempos de respuesta en los 
procesos de revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda. El alcalde José 
Saldívar Alcalde destacó la importancia de este convenio para agilizar los trámites y reducir los 
costos y precios de la vivienda. El Municipio de Guadalupe se convertirá en el primero en 
Zacatecas y el segundo a nivel nacional en lograr un trabajo colaborativo para el desarrollo y 
construcción de viviendas. 
 
Igualdad e Inclusión reconoce a 33 personas que concluyeron el programa 'Aula Móvil' 
(2023-10-11, Orlando Maldonado, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Igualdad e Inclusión de Nuevo León, en colaboración con Fundación 
Construyendo y Creciendo y AT&T, ha entregado reconocimientos a 33 personas que han 
completado sus estudios y cursos de capacitación a través del programa "Aula Móvil". Este 
programa busca combatir el rezago educativo al ofrecer cursos de educación básica y habilidades 
tecnológicas. Durante el evento, se firmó un convenio de colaboración entre la Secretaría de 
Igualdad e Inclusión y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León 
para impulsar el desarrollo educativo y laboral. El 71% de las personas que acuden a los cursos 
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son mujeres. El programa Aula Móvil ha otorgado 1081 servicios en cursos de computación 
básica, desarrollo humano y salud para adultos y ciudadanía digital para niños. 
 
Descarta CMIC Colima negligencia en el puente de Los Limones colapsado por "Lidia" 

(2023-10-11, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, representada por 
su presidente, Julio Lugo Barriga, y el presidente del Comité Consultivo de la CMIC, Jorge 
Morales, ha descartado negligencia en la construcción del puente del arroyo Los Limones, que 
colapsó debido a las intensas lluvias causadas por el huracán Lidia. La obra fue realizada por la 
empresa Puentes y Maniobras S A de C V, de Puebla, y financiada por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La CMIC ha sugerido revisar el proyecto y los 
estudios, y ha señalado que la empresa no será responsable de reparar o rehabilitar el puente, 
ya que la garantía ofrecida solo cubre vicios ocultos, lo que no es el caso aquí. La CMIC ha 
ofrecido su colaboración a los municipios para revisar la infraestructura urbana. 
 
Damas y Voluntarias de la CMIC Colima entregan productos al Banco de Alimentos 

(2023-10-11, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

El Comité de Damas y Voluntarias de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima, liderado por Patricia de la Cruz, ha entregado productos alimenticios al Banco 
de Alimentos IAP para su distribución a personas de escasos recursos. Esta colaboración entre 
la CMIC y el Banco de Alimentos permite llegar a más personas necesitadas. Por su parte, 
Verónica Barreto Peralta, Coordinadora del Banco de Alimentos IAP, agradeció a la CMIC y 
destacó la importancia de la colaboración para combatir la pobreza alimentaria. Julio Lugo 
Barriga, líder de la CMIC Colima, enfatizó que este tipo de apoyo a la sociedad es crucial y 
beneficia tanto a la economía local como a la población. 
 
SERÁ GUADALUPE PIONERO EN AGILIZAR TRÁMITES PARA DESARROLLO DE 
VIVIENDA 

(2023-10-11, Redacción, Direcciones Zacatecas ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de 
Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para promover el desarrollo 
ordenado de viviendas en el municipio. El convenio permitirá una revisión documental más 
eficiente y simplificará los tiempos de respuesta en el proceso de autorización de proyectos de 
vivienda. El presidente municipal, José Saldívar Alcalde, destacó la importancia de este convenio 
para facilitar la tramitología a los desarrolladores de vivienda. La firma del convenio contó con la 
presencia de Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la Delegación en Zacatecas de la 
CMIC. 
 
Edificación de proyectos privados sin repuntar tras la pandemia: CMIC CdMX 

(2023-10-11, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Ciudad de México (CMIC CdMx) 
ha informado que la edificación de proyectos privados no ha repuntado después de la pandemia 
de COVID-19, debido a la extensa tramitología y otros factores. Sin embargo, la obra pública se 
mantiene positiva, siendo la segunda entidad con más presupuesto federal para construcción. La 
CMIC CdMx cuenta con aproximadamente 400 afiliados, generando ingresos anuales de 9 mil 
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millones de pesos. La presidenta de la CMIC CdMx, Marcela Heredia Izquierdo, destacó la 
importancia de impulsar la sustentabilidad en la industria de la construcción. 
 
En expansión el 25% de empresas maquiladoras en la zona de Chihuahua capital: Index 

(2023-10-11, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y Index Chihuahua han 
firmado un convenio de colaboración para desarrollar estrategias orientadas al desarrollo 
industrial. Román Rivas Hong, presidente de Index Chihuahua, destacó que el 25% de las 90 
empresas de la industria manufacturera de exportación en la región centro de Chihuahua están 
realizando ampliaciones en sus plantas, lo que impulsará el incremento en el nivel de 
exportaciones del estado. El presidente de CMIC, Julio César Mercado, señaló que el sector de 
la construcción ve un área de oportunidad en el crecimiento de la industria maquiladora. El 
convenio también promoverá encuentros de negocios sectoriales para respaldar la economía 
regional. 
 
Guadalupe, pionero en agilizar trámites para el desarrollo de vivienda 

(2023-10-11, Redacción, Express Zacatecas ZAC (Sitio), )  

El ayuntamiento de Guadalupe en Zacatecas, México, ha firmado un convenio con el Registro 
Único de Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El convenio tiene 
como objetivo agilizar los tiempos de respuesta en el proceso de revisión documental para la 
autorización de proyectos de vivienda en el municipio. El alcalde, José Saldívar, destacó la 
importancia de este convenio para facilitar la tramitología a los desarrolladores de vivienda y 
reducir los costos y precios de la vivienda. Con la firma de este convenio, Guadalupe se convertirá 
en el primer municipio de Zacatecas y el segundo a nivel nacional en lograr un trabajo 
colaborativo que influya en las estrategias de desarrollo y construcción de viviendas. 
 
Inquietud, menos horas, mismo pago y su impacto en la economía 

(2023-10-11, Redacción, En Blanco y Negro SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, ha expresado su preocupación por el aumento de las horas laborales y su 
impacto en la remuneración, lo que resultará en menos horas de trabajo por el mismo salario. 
Mercado Rodríguez advirtió que esto podría llevar a una disminución en la productividad, 
afectando tanto a obras públicas como privadas. Además, el presidente Julio Mercado señaló 
que este cambio tendrá un impacto negativo en la economía en general, y exhortó a tomar 
medidas para abordar esta situación. 
 
Se desploma a 0.4% inflación en la obra 

(2023-10-11, Agencia Reforma, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) muestra que los precios de los materiales de 
construcción en México han aumentado un 0.4% en comparación con el año pasado. Sin 
embargo, este aumento es significativamente menor que la inflación del 18.5% registrada en 
mayo de 2022, la tasa más alta en los últimos 17 años. Aunque la mayoría de los materiales han 
experimentado aumentos de precios, 16 de ellos han experimentado caídas anuales, incluyendo 
la malla de acero, la varilla y los castillos armados. Roberto Macías Quintanilla, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, señala que esta 
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menor inflación de los materiales de construcción en México es favorable para la realización de 
obras privadas y públicas. Sin embargo, advierte que el repunte del dólar y del precio mundial del 
petróleo podrían afectar la estabilidad de precios de los insumos. 
 
Se desploma a 0.4% inflación en la obra 

(2023-10-11, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las condiciones económicas para la construcción en México son más favorables ahora que hace 
un año y medio, según el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP). Los precios de una 
canasta de 49 materiales para la construcción, a nivel fabricante, aumentaron un 0.4% en 
septiembre de este año en comparación con el año pasado. Sin embargo, 16 de los 49 materiales 
tuvieron caídas anuales en sus precios, incluidos los derivados de alambre. Roberto Macías 
Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Nuevo León, señaló que la menor inflación de los materiales beneficia a las obras privadas y 
públicas en proceso y genera cierta certidumbre para nuevos proyectos. 
 
Crece obra pública en Querétaro 

(2023-10-11, Guillermo Castillo, Publimetro (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Óscar Hale, informó que las obras de carácter público en el estado han aumentado del 10% en 
2022 al 18% en 2023. Según cifras del INEGI, de los 45 mil millones de pesos del sector de la 
construcción, 8 mil millones corresponden a obras públicas. Hale destacó las inversiones de 
municipios como Querétaro y El Marqués, así como las del gobierno estatal, que se 
incrementarán con un empréstito. Sin embargo, señaló que la federación ha sido "cerrada" a la 
participación de los constructores locales, y pidió a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes que incremente su obra pública en el estado y contrate mano de 
obra local. 
 
Periódico Mirador Será Guadalupe pionero en agilizar trámites para el desarrollo de 
vivienda 

(2023-10-11, Redacción, Periódico El Mirador ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de 
Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para promover el desarrollo 
ordenado de las ofertas de vivienda en el municipio. Este convenio agilizará los tiempos de 
respuesta en el proceso de revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda. 
José Saldívar Alcalde, Presidente Municipal de Guadalupe, destacó la importancia de este 
convenio para facilitar la tramitología a los desarrolladores que están invirtiendo en el municipio. 
Además, se instalará un sistema de administración de carpetas técnicas a través de una 
Ventanilla Virtual, convirtiendo a Guadalupe en el primer municipio de Zacatecas en contar con 
esta herramienta de apoyo. En la firma del convenio estuvieron presentes Jorge Alberto de la 
Peña Díaz, Presidente de la Delegación en Zacatecas de la CMIC, entre otros. 
 
Firma Index convenio de colaboración con el CCME y la CMIC 

(2023-10-11, El Heraldo de Chihuahua, Karina Rodríguez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La Asociación de la Industria Maquiladora y de Exportación (Index) Chihuahua ha firmado un 
convenio de colaboración con el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias (CCME) y la 
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Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua. El objetivo de esta 
colaboración es promover la equidad de género y el desarrollo sostenible de la industria, así como 
la prosperidad de la sociedad en general. Con este propósito, se ha lanzado el programa 
"Reconociendo Mujeres Empresarias", que busca visibilizar a 40 altas ejecutivas con más de 10 
años de experiencia en la industria y brindar mentorías y asesoramiento a otras colegas. Además, 
Index Chihuahua y CMIC Chihuahua trabajarán juntos para diseñar y promover estrategias para 
el desarrollo industrial, fomentar encuentros de negocios sectoriales y respaldar la economía 
regional. 
 
Index y CMIC firman convenio de colaboración de infraestructura para maquiladoras 

(2023-10-11, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de Index Román Rivas Hong y el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Julio César Mercado Rodríguez, han firmado un convenio 
de colaboración para diseñar y promover estrategias de desarrollo industrial basadas en la 
construcción. Esto incluirá la promoción de la riqueza y diversidad de los productos locales y el 
respaldo de la economía regional. Además, se ha firmado un convenio con el Consejo 
Coordinador Empresarial de las Mujeres, liderado por Patricia Martínez, para promover la equidad 
de género y el desarrollo sostenible de la industria. 
 
Promoverán estrategias orientadas al desarrollo industrial 
(2023-10-11, Redacción, Prochihuahua CHIH (sitio), )  

La Asociación de Maquiladoras y Exportadoras (Index) de Chihuahua y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) han firmado un convenio de colaboración para promover 
el desarrollo industrial. El representante del sector de la exportación, Román Rivas Hong, señaló 
que esta unión permitirá aprovechar las oportunidades de ambos organismos empresariales. Por 
su parte, Julio César Mercado de la CMIC destacó la importancia de trabajar en estricto apego a 
las normas de construcción, especialmente con la relocalización de la industria maquiladora a 
Chihuahua. 
 
Damas y Voluntarias de la CMIC Colima entregan productos al Banco de Alimentos 

(2023-10-11, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

El Comité de Damas y Voluntarias de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima ha entregado productos alimenticios al Banco de Alimentos IAP para ayudar a 
personas de escasos recursos. La entrega fue realizada por Patricia de la Cruz, titular del Comité 
de Damas y Voluntarias de la CMIC Colima, y recibida por Verónica Barreto Peralta, 
Coordinadora del Banco de Alimentos IAP. Julio Lugo Barriga, dirigente de la CMIC Colima, 
destacó la importancia de estos apoyos para la sociedad. 
 
Socios de CMIC son víctimas de robos de nómina en la Cuenca del Papaloapan y Córdoba- 
Orizaba 

(2023-10-11, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Veracruz, ha denunciado que los empresarios del sector han sido víctimas de robos 
de nómina, maquinaria y levantones de trabajadores en la región. Alardín ha reportado que en 
los últimos dos meses, al menos cuatro socios de la CMIC han sufrido el robo del pago de la 
nómina. Además, ha destacado que el manejo del dinero del banco genera un riesgo para los 
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empresarios que deben acudir personalmente al banco para disponer de dinero para pagar 
nóminas. Alardín ha solicitado a las autoridades competentes que garanticen la seguridad de los 
veracruzanos y permitan a los empresarios trabajar de manera adecuada y con los estándares 
establecidos por la ley. 
 
Firma Index convenios de colaboración con el CCME y CMIC 

(2023-10-11, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Index Chihuahua, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Consejo 
Coordinador de Mujeres Empresarias han firmado un convenio de colaboración para promover la 
equidad de género y el desarrollo sostenible de la industria. El presidente de Index, Román Rivas 
Hong, destacó la importancia de abrir más espacios para que las mujeres lideren empresas en el 
sector. Por su parte, Patricia Martínez, presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres 
Empresaria (CCME), señaló que la brecha de género en la industria continúa, ya que las mujeres 
ganan 86 pesos por cada 100 pesos que ganan los hombres. Además, Index Chihuahua y la 
CMIC firmaron un convenio para diseñar y promover estrategias de desarrollo industrial. 
 
Descarta CMIC negligencia en construcción de puente en Arroyo Seco 

(2023-10-11, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  

El colapso del puente del Arroyo Seco en Villa de Álvarez, atribuido a una "lluvia extraordinaria", 
ha sido descartado como negligencia por los constructores. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, Julio Lugo Barriga, destacó 
que el puente fue construido por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes 
(SICT) y asignado a la constructora "Puentes y Maniobras SA de CV". Lugo Barriga sugirió que 
la cantidad de lluvia registrada el 10 de octubre pudo haber excedido la capacidad contemplada 
en el proyecto, lo que llevó al colapso. Se espera que la SICT realice un peritaje para determinar 
la causa del colapso. 
 
CMIC Guanajuato espera últimos concursos de obra estatal; no prevén proyectos 
federales 

(2023-10-11, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Enrique Aranda Anaya, ha descartado proyectos de infraestructura desde el ámbito 
federal para 2024. Aranda Anaya ha calculado que restan dos mil millones para el cierre de la 
administración estatal, y ha expresado la necesidad de que las empresas contratadas sean 
guanajuatenses. A pesar de la falta de proyectos federales, Aranda Anaya ha confiado en que 
todavía se contratarán obras más grandes. 
 
CMIC descarta que desplome de puente de Arroyo Seco se debió a mala construcción, 
sino que fue por lluvia extraordinaria 

(2023-10-11, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima ha afirmado que el 
colapso del puente del Arroyo Seco en la carretera Villa de Álvarez-Minatitlán no fue causado por 
una construcción deficiente, sino por una lluvia "extraordinaria" que superó los factores de 
protección. El puente fue construido en mayo por la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y la empresa Puentes y Maniobras S.A. de C.V. de Puebla. 
El Presidente de la CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, explicó que el puente tenía una elevación 
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que permitía una capacidad hidráulica para eventos magníficos, pero la lluvia extraordinaria 
superó los factores de protección. La CMIC descarta negligencia y espera que se reponga 
rápidamente el puente. 
 
En Guadalupe, colaboran para agilizar el desarrollo de viviendas 

(2023-10-11, Redacción, Átomos ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de 
Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para agilizar el proceso de 

revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda. Este convenio permitirá a los 
constructores y usuarios obtener licencias y permisos más rápidamente y simplificará la 
tramitología. Con esta firma de convenio, Guadalupe se convertirá en el primer municipio de 
Zacatecas y el segundo a nivel nacional en lograr un trabajo colaborativo que influya en las 
estrategias de desarrollo y construcción de viviendas. 
 
Realiza CMIC Colima donación al Banco de Alimentos 

(2023-10-11, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), encabezada por su 
presidente Julio Lugo Barriga, donó alimentos al Banco de Alimentos de Colima con motivo del 
Día Mundial de la Alimentación. Lugo resaltó que este apoyo es posible gracias al trabajo de las 
empresas afiliadas a la CMIC. Patricia de la Cruz, presidenta del Comité de Damas de la CMIC 
Colima, agradeció a los afiliados por permitir entregar esta ayuda y Verónica Barreto, 
coordinadora del Banco de Alimentos, agradeció a la CMIC por el apoyo, invitando a la población 
a sumarse a la donación de alimentos. 
 
Integrantes de CMIC son víctimas de robos de nómina en la Cuenca del Papaloapan y 
Córdoba- Orizaba 

(2023-10-11, Redacción, Notiexpress VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Rafael Alardín Córdoba, ha denunciado que los empresarios del gremio siguen siendo 
víctimas de la delincuencia, especialmente del robo de nómina. Durante los últimos meses, se 
han robado más de 50 mil pesos por período, con mayor incidencia en la Cuenca del Papaloapan 
y los municipios de Córdoba - Orizaba. Además, se han reportado robos de maquinaria y 
levantones de trabajadores en la región. Alardín Córdoba pide a las autoridades competentes 
que garanticen la seguridad de todos los veracruzanos y permitan a los empresarios trabajar de 
manera adecuada. 
 
PC Colima no activó protocolo por "Lidia": CMIC 

(2023-10-12, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), )  

Julio Lugo Barriga, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima, criticó a Protección Civil por no activar el protocolo de emergencia ante el 
huracán "Lidia". Barriga destacó que los esfuerzos de ayuda a los municipios están siendo 
realizados de forma individual, sin una coordinación efectiva. La CMIC ha prestado maquinaria 
para retirar los restos de madera y troncos arrastrados por las inundaciones. Barriga también 
destacó la importancia de la prevención en la construcción de puentes y calles, para evitar daños 
en futuros fenómenos meteorológicos. 
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Proponen priorizar conectividad y electrificación para que nearshorig sea un éxito 

(2023-10-12, Karina Gómez Pernas, Global Media SLP (sitio), )  

La Reunión Anual de Industriales (RAI) 2023 en León, Guanajuato, se centró en temas como la 
conectividad, el agua potable, la electrificación y la vivienda para impulsar la innovación y el 
crecimiento industrial en México. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, destacó la importancia de estos 
temas para atraer inversión extranjera. Aunque la región del Bajío representa el 70% de la 
inversión nacional, la conectividad aérea sigue siendo limitada, aunque ha mejorado en los 
últimos dos años. Se espera que la RAI 2024 se celebre en Querétaro. 
 
Firma convenio Index y CMIC; van por mejores infraestructura de maquiladoras 

(2023-10-12, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Index Chihuahua y CMIC Chihuahua han unido sus capacidades y experiencias para diseñar y 
promover estrategias orientadas al desarrollo industrial en la región. Ambas organizaciones 
trabajarán juntas para fomentar encuentros de negocios sectoriales y promover la riqueza y 
diversidad de los productos locales, respaldando así la economía regional. Además, se ha 
firmado un convenio de colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial de las Mujeres 
para promover la equidad de género y el desarrollo sostenible de la industria. Este acuerdo 
incluye el programa "Reconociendo Mujeres Empresarias", que visibiliza a 40 altas ejecutivas con 
más de 10 años de experiencia en la industria y brinda mentorías y apoyo a otras mujeres 
empresarias. 
 
CMIC hace donación al Banco de Alimentos 

(2023-10-12, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), )  

Julio Lugo Barriga, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Colima, realizó una donación al Banco de Alimentos en el Día Mundial de la 
Alimentación. La representante del Banco de Alimentos en Colima, Verónica Barreto Peralta, 
agradeció a los miembros de la CMIC por su apoyo a la población con carencias alimentarias. 
 
PC Colima no activó protocolo por "Lidia": CMIC 

(2023-10-12, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, 
Julio Lugo Barriga, criticó a Protección Civil por no activar el protocolo de emergencia durante el 
paso del huracán "Lidia". Lugo Barriga señaló que los esfuerzos de recuperación se están 
realizando de manera individual, con la participación de la CMIC y los municipios. La CMIC ha 

apoyado en la revisión de estructuras de puentes y calles, y ha prestado maquinaria para retirar 
los escombros arrastrados por las corrientes de agua. 
 
Líderes empresariales, pendientes de comparecencias por glosa del informe 

(2023-10-12, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Líderes empresariales, incluyendo a Juan Manuel Pérez Herrera de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), están vigilando las comparecencias de los funcionarios 
del Gobierno del Estado durante la glosa, un ejercicio democrático en el que los diputados 
formulan preguntas y aclaraciones. Los empresarios están preocupados por temas como la 
seguridad, los derechos humanos, el desarrollo económico, el medio ambiente, la gobernabilidad 
y las finanzas públicas. Esperan que los diputados se centren en el interés público y confirmen 
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que el rumbo del estado es el correcto. Además, los empresarios desean que los presupuestos 
se apliquen de manera transparente y que se activen incentivos económicos para las empresas. 
 
Firma Guadalupe Convenio en Materia de Vivienda. 
(2023-10-12, Redacción, Conexión 58 ZAC (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Guadalupe, Zacatecas, encabezado por José Saldívar Alcalde, ha firmado 
un convenio con el Registro Único de Vivienda, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) para promover el desarrollo ordenado de la vivienda en el municipio. El convenio 

simplificará los tiempos de respuesta en la revisión documental para la autorización de proyectos 
de vivienda. El Municipio de Guadalupe se convertirá en el primero en Zacatecas y el segundo a 
nivel nacional en lograr un trabajo colaborativo para el desarrollo y construcción de viviendas. La 
firma del convenio contó con la presencia de varios funcionarios, incluyendo a Jorge Alberto de 
la Peña Díaz, presidente de la Delegación en Zacatecas de la CMIC. 
 
Reducción en temporalidad de "la opinión positiva del IMSS" afecta licitaciones de obras: 
CMIC 

(2023-10-12, Redacción, XEVT TAB (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tabasco (CMIC) ha señalado que 
la reducción en la temporalidad de la "opinión positiva" emitida por el IMSS está afectando la 
participación en licitaciones de sus miembros. Fernando Naranjo Broca, líder de la CMIC 
Tabasco, ha destacado que esta reducción ha puesto a la mayoría de los miembros en conflicto 
cuando las licitaciones son a primeras horas del día. La CMIC ha informado a las oficinas 
centrales de la CMIC en México y al IMSS sobre este problema, y se espera que se tomen 
medidas para solucionarlo. 
 
Firma Igualdad convenio con CMIC para Aula Móvil 
(2023-10-12, Orlando Maldonado, NL Milenio Monterrey, . 10)  

La Secretaría de Igualdad e Inclusión del Estado y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Nuevo León han firmado un convenio de colaboración para promover el 
desarrollo educativo y laboral, así como el comodato de dos aulas móviles. Las aulas móviles 
son itinerantes y permanecen tres meses en diferentes sedes, lo que les permite llegar a un 
mayor número de personas. Los cursos son ofrecidos de manera gratuita y abarcan 
alfabetización, educación básica y habilidades tecnológicas. Durante la ceremonia de firma del 
convenio, se entregaron reconocimientos a 33 personas que completaron sus estudios y cursos 
de capacitación en el programa Aula Móvil. 
 
PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS DE LA CONSTRUCCIÓN BUSCAN MAYOR 
PARTICIPACIÓN EN OBRAS PÚBLICAS EN LA LAGUNA 

(2023-10-12, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la necesidad de aumentar la participación de pequeñas y 
medianas empresas en grandes obras públicas de infraestructura vial y parques industriales en 
la región de La Laguna. Actualmente, la mayoría de estas obras son realizadas por un reducido 
número de grandes empresas constructoras, lo que limita la participación de empresas más 
pequeñas. Gutiérrez Gutiérrez ha subrayado la importancia del "nearshoring" y la necesidad de 
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que las pequeñas y medianas empresas tengan acceso a oportunidades en la construcción de 
infraestructura. La CMIC está comprometida a trabajar con consejos de Desarrollo Económico, 
el IMPLAN y el Instituto del Emprendedor Municipal para buscar soluciones y oportunidades que 
beneficien a todo el sector de la construcción en la región. 
 
Será Municipio de Guadalupe pionero en agilizar trámites para el desarrollo de vivienda 

(2023-10-12, Redacción, Afición Política ZAC (Sitio), )  

El Municipio de Guadalupe, Zacatecas, ha firmado un convenio con el Registro Único de Vivienda, 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para promover el desarrollo 
ordenado de viviendas. Este convenio agilizará los tiempos de respuesta en el proceso de 
revisión documental para la autorización de proyectos de vivienda, simplificando la tramitología 
para los constructores y usuarios. El Municipio de Guadalupe será el primero en Zacatecas y el 
segundo a nivel nacional en lograr este trabajo colaborativo. 
 
Firma Index convenios de colaboración con el CCME y CMIC 

(2023-10-12, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Index Chihuahua ha firmado convenios de colaboración con el Consejo Coordinador de Mujeres 
Empresarias y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El objetivo es 
promover la equidad de género y el desarrollo sostenible de la industria, así como abrir más 
espacios para que las mujeres lideren empresas del sector. A través del convenio con la CMIC, 
ambas organizaciones buscarán diseñar y promover estrategias para el desarrollo industrial. La 
CMIC, presidida por Julio Mercado Rodríguez, se compromete a colaborar con Index en la 
promoción de la construcción industrial en el estado de Chihuahua. 
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